
令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

596 中央2丁目交差点信号を
人と車が効率的に行き来で
きるようにしたらどうか

当交差点の信号は、通勤・通学の要所にも関わらず、歩行者にとってはほとんど車が通らない信号待ち
の時間が存在します。歩行者は斜め方向へ行きづらく結果的に信号を守らない人が多くなってしまうの
で、車も通りにくくなります。 
交通の専門家ではないのでより具体的な提案は難しいですが、信号の設定の見直しや統廃合、さらに予
算が取れるのであれば、駅近の顔になる交差点の一つとしての整備、地下トンネル設置なども検討して
いただけると嬉しいです。 道路安全対策課 (6)市の所管でないもの

信号機の新設や統廃合に関しましては、所管である大和警察署に要望をお伝
えします。
また、交差点や地下トンネルの設置につきましては、今後の整備の参考にさせ
ていただきます。

597
大和駅（小田急側)の正面
にある横断歩道を

右に移動したらどうか

大和駅の小田急側改札から警察署方面に向かう人は、バス停付近から道路を横断しており、車を運転し
ていても危険と感じており、横断幕で注意喚起をしていても、効果は薄いと感じています。 
理由のひとつとして、駅前の横断歩道が、改札口から僅かだが左側にあり、警察署方面に向かう人が若
干遠回りとなり、不便と感じているのかもしれません。 
市議会議員の方も演説を行なっているので、気がついているかもしれませんが、ご検討をお願いします。

道路安全対策課 (6)市の所管でないもの

横断歩道の管理に関しましては、所管である大和警察署に要望をお伝えしま
す。

598 小学校の女子トイレを
和式から洋式に変え（洋式
を増やす）たらどうか

和式トイレを嫌がって我慢する子や洋式トイレが長蛇の列で諦める子がいる、健康的に良くないと感じる

教育総務課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

平成３０年度までに、校舎内トイレと体育館トイレの改修が終了しておりますが、
ご意見のとおり和式便座も残っております。校舎内の児童生徒用トイレの改修
は現段階では計画されておりませんが、教育現場の意見も取り入れながら必要
性を判断してまいりますのでご理解いただけますと幸いです。

599 図書受取りを
市役所辺りにも設置したら
どうか

図書館城下町の市役所辺りに越してきました。 
小さい子供を抱えては、なかなかシリウスや中央林間などに行くのは気軽ではなく困難です。 
市役所周辺に受け取りブースだけでもあるととっても助かります！！

図書・学び交流課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

600 学校内を
いつでも見られるようにした
らどうか

生徒の数が増えていく一方で学校に先生が不足していると思います。 
大人の目が届かない分、生徒同士のトラブルやいじめ、教師の暴力的な行為や発言等、見えない部分で
のトラブルが絶えません。言った言わない、やったやらない等ない様カメラを付けるやネットで繋ぐなど家
庭で色々な人が子供たちの日常を見られる様にすることで誤解やトラブルがグッと減ると思います。また
抑止力にもなると思います。授業参観は先生も生徒もいつもと違うのであまり参考になりません。学校は
閉鎖的な空間なので視野が狭くなりがちです。オープンにすることで不安を抱えて登校している生徒も安
心感を持って登校することができると思います。 教育総務課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

601 横断歩道を 設置したらどうか

市立病院と市役所の間の道を藤沢街道側から来て2つ目の信号（市役所駐車場側、美容院がある信号）
ですが、歩行者が右側を歩いてきた場合は直進方向に横断歩道もあり車の方も譲ってくれますが、左側
から歩いて来た人は直進も右折側にも横断歩道がありません。直進するにも右折するにも車が来ないタ
イミングを見計らって渡っています。その道は大和中学校の生徒が通学路として通っておりほとんどの生
徒が左側を歩いてます。横断歩道が無い為か車のドライバーの方も譲ってくれたりくれなかったりでまち
まちです。 
中学生が安全に登下校が出来るよう横断歩道の設置を希望します。

道路安全対策課 (6)市の所管でないもの

横断歩道の新設に関しましては、所管である大和警察署に要望をお伝えしま
す。
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602
帯状疱疹の予防接種費用
を

50代以降に助成したらどう
か

CM等でも流れていますが、接種することによって軽く済む場合があります。 
ただし高額なため、接種することを躊躇します。子育て世代ばかりではなく、手薄い50代以降の助成をお
願いしたいです。近隣では町田市にはこの助成があると聞きました。帯状疱疹の医療費は風邪などとは
比べ物にならないくらい高いです。医療費節約にもなると思います。 医療健診課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

603 大和市の狭い道路を
歩行者用スペースを増やし
たらどうか

駅周辺や商業施設周辺など以前よりも歩行者の道が増えて来ていると感じています。しかしスクール
ゾーンなどでも白線が少しある程度で、車通りが多い場所ではドキッとする場面があります。自転車との
区分があるとより安心感がありますが、狭い道路でまず歩行者用のスペースを確保してもらえるといいと
思いました。 道路安全対策課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

604 引地台公園を
みんなで改良するプロジェ
クトを立ち上げたらどうか

引地台公園は遊具のほかに小川や動物小屋もあり、とても魅力的な公園ですが、トイレは薄暗く、授乳
室がありません。 
また喫煙所が公園の真ん中にあり、ぜんそくのある我が子はいつも咳き込みます。 
授乳室や、売店の充実（コロナ以降閉じたままです）、完全分煙を望みます。売店の人に子供が挨拶をし
たり、「ゴミはゴミ箱に捨ててね」と会話ができ、市民がコミュニケーションできるような空間になることを望
みます！お年寄りも多いので、お年寄りに子供が昔の遊びを教わるイベントなどもあると双方楽しめそう
です。町田市の芹が谷公園が行ってる取り組みを参考にして欲しいです！みんながずっと住みたい大和
であるように！

みどり公園課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

605 子供が遊ぶ公園を 作ったらどうか

北大和小学校の児童数が増加しておりますが、周りには休日等にボール遊び等が出来る公園がありま
せん。是非公園を作っていただくようお願い致します。

みどり公園課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

606 夏休み開催の寺子屋を
春休み、冬休みも開催した
らどうか

夏休みに寺子屋に参加することで、外出するきっかけになったり、友達との交流場になりました。きっかけ
がないとなかなか外に出ないこともあるので是非、春冬休みも開催してほしいと思いました。また冬休み
の課題であった書写の宿題は、兄弟が幼いと家で実施することが難しいので、寺子屋でやってきてもらう
と有難いと感じたからです。

指導室
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

607
保育園の預かりで仕方ない
理由で仕事を休むと保育園
預かりできないのを

保育園で通常保育をしたら
どうか

保育園に通っている子どもは元気なのに 突発的な理由で仕事を休まざるおえないのに 親が仕事に出て
いないと言う理由で 小さな子を連れて 
その突発的に起こった事に対応しなくてはいけないというのは かなり困難である。 
他の県とか市では そのような場合でも 通常通り保育可能なところはある。

ほいく課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

就労を理由とする保育所等の利用は、原則として保護者が仕事などで保育がで
きない場合に限られ、仕事が無い休日には保育の利用はできないとの指針を国
が出していることから、お休みの日は保護者さまにて保育を行っていただくよう
お願いしております。なにとぞご理解ください。

608 小児科の現在の状況を 一覧にしたらどうか

最近小児科が混雑していて予約が取れない状況が続いている。 
難しいかもしれないが、市内の小児科で比較的に空いているとか予約でいっぱいなど一覧ですぐ確認で
きるとスムーズに受診できて助かる。 
現在はホームページで確認できない場合は電話をしないとわからなかったり、病院側の負担も大きいと
感じる。

医療健診課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

診察を希望した際に、実際に診察を受けられるか否かは、各診療所の患者の状
況等に影響されるものであり、市内の各診療所の患者の状況などをリアルタイ
ムに把握するようなシステムは現時点においては困難です。

609 高座渋谷のイコーザを
もっと子供が遊びやすくした
らどうか

現在、イコーザに保育室はあるけれど、おもちゃが少なく遊びにくい。 
シリウスみたいにしてくれたら、もっと高座渋谷に子供が集まると思う。 図書・学び交流課

(3)令和６年度７年度中に
対応予定のもの

令和6年4月以降リニューアルしました。

610 消火訓練を 充実したらどうか

能登地震でも火災が発生 
スタンドパイプ消化器が設置されてるが使い方の訓練があまりされていない。

管理課 (4)既に対応済みのもの

スタンドパイプ消火資機材の使い方については、各自治会や自主防災会で行わ
れる地域防災訓練に合わせて指導を行っています。
また、ホームページ上でも使用方法について動画で公開していますので、ご参
考にしていただければと思います。

611 公園を 整備したらどうか

公園で遊んでいる子供達が 居ますが、小さい公園で 野球やサッカーなどをしているので、ボールが公園
の外に出て取りに行く際に車などに接触しそうで、危険。 
あとは木に登り、防災倉庫の屋根などに登って遊んでいるので、危ない。 
なので、木の伐採や視覚なりそうな木の整備や公園の柵を新しくそして高くした方がいいかと思います。 みどり公園課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

612 小学校、中学校の校庭を 芝生化したらどうか

・東京都の小学校は芝生化されているのに、神奈川は未だ砂利のまま 
・子供達はコケると怪我するし、夏は暑い 
・神奈川の他の市町村より先行して芝生化することで差別化and子供に手厚いことをアピールできる 
是非ご検討お願いします。

教育総務課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

613 大和駅前を
もっと警察官が徘徊したら
どうか

客引きも多く違法薬物販売も多いため

生活あんしん課 (6)市の所管でないもの

市では、警察官の勤務経験がある安全安心指導員を令和６年度より任用し、大
和駅周辺の夜間パトロールを実施する予定です。

614 地域包括支援センターを 分所にしたらどうか

高齢者がそうだんする窓口が遠くて行けない人もいるので分所と本センターに分ければ相談もしやすくな
るのではないでしょうか 

人生100年推進課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

615 道路に自転車専用を 増やしたらどうか

子供の自転車が危なすぎる 
子供目線でも車目線でも危ない 
思い切って、狭い道は一方通行にしてでも整備するべき 
健康都市を名乗っているなら、自転車を推してでも、整備しないと危ない 
横断歩道も線が消えてるところも整備必要

道路安全対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

616
子供が多く通る小田急線沿
いの道路を

もっと安心できる道にしたら
どうか

大和駅からスポーツセンターに向かう道の先、歩道が白線のみになった道路を、フットサル場に向かって
サッカー少年がよく歩いたり自転車に乗ったりしています。 
が、その脇をスピードを出した車が多く通っています。 
抜け道になっていることもあると思いますが、見ていて怖いので安心できる道になるといいなと思いまし
た。

道路安全対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

617 小中学校の給食費を 無償化にしたらどうか

児童手当等を現金で配布するのではなく、教育に関する現物支給にした方が、確実に子どものために使
われると思います。 
各家庭に現金支給されたものは、子どもに使われることなく生活費に充てられる可能性が高いと考えま
す。 
給食費は払えない方もいれば、払わない方もいると考えられます。 
これからも大和市の学校で給食を食べ続けられるためには、検討されてはどうかと思います。 保健給食課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

618 高校授業料を
無償化（所得制限無し）した
らどうか

東京都在住の方は高校無償化が始まるため、東京都に引越ししたいと考える人も多いのではないか。教
育費の負担は大きいため。

学校教育課 (6)市の所管でないもの

高校の授業料補助については、国および県の施策であり、市の所管ではありま
せんので、ご理解ください。
R6年3月現在、国および県が実施している授業料等補助制度は次のとおりで
す。
国：高等学校等就学支援金
神奈川県：学費補助金（問合せ先)子どもみらい部私学振興課 TEL：045-210-
3793

619 ゆとりの森にドッグランを 作ったらどうか

ドッグランがあまりないのでゆとりの森の横など空いている所に作って欲しい。 
ただ柵で囲うだけのものでもいい。(中野運動公園のような) 
有料化しても絶対多くの人が集まると思う。 
駐車場も利用するため大和市の財政も潤うと思う。 
ぜひぜひ作って欲しい。

みどり公園課
(1)実現を目指し検討する
もの

620 深見歩道橋を 補修したらどうか

深見小学校への通学路になっている深見歩道橋のステップが、老朽化に伴い割れたり欠けたりしてい
る。小学生が誤って転倒するリスクも考えられるので、補修を検討していただきたい。 
社会人になっている息子が通学していた当時から傷んでいたが、現在劣化は更に進んでいる。しかし、
補修された気配がないため。 道路安全対策課 (6)市の所管でないもの

横断歩道橋を管理する厚木土木事務所東部センターへ要望をお伝えします。
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621 保育指導係を
保育施設支援係にしたらど
うか

サービス提供者である特定教育・保育施設（以下、施設）と市は対等にあるはずが、「指導係」と上下関
係を感じ、ネガティブな印象を受ける為。ほいく課は組織構成的に利用者視点のみで、施設側への積極
的な支援活動に欠けているので、施設側の充実化を図れるよう支援体制を構築して欲しい。他の自治体
では運営支援を業務に入れているところもあり、各市の施設に対する意識が反映されているのではない
か。市が施設側の課題に積極的に取り組める役割を持つことで施設側の質が向上し、結果として”子育
て王国”としての魅力が高まることが期待出来る。また、利用調整係と認定管理係は認定調整係として統
合し効率化を図れるのではないか。 

ほいく課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

622 商店街を もっと活性化したらどうか

商店街活性化の為に人が集まる空間作り。例えば桜並木や銀杏並木、イルミネーション通りなど、大和
市にある色々な商店街をテーマを決めて商店街毎違った楽しみを持たせる。 
市を活性化させ住みたい町を目指す。 産業活性課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

623 就労証明書を
フォーマット統一したらどう
か

保育園と学童で就労証明書が求められるが、フォーマットが違う事を知らず、学童向けに再度就労証明
書発行をしなければならなくなった。 
兄弟がいて、第一子で初めて学童の申込等をする際、フォーマット違いに気が付かないパターンもある
し、会社での作成ミス、保護者の提出ミスを防ぐためにも、フォーマットの共通化をお願いしたい。 
表面は、保育園／学童で共通で必要な項目を記載、裏面は保育園のみ必要な情報を記載と、工夫をす
れば共通化はできると考えております。 
どうぞご検討をよろしくお願いします。

ほいく課
こども・青少年課

(1)実現を目指し検討する
もの

国から保育園と同様に放課後児童クラブにおける標準的な様式が示されたこと
から、統一化に向けた検討をしてまいります。

624 公園の砂場にネットを つけたらどうか

思いついたきっかけは初めて横浜の公園に行ったらネットがついていて近所の方に聞いたら動物のフン
対策でここら辺はどこもついているとのことでした。 
この間、わいわい公園に遊びに行ったら猫のフン？みたいなものを2歳の娘が石と間違えて触ってしま
い、大和市の公園にもネットをつけて欲しいなと思いました。

みどり公園課
(1)実現を目指し検討する
もの

625
保育園に入れずこども園で
かかる延長保育料を

補助ではなく、保育園に
通っている子達と同様に無
償化したらどうか

一人目は３年前、一次申込みで全落ちし、会社に向かう方向と一駅反対側の小規模保育園に二次で入
りました。卒園時には加点されると言われましたがそのタイミングで二人目の育休中に重なり加点の恩恵
を受けられず(そもそも保育園に入れず)こども園へ。しかし今年復職する際も保育園部分に入れず、延長
保育料を払う必要があるといわれました。 
パートではなくフルタイムで保育園の子達と同じ条件なのに、恩恵が受けられず不公平感を感じるととも
に経済的にも逼迫します。何卒ご検討下さい。 

ほいく課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

626 電話の対応を
職員の品質向上のため録
音し、日々チェックしたらど
うか

一例として、先日公園管理事務所へ、公園環境の件で電話したところ、電話に出られた方の対応(名前は
言わない。市民目線での話が出来てない。)があまりにも良くなかったので。

全て
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

市役所内でご意見を共有いたします。

627 学校の手紙を PDFなどで配布したらどうか

子どもが落ちなく手紙を持って帰ることが難しいため。 
また、資源を大切にすることにもつながる。 
カラーの物もインク代がかからずに見られるのではないか？ 指導室

(3)令和６年度７年度中に
対応予定のもの

PSメールに代り、令和７年度以降導入する連絡ツールには、PDFデータ等を配
付できる機能を盛り込むことを予定しております。

図書・学び交流課 (6)市の所管でないもの
PTAは学校ごとに組織される任意団体であるため、行政が直接指導することは
できません。

指導室
(5)市として対応困難、不可
能なもの

PTAとは、Parent（保護者）、Teacher（先生） Association（つながり）、の頭文字
をとったもので、保護者と教職員で構成された、公の支配に属しない団体で、社
会教育に関する事業を行うことを主たる目的とするものです。

629 冒険の森を 再整備したらどうか
昔、子供の頃に遊んでいたが、親になり子どもを連れて行った時に遊ぶ遊具が少なくてガッカリした。

みどり公園課
(1)実現を目指し検討する
もの

628 小学校のPTAを 廃止したらどうか

無駄な雑務が多すぎる。確かに物価高で生活苦しい家庭もありますが、この活動にかける労力のために
フルタイムできない家庭も多くあります。外部委託してフルタイムで仕事に専念できるなら、喜んで経費を
払う家庭も多いと思います。



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

631 歩きタバコを 厳しくとりしまったらどうか

大和駅周辺 
歩きタバコ、ポイ捨てがすごいため 
道路面に注意喚起、のぼりだったり、警察OBの方？が見回りしているが、効果がうすいのではと感じるた
め

生活環境保全課 (4)既に対応済みのもの

路上喫煙防止指導員による注意や指導に路上喫煙者が従わなかった場合に過
料を徴収することとしており、この罰則を適用することによる抑止効果を活かし
ながら、路上喫煙の防止に向けた巡視を行っているところです。
路上喫煙防止指導員が巡視しない時間帯においても、路上喫煙の禁止が徹底
されるよう、必要な個所への路面標示などを継続して行っています。

632 市有地にある木を 保全したらどうか

中央林間にある宇都宮公園の近くに住んでいるが、最近大規模な伐採が行われた。他にも南林間の高
座みどり幼稚園近くの公園でも大木が切り倒されており、またポラリスの入り口前のシンボルの木も切り
株になっている 
多くは管理不行届で倒木の恐れありになったものや防犯上の見通しのためと思われるが緑豊富だった
公園も切り株だらけになってしまった 
樹木は成長に時間がかかり、元に戻そうと思っても10年20年単位でかかる。公園の木は都会のオアシス
でありまたここ最近の夏の猛暑において日陰を提供する貴重な資源である 
宇都宮公園の反省を生かし、市有地にある樹木を総点検し可能な限り今ある樹木を残して次世代へとつ
なぎたい。

みどり公園課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

大和市では緑の保全だけでなく、創出・整備にも努めています。森林更新のた
めに必要な伐採も行っていますのでご理解ください。また、市有地にある樹木の
総点検まで行うことは難しいですが、順次点検を行っています。

633 小学校地区を 選択制にしたらどうか

近々に引っ越しが必要で、家を探してる最中である。借りの住まいが地区外になると転校手続きが必要
と市担当者から説明があったが、子どもの育ちを考えると転校を繰り返させる今の方針に疑問に思うの
で、それを変えてほしい。 学校教育課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

634 五差路などの道路を 一方通行にしたらどうか

大和市は道路が五差路だったり斜めに走ってたりと日々危ないとかんじでいます。 
通学路付近にも視界が悪い五差路がありますよね。特に駅前などは一方通行にするか道路の整備をし
てほしいです。 道路安全対策課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

635
フレイル予防のための補助
金を

1000円出したらどうか

スポーツクラブ、スイミングスクール、リハビリセンター等を市で指定し、そこに通う50歳以上の方に1000
円もしくは２割程度の補助する。健康年齢を上げるために動ける若いうちから運動習慣を！！健康都市
の実践編へ。 健康づくり推進課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

ご意見として頂戴し、今後の事業のあり方の参考とさせていただきます。

636 草柳5号公園の斜面を 滑り台にしたらどうか

遊具の少ない公園だけど子供達がたくさん集まっているから。 
公園の半分は斜面になってるのでこれを利用出来ないかなと思いました

みどり公園課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

637
保育施設利用者にアンケー
トを

実施したらどうか

認可保育園に子供達を通わせています。第一子を産んだ際、ママ友などもいないため、保育園を選ぶ時
には立地や外観、HPなどで情報収集をした。認可園であれば、どこでも同じ水準の保育が受けられると
思っていた部分も大きい。ですが、入園してみると園に対して疑問に思うことも多く、他園に通う方から聞
く話との乖離に驚いたことも多々。ただ、乳児を通わせていると保護者のいないところで子供に何かあっ
たらと、園に申入れを行うことを躊躇う保護者も多いです。認可園でも、実際に子供を通わせている方か
らの忌憚ない意見を集約し、それを公開していくことで保護者の選択の幅も広がり、各保育園もか改善に
努めていくことができるのではと思う。 ほいく課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

638
広報やまとや大和市だより
を

電子ベース配布したらどう
か

自治会で各家庭に広報やまと等を配布する作業があるが、手間がかかるためWEB版をラインなどでお知
らせしてもらてるといいなと思います。 
また、ペーパーレスにもつながるとおもいます。 広報課 (4)既に対応済みのもの

市公式LINEメニューの「広報・SNS」から、「広報やまと」「やまとニュース」「市議
会だより」をごらんいただけます。



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果
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639 学童で給食を 導入したらどうか

宅配弁当でも、あるいは他の手段でも良いと思います。費用も完全に実費で親に請求でいいと思いま
す。 
長期休み中に毎日お弁当を作る大変さもあります。また、特に夏場にお弁当を持たせて食べる前に悪く
なるのではないかと言う心配があります。

こども・青少年課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

学校が休業等で給食のない日に放課後児童クラブを利用する場合におきまして
は、保護者様等に対しまして、衛生管理に御配慮いただき、お弁当を持参してた
だくようお願いしているところです。
御提案に給食、仕出し弁当の提供等につきましては、近年の入会児童数増加
に伴い昼食提供にる業務増加に伴い放課後児童支援員等を増員する必要があ
ること、食物アレルギーへの配慮など安全面も考慮しなければならないことから
勘案すると、実施が難しい状況 です 。
御家庭で用意するお 弁当は、子どもの発育や体調などに合わせて作ることが
でき、親子のコミュニケーション等を図ることができるものと考えており、衛生管
理に御配慮いただいたお弁当の持参につきまして、御協力いただきたいと存じ
ます。

640 歩道の段差を バリアフリーしたらどうか

２年前みどり野リハビリテーション病院近くの踏切付近の歩道の低い段差で躓いたのか車椅子に乗って
いる方が落ちてしまっていたのを見かけました。その時は押している方がいたので起こして再び車椅子に
乗れていましたが、1人だった場合危ないなと思いました。私は自転車で送迎のため急いでいたので助け
られずでした。 
歩道の境目の段差がもう少し低いと車椅子やベビーカーが通りやすいなと思いました。これから舗装する
道路、歩道があるところがあれば検討して頂きたいです。 道路安全対策課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

641
帯状疱疹の予防接種の助
成を

したらどうか

因果関係は不明ですが、コロナワクチン接種後、コロナ発症後に帯状疱疹発症したと言う方が見受けら
れます。帯状疱疹後疼痛を防ぐためにも、帯状疱疹の予防接種に助成があればいいなと思いました。

医療健診課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

642 小児医療証を
ひとり親の子どもたちにも
交付したらどうか

　大和市では、ひとり親の子どもたちは小児医療証を貰えません。 
医療機関には同級生の親が働いていたりします。待合室には同級生もいたりします。 
ひとり親である事を同級生に知られたい子どもはいないと思います。ご自身が、その年だったらどうです
か？ 
小学高学年、中学生では受診を嫌がり後遺症が残った子がいます。 
親が離婚しているのを医療証で知り不登校になった子もいます。 
ぜひ、ひとり親の子どもたちにも　平等　に小児医療証を、発行お願いいたします。両方使える自治体も
あるようです。 
子育て応援大和市として 
市長が「大和市の子どもは全員うちの子どもだ。全員に小児医療証を」かっこいいと思います。 

こども総務課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

643
熱中症対策として、登下校
時、通学路にミストシャワー
を

設置したらどうか

登下校時の小学生を見る機会があるが、朝8時前後に家の前を通る小学生の顔がもうすでに真っ赤で相
当体力を消耗している。下校時はもっと辛そう。場所によっては学校まで行くのに30分を要す児童もい
る。通学路上のお宅または公園などにミストシャワーを設置していただけるサポーター等を設け登校時
（７：４５～８：２０）、下校時の30分程度通学途中にミストシャワーを浴びられる環境があれば良いのでは
と考える。我が家では私の在宅時はミストシャワーを提供しており子供達にはかなり喜ばれた。 
毎年気温の上昇がきついので何とかしてあげたい。昨夏のミストシャワー写真も添付したいが、この手続
きで写真を添付できるようにしてほしい。 指導室

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

644 新しく空いた土地を
小売店がたくさん集まる
ブース型のような商業施設
にしたらどうか

林間地区。大和は人口は増えているようだが、何しろ若者が遊ぶ、買い物に来るような、つまり映える店
がない。空いた土地はマンションかドラッグストアかチェーン店になってしまう。例えば平屋か二階建て程
度の一見木造長屋のような施設で、カフェや小物雑貨屋やセレクトショップなどのおしゃれな個人店が集
まるスペースを作るのはどうか。街の文化祭で、仕切ってるのが（失礼ながら）70才超えのような高齢の
方々で、非常に危機感を持った。こんな祭りでは若者は来ない（幼児くらいの親子連れはいたが、幼児に
とっても半端でつまらないと思う）。10ー30代の若い世代が楽しめる街づくりが必要と思う。みんな大きな
街に行ってしまう（消費）。 産業活性課

(5)市として対応困難、不可
能なもの

（市として商業施設をつくることはできませんので誘致として）ご意見は今後の商
業振興施策検討の参考といたしますが、民間事業者の新たな事業展開や新た
な地域への進出は事業者の経営判断に拠ります。

645 井戸を
地域ごとに設置したらどう
か

昔テレビで都内の公園には井戸が設置されていることが多いのを知り 
いつか迎えるであろう災害時の備えとして地域(地区)ごとに設置してみてはと考えていました 
私の住む地域は人口増加も激しく、水道復旧までにかなりの日数がかかると予想しています 
古くから住んでいる地元の方の話しでは100mほど掘ればいい水が出ると聞いたことがあり 
もし飲用では使えなくても、水があるか無いかは大きな差があります 
これから先のことを考えてみてはいかがでしょうか

危機管理課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

646 学校敷地内の木の枝を
短く切り過ぎずに、自然あ
ふれる大和市の景観を大
事にしたらどうか

木の葉の清掃が大変だからでしょうか？鶴間中学校の植栽（イチョウ、桜）の木の枝が数年に一度短く切
られ過ぎて、翌年寂しい景観になります。健やかな自然がある景観が身近にある町を目指して欲しいで
す。掃除が大変ならボランティア募ってください。 教育総務課 (4)既に対応済みのもの

樹木の管理については、台風等による倒木を防ぐ等の理由から、定期的に剪定
を行っております（中学校施設維持管理事業）。剪定の程度については、ご意見
をもとに検討いたします。

647
市役所近くの渋滞する交差
点に大きな歩道橋を

設置したらどうか

渋滞スポットとなっている市役所近辺の「鶴間」の歩車分離信号交差点。 
大型の歩道橋を設置し、歩行者信号を無くすことで渋滞解消し、渋滞による経済損失や、救急車両の速
やかな通行につながる。 道路安全対策課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

648 児童クラブの休み連絡を LINEにしたらどうか

現状、電話かファックスでの連絡となっており、我が家は児童クラブのために家のFAXを解約せずにおい
てあります。 
電話は児童クラブが開所している時間のみの受付なので、自分の都合で連絡できません。仕事のタイミ
ングでタイムリーに連絡できない事が多いので、できれば簡素化していただきたいです。 こども・青少年課

(1)実現を目指し検討する
もの

児童クラブのICT化につきましては、保護者だけではなく、児童クラブで勤務する
放課後児童支援員が行う事務の軽減が図られることで、児童に目を向ける時間
が確保でき、保育の質の向上に寄与すると考えられることからも、ICTの推進を
図ってまいりたいと考えております。

649 高校を 無償化にしたらどうか 学校教育課 (6)市の所管でないもの

高校の授業料補助については、国および県の施策であり、市の所管ではありま
せんので、ご理解ください。R6年3月現在、国および県が実施している授業料等
補助制度は次のとおりです。
国：高等学校等就学支援金
神奈川県：学費補助金（問合せ先)子どもみらい部私学振興課 TEL：045-210-
3793

650 学校給食を
量、質共に改善したらどう
か

小学生の母です。 
給食の量が少ないのではと思うことがあります。自分の子どもだけではなく、他のご家庭のお子さんから
も学校給食が少ないと聞いたことがあるので、今一度検討よろしくお願いします。

保健給食課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

651 学校プールを 外部に委託したらどうか

コロナや天候で、小学校でのプール授業はあまりできていません。昨年は数回ありましたが、雨や、暑く
ても寒くてもプール授業がなくなります。外部の屋内プール（引地台でも、モニカなどスポーツクラブでも）
であれば安定してプール授業が行えます。清掃などの負担もありません。

指導室
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果
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652 バスルート（のろっと）を 増やしたらどうか

大和駅周辺エリアには、シリウスややまと公園など、屋内外両方子供を遊ばせることができる施設が豊
富です。 
しかし、つきみ野エリアから大和駅までのアクセスがとても悪く不便を感じています。（現状、中央林間で
乗り換え、鶴間駅から徒歩…といったルートになります。） 
のろっとは鶴間までしか行かないので、つきみ野付近からシリウスまたは大和駅方面まで運行してくれる
バスがあると嬉しいです。 街づくり総務課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

産業活性課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

道路安全対策課 (6)市の所管でないもの
一方通行の規制に関しましては、所管である大和警察署に要望をお伝えしま
す。

図書・学び交流課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

つきみ野学習センターでは、令和6年度に、子どもの居場所づくりをテーマに「あ
つまれ！つきみ野こどもクラブ」「放課後　将棋講座」を実施予定です。
また、空き会議室を利用した「自由学習室」を通年開催の予定です。

生活あんしん課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

自治会館については、自治会が所有・管理している施設であり、市の施設では
ありません。自治会館の使用方法については、各自治会で判断されています。
ご提案の件については、自治会の判断でご検討いただく内容になりますので、
大変恐れ入りますが、加入されている自治会の担当者の方へご意見、ご要望と
してお伝えいただきますようお願いいたします。
なお、自治会連絡協議会には、ご提案内容を共有させていただきます。

655
ヤマトンがプリントされたワ
ンカップ酒を

大和市内の酒店やオンライ
ンショップで販売したらどう
か

ご当地のワンカップ酒を買った事があります　その土地のお酒が飲めて空きビンはコップとして使えます

イベント観光課 (6)市の所管でないもの

大和市イベントキャラクター「ヤマトン」のグッズ制作及び販売につきましては、
各企業・団体から市への申請及び承認を経て、実施することとなります。

656 小学校の冷暖房費を
制限せず使えるようにした
らどうか

緑野小では現在石油ストーブで暖房としています。仕方ないかもしれませんが、教室内でも寒暖にかなり
差があるようです。 
また石油が足りずお金がかかるため、暖房をつけるかどうかは児童たちの多数決によると聞きました。寒
暖の感じ方は個人差あり、場所によって温度が異なるようであれば、寒い子はずっと寒く不憫です。コー
トを着て授業をうけるなんておかしいですし、暖房をつけるかどうかは児童たちで決めることではないと思
います。 
教室内での環境整備は校長含め先生方で決めてほしいですし、体調にかかわることに節約を強いない
でほしいです。子育てに優しい市を目指すのであれば、学校環境に力を入れて税金分配してほしいで
す。

教育総務課 (4)既に対応済みのもの

緑野小学校においては、令和５年度から６年度にかけて空調設備の改修工事を
実施している関係で、灯油を燃料とするヒーターを使用しております。灯油は小
学校施設維持管理事業において購入しております。
学校には、児童の体調に配慮して使用するよう伝えております。

657
南林間スポーツ広場のトイ
レを

洋式にしたらどうか

ご年配の方がグランドゴルフをしています。 
小学生の野球チームの練習場として使用しています。 
自治会のどんど焼きなども開催される場所です。 
現在は和式です。 
洋式に変えた方が、皆さんにとって使いやすくなると思います。 スポーツ課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

653
南林間駅と鶴間駅の間の
二条通りを

一方通行にして、人が歩き
やすくしたらどうか

川崎市元住吉駅のブレーメン商店街のように、にぎやかな商店街になったらいいなと思った次第です。

654
つきみ野学習センターや自
治会館などの一部を

小学生や親子連れが自由
に出入りできるフリース
ペース(ポラリスの屋内みた
いな)にしたらどうか

気候がかわり、夏は危険なほど暑く冬は寒いです。放課後、お友達と屋内でゲーム等をして遊びたい
が、昨今は仕事をしている母親も多く勝手に家にあがるわけにもいきません。中央林間コミセンや小学校
はゲーム禁止になっており、いきたがらないです。小学生が安全に遊べる、空調や防犯カメラや大人の
やんわりした見守りがある場所がつきみ野周辺にもほしいな、と思いました。欲を言えば半個室で大きな
スクリーンでゲームをうつせるとみんなで遊べて最高！



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

658 植栽を
撤去し歩道を広げたらどう
か

植栽が育ちすぎて見栄えが良くない、歩道の幅も狭い。

道路管理課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

担当課に場所をご連絡いただければ個別に対応いたします。

659 就労証明書の書式を 統一したらどうか

保育園と学童の申し込みで必要になる就労証明書の書式が違うものでした。 
また、保育園用のものは電子データ上での記入でよい(ハンコ不要)のに対し、学童用のものは手書きで
ハンコも必要でした。 
書面を統一してもらえると(さらに流用okにしてもらえると)とても助かります。 
また、どちらも印刷した書面で提出だったので、最終的には電子で提出させてもらえるとなおありがたい
です。

ほいく課
こども・青少年課

(5)市として対応困難、不可
能なもの

保育園の入所申込で使用する就労証明書の書式については、国から使用を推
奨されている標準的な書式となります。全国的に保育園の申込を行ううえでの
標準的な書式となりますので、ご理解のほど、よろしくお願いします。

660 駅前駐輪場を 平置きにしたらどうか

息子の自転車は入らず、また今ある平置き駐輪場は日中は満車で利用できない

道路安全対策課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

大和駅プロムナードの駐輪場に関しては、省スペースの中で極力台数を設置で
きるような配置としているため、現状の形態での運用にご理解いただければ幸
いです。

661
資格を取りたい人のために
補助金制度を

作ったらどうか

将来のために介護職員になる為の資格を取ろうとしているが、座間市などは個人向け補助金制度がある
が、大和市はなにもなさそうだった。 
大和市はどちらかと言うと、子ども、子育て、スポーツとかそういうのに力を入れるのはわかるが、私は子
供が授からなかったので、子供に頼らない生き方を過ごしていかなければなりません。 
そういう人にも目を向けてもらえたらと思います。

介護保険課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

国及び県の動向を注視していきます。

662
ポラリスのアリーナ個人利
用受付を

事前でwebにて抽選受付し
たらどうか

現在、アリーナを個人利用していますが当日、現地で抽選して決めています。当日、現地で仲間を集めて
準備するのですが、当選に外れて、せっかく集まった仲間がそのまま、自宅に帰らざるを得ません。何故
か、団体利用には、事前抽選がある様に聞いております。料金は現地に自動券売機もありますし、特に
問題はないかと思います。

図書・学び交流課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

663 20の集いの場所を
ずっとシリウスにしたらどう
か

今年の20歳の集い（成人式？）はスポセンだったが着物を着ている女子がとても大変だったと言うことが
何人もいた。 
なれない草履でずっと立ちっぱなしトイレは狭く汚い、寒い、これなら出席しないほうがよかったという意
見も。 
別けてでもシリウスで開催したほうがいいと思います。

こども・青少年課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

664 全市民に防災グッズを 配布したらどうか

備蓄品を3年に１回配るとか、消化器を各家庭に配るとかすると、いざ何か起きた時大和市民は強いので
はないかと思う。特に初期消化は重要だと思うから各家庭に消化器があると役立つのではないかと思う。

危機管理課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

各家庭における備蓄は自助を基本としており、各家庭にて備えていただくようお
願いしております。基本的な備蓄品の種類等は大和市防災マップや広報誌等で
周知しており、今後も備蓄の重要性について周知・啓発を行ってまいります。

665 タバコのポイ捨てを 罰金化したらどうか

いつもきれいな街を目指して、近所の人たちと掃除をしています。しかし、タバコの吸殻が驚くほど多く捨
ててあり、皆困っています。罰金化により少しでも減少すればいいと思います。

生活環境保全課 (4)既に対応済みのもの

路上喫煙防止指導員による注意や指導に路上喫煙者が従わなかった場合に過
料を徴収することとしており、この罰則を適用することによる抑止効果を活かし
ながら、路上喫煙の防止に向けた巡視・指導を行っています。

666 相模大塚駅を 活性化したらどうか

最近相模大塚駅前に新しいマンションが建ったりと人口増加しています。 
しかし相模大塚駅前南口にはスーパーがなくとても不便です。(北口にいなげやがあるのですが遠い) 
もっと相模大塚駅前を暮らしやすい街にして欲しいです！ 街づくり総務課

街づくり推進課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

667 シャトルバスを 作ったらどうか

のろっとやコミュニティバスの不便さを感じます 
病院と駅のシャトルバスがあると便利だなと思います 
（市役所もしかり） 街づくり総務課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果
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668 生ゴミを
土に還す場所を作ったらど
うか

今日本の食料自給率が物凄く低くて、「世界で最初に飢えるのは日本」ともいわれています。就農者の平
均年齢も70歳目前、気候変動も年々酷くなり、食品の輸入すら怪しくなってきています。肥料すら国内で
賄えないと聞いています。 
だけど危機感を持っている人は少ないと思います。自分達が食べるものは自分達で作ることがどれだけ
大切なことかを知り、万一の不測の事態になったときに、よかったね、と言えるように、家庭で出た生ゴミ
を持ち込める公園や畑のような場所を作ってほしいです。これによりゴミを燃やす燃料代も浮き、環境に
やさしい肥料も調達でき、食育にもなると思います。未来のためにぜひ大和市から広げてほしいです。 環境総務課

廃棄物対策課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

　ご提案、ありがとうございます。本市では、人と自然が共生した、環境への負
荷の少ない、持続的に発展することができる、循環を基調とした社会の構築を
目指しています。

669 草柳5号公園の斜面を
スロープの通路を作って車
椅子が通れるようにしたら
どうか

公園横に歩行者用の階段はあるが、車椅子の方には移動が困難であるため。

みどり公園課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

670 道路の高架下を
スケボーやドックラン、公園
にしたらどうか

散歩中に高架下(246付近など)通ることが多く、不法投棄のゴミが散乱していて汚く暗い印象があります。 
人が集まる場所になればゴミを捨てる方が減るのではないかと思いました。 
引っ越してきてまだ5年ほどですが、とても住みやすい大和市と感じています。 
更に明るく綺麗な場所が増え雨の日も楽しめたらいいなと思います。 みどり公園課

(3)令和６年度７年度中に
対応予定のもの

671
羽田空港との直行リムジン
バスを

大和駅からの発着したらど
うか

横浜市瀬谷区の通信隊跡地にテーマパークができる構想があるが、瀬谷駅へのアクセスが羽田空港か
らリムジンバスで大和駅へそこから相鉄で瀬谷駅まで行くルートを作る。また、国内、海外旅行に羽田空
港を利用するのに、リムジンバスは二俣川駅と相模大野駅しかないので、相鉄と小田急線が交わる大和
駅ならより便利になるのではないか。また、東名高速のインターが横浜町田インターと綾瀬スマートイン
ターの中間にある 
大和駅がリムジンバスも利用し易いかなと思いました。 

街づくり総務課
総合政策課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

672 市議会などを YouTube配信したらどうか

市議会などで何をしているのかわからないため。

議会事務局
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

現状、市議会では本会議の様子をインターネットで生中継及び録画配信してい
ます。
いただいたご意見は議員が決定するものとなるため、全議員へ情報提供いたし
ます。
今後、必要に応じて、協議が行われることとなります。

673
大和市の保育園利用の制
度を

改善したらどうか

大和市では保育園利用の決まりに、保護者が仕事を休む日は子どもは登園不可となっていますが、保
護者が体調が悪く仕事を休む、または早退した際は子どもは保育園をお休みしたり早退帰りの時間に降
園しなければならないのであれば、親は身体を休める事ができません。（特に乳幼児なら横になる事もで
きない）また2人目などの妊娠中のつわりや切迫早、流産などで自宅安静もできないことを考えるとやはり
複数子どもを持つ事を諦めてしまいがちだと思います。保護者が仕事休みでも保育園登園可能な都市も
すでにあります。子育てに力を入れていると宣言している大和市なら時代に合う、安心して子を持とうと思
える改善が必要かと思います。 ほいく課

(5)市として対応困難、不可
能なもの

就労を理由とする保育所等の利用は、原則として保護者が仕事などで保育がで
きない場合に限られ、仕事が無い休日には保育の利用はできないとの指針を国
が出しております。体調不良の場合などは大変かとは存じますが、お休みの日
は保護者さまにて保育を行っていただくようお願いしております。なにとぞご理解
ください。

674 学校の先生を 増やしたらどうか

今、小学生と中学生の子がいます。どちらの先生も多忙です。1クラスの人数も多くて全員なんてとても見
られていないと感じます。学校の先生を増やして1クラスの人数を減らして先生が生徒の個々を見る余裕
が出来れば不登校も減ると思います。

学校教育課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

１クラスの人数や教職員の数は、法律で定められており、それに基づいてクラス
編成や教職員の配置を行っております。また、学校の状況に応じて、県や市の
予算の範囲内で、非常勤講師や特別支援ヘルパー等を配置しております。引き
続き、国や県に教職員の増員を要望してまいります。



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

675
小田急側の大和駅の道路
に横断歩道を

作ったらどうか

ファミレスが2階にある薬局のところから 
駅まで横断歩道がないところを通る人が 
多く、横断禁止と書いてあるけれど 
完全無視の人が多く…。 
それならばいっそのこと横断歩道を 
作ってしまえばいいのではないかと 
思います。

道路安全対策課 (6)市の所管でないもの

横断歩道の新設に関しましては、所管である大和警察署に要望をお伝えしま
す。

676 防災パークのルールを
ボール遊び場でもバット、ラ
ケットありにしたらどうか

みどり公園課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

危険な行為であるためです。

677
深見歩道橋(深見西交差点)
にエレベーターを

設置したらどうか

最近大和に越してきました。市役所や病院・スーパー等の利用で鶴間駅方面に行く事が多くなる事を知
り、市役所通りを利用しています。0歳児がいるので外出時はベビーカーが必須です。歩道橋の中央にス
ロープが設置されているのですが、急過ぎて下りはとてもベビーカーに乗せたままでは危ないので、左手
で抱っこして階段で降り、右手でベビーカーをスロープに乗せて利用しています。少なくとも車椅子の方
はこの交差点の利用が難しい上、近くに横断歩道もありません。また螺旋状になっている為、下から登っ
て来る方が見えないので(逆もしかり)ぶつかってしまった事がありました。また自転車の利用も多く、鉢合
わせてしまう事があると感じました。 道路安全対策課 (6)市の所管でないもの

横断歩道橋を管理する横浜国道事務所厚木出張所へ要望をお伝えします。

678 子育て応援商品券を
配布して子育て王国をア
ピールしたらどうか

大和に2年以上住み、育児に携わる当事者としての意見です。 
大和市では、他市町村に比べて、魅力的な子育て支援制度が無く、「子育て王国」とは名ばかりの印象を
覚えます。 
今後、子育て世帯を流出させないためにも、継続的な子育て世帯への支援が必要であると提言します。 
例えば、東京都港区では、【子育て応援商品券事業】というものを実施しており、0才から高校生世代まで
の子ども一人当たり5万円分の区内で使える電子商品券を配布しています。 
財政的にも港区と同等とまではいきませんが、少なくとも「神奈川県内で子育てするなら大和だよね！」と
思わせる施策の実現をお願いします。 こども総務課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

679 スクールバスを
運行してはどうか（夏季だ
けでも）

小学生の登下校が少しでも安全になればと思いました。特にここ最近の夏の暑さは尋常ではありませ
ん。大人でも倒れてしまいそうな暑さの中、重たいランドセルを持って数キロも歩く小学生低学年…熱中
症が不安です。なんとか対策していただけないでしょうか。

学校教育課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

680 保育の現場を デジタル化したらどうか

大和市内の保育園、幼稚園にデジタル格差があるように思います。 
具体的には、入園する施設によって、連絡帳や申請書類が紙であったり、スマホから申請・確認できると
ころがあったりまちまちな印象です。 
現在はアミー保育園に入所していますが、「コドモン」というアプリが導入されており、保育者と保護者の
やり取りがデジタル化され、双方にメリットが生まれています。 
このような取り組みを市全体で普及させていき、市民ないし保育者の労働環境の改善に、市がサポートし
ていく体制を構築いただくことを提言します。

ほいく課 (4)既に対応済みのもの

令和6年度予算において、公立保育所に保育業務支援システムを導入する予算
を計上しているほか、国の保育対策総合支援事業補助金を活用して、デジタル
化を行う法人に対して補助を実施しております。



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

681
保育所の入所申請手続き
を

ネットでできるようにしたら
どうか

町田市はモバイルで手続きができるようになったと知ったため。 
育児中の方は生活時間を申請手続きに割くのがとても困難です。特に役所関係の書類は分かりにくい事
が多いので、せっかく準備を完了したつもりで窓口まで手続きにきても、不備などがあった場合にもう一
度来なくてはいけなくなったりすることもあります。 
これは非常にストレスとなります。 
これのストレスを無くすためにネット上で完結することができればそれだけでも子育て支援の一助となる
はずです。 
早急に実現してほしいです。

ほいく課
(1)実現を目指し検討する
もの

指導室
(5)市として対応困難、不可
能なもの

PTAとは、Parent（保護者）、Teacher（先生） Association（つながり）、の頭文字
をとったもので、保護者と教職員で構成された、公の支配に属しない団体で、社
会教育に関する事業を行うことを主たる目的とするものです。

図書・学び交流課 (6)市の所管でないもの

PTAは学校ごとに組織される任意団体であるため、行政が直接指導することは
できません。

683 体育館を 市南部にも設けたらどうか

ポラリスのような施設が南部にもあると、ちょっとした運動が天候に左右されずに実施でき、地域住民とし
てはありがたいため。

スポーツ課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

684
大学無償化における子の
数え方を

実質子の数で数えたり、こ
れから社会を支える子供に
援助をしたらどうか

第3子て、それに当てはまらない同じ3人子供いる家庭はすべてが実費です。返済に何十年とかかる奨学
金を借りて子供達は大学に通います。両親もその負担が減るよう貯金をし養育していきます。それが、何
百万とする大学費用が無料なんて。ありえない。少子化をどうかしたい提案なのかもしれませんが、不公
平だと思います。同じ第3子でも上の子が大きいとお金がかからないとでも思っているんですか？大学を
無料にするなら、卒業、今現在通っている子供、これから通う第3子にも同じくなんらかの対応を考えて下
さい。この子達が親となり借金を抱えた状態で自分の子供なんて養育しようと思えますか？現実を知って
ください。 

学校教育課 (6)市の所管でないもの

大学の授業料無償化につきましては、国の施策であり、市の所管ではありませ
んので、ご理解ください。

685 歩道の段差を 切り下げたらどうか

生後4か月の娘とベビーカーで毎日散歩しています。 
横断歩道を渡り終えるところで、よく歩道の段差につっかかり、ベビーカーが乗り上げられずもたもたする
ことがあります。 
車はこちらがスムーズに渡る前提で(左折などで交差点侵入し)アクセルを踏み始めることもあり怖い思い
をすることもあります。 
ベビーカーのつまずきの衝撃は車の急ブレーキのようなものなので、赤ちゃんにも良くないです。 
また、バリアフリーの観点からも改善して欲しいと思っています。 道路安全対策課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

682 PTAを 廃止したらどうか

市政とは関係無いかも知れませんが… 
現在学校に子供を通わせる親として思った事です。 
PTAは「任意」のはずが実際は「ほぼ強制的に加入しなければならない」又は「入るのが前提で話は進
む」のが現状で、入らなければ子供を安心して学校に通わせられないと感じる状況に親はいます。 
共働きが大半を占めひとり親世帯も多い昨今、報酬も発生しない中で親はPTA活動に時間を搾取されま
す。家計を支える親が「ボランティア活動」を強制的にしなければいけない矛盾。 
PTAは今の子育て世帯には大きな負担です。※PTA活動の中で先生と親の交流は皆無です先生も担当
者以外は我関せず…本来の活動目的を果たさない団体は不要では？



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

686
第二子の保育利用料につ
いて、第二子の保育料を

第一子が小学生の間は割
引してはどうか

二人目をはやく授かりたくても授かれず、不妊治療の末やっと二人目を授かった。 
保育園にいれて働きたいが二人目の定義は就学前まで。 
欲しくてもすぐ授かれなかったのにまた、乳児の保育料を高額支払うのかと思うと働きにでずらい。 
今はわからないが横浜市は上の子が小学三年生まで第二子として保育料半額だった記憶。 
大和市も頑張ってもらえたらありがたいです。 
ぽんぽん授かれない人にも優しくしてほしい。 ほいく課

(5)市として対応困難、不可
能なもの

きょうだいの中での第1子、第2子、第3子以降の数え方は、国の子育て支援制
度の規定に基いており、軽減の拡大は国の制度として実施されるよう、国へ要
望して参ります。なにとぞご理解ください。

687
子育て中のママたちが集ま
る会を

開いたらどうか

子育てをしていて人と関わりを持つことが少なくなりました。集まる会はあるみたいですが、遠いので行く
のに躊躇します。もう少し近くの地域で話ができる場があればいいなーと思います。

すくすく子育て課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

本市には子育て支援センターや市内４か所こどもーる、屋内こども広場などの
施設のほか、保育園の開放、民生委員児童委員協議会が実施する子育てサロ
ンなど地域でも様々な取り組みがございます。詳しくは、子育て支援センターが
発行する「こころんひろば」をご覧いただけると幸いです。

688
市外での妊婦健診の助成
費用を

その都度支払いしたらどう
か

私は里帰りで川崎市で妊婦健診、出産をしました。 
妊婦健診の費用を全額負担して支払い、産後にすくすく子育て課に申請して数週間後に振り込まれまし
た。 
・妊婦健診の費用の支払いは一回に2万円ほどかかることもあり、家計に負担です。いち早く還付して欲
しいです。 
・最初の妊婦健診から約一年、医療費の領収書を保管するのも、失くさないようにするのも大変です。 
・産後、寝不足のなか赤ちゃんを連れて電車にのって鶴間まで行くのも大変です。 
・妊婦健診の回数が多く、領収書も枚数があるので手続きも確認が多く時間がかかり大変です。なので
その都度申請することも出来るようにして欲しいです。 すくすく子育て課 (4)既に対応済みのもの

妊婦健康診査費用の還付申請は妊婦健診を1回受診する毎に申請可能です。
まとめて申請された方が手続きが少ないため、出産後の申請のご案内していま
す。郵送申請も可能ですので、家庭のニーズに合わせてご案内して参ります。

689 大和市で働く保育士の 処遇改善を行ったらどうか

4月より常勤で久々に保育士に復帰します。昔に比べれば、色々な処遇改善がつくようになりましたが、
それでも仕事内容に見合ったお給料が支払われていないと感じます。今回、いくつもの求人を見ましたが
概ね20から25万円(処遇改善等込み。残業代込み)といった感じです。 
正直、ボランティア精神がなくては出来ない職業だと感じています。 
しかしそれでは、長くは続きません。責任の重さや仕事量の多さから常勤を辞めて非常勤で働く人が多
い世界になっています。 
大和市独自の処遇改善を行い、スキルを持ち合わせた保育士の確保に努めてもらいたいと思います。

ほいく課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

690
消防署前の横断歩道に信
号を

付けたらどうか

私は家から駅まで自転車を利用しています。 
駅からの帰り道、消防署近くの横断歩道で左から右に渡るのですが、その先に信号があり、市役所隣の
商業施設方面へ向かう車線が横断歩道を挟んで列ができていることがあります。駅方面へ向かう車線は
流れているので、横断歩道で待ってる私に駅方面へ向かう車は、商業施設方面に向かう車の列でギリギ
リまで気付きません。私もその車の列で駅方面へ向かう車が見えなく、なかなか渡ることが出来ません。
車・歩行者両者の安全の為にも押ボタン信号を付けて頂きたいです。よろしくお願いします。 道路安全対策課 (6)市の所管でないもの

信号機の新設に関しましては、所管である大和警察署に要望をお伝えします。



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

691 小学校の先生の数を 増やしたらどうか

日中に小学校に電話しても誰も出なかったり、先生が休むと人が足りないのか職員室から人がいなくなっ
たりすると聞いたからです。

学校教育課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

１クラスの人数や教職員の数は、法律で定められており、それに基づいてクラス
編成や教職員の配置を行っております。また、学校の状況に応じて、県や市の
予算の範囲内で、非常勤講師や特別支援ヘルパー等を配置しております。引き
続き、国や県に教職員の増員を要望してまいります。

692 小学校の給食費を
口座引き落としにしたらどう
か

毎月用意する金額は定額で、先生が集める手間や様々なリスクを考えても引き落としにしたほうがいい。 
他の市から転居してきたが、月によって金額がちがっても引き落としでした。

保健給食課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

693 学校の給食を 美味しくしたらどうか

子どもから、給食が美味しくない、冷めていると聞いたからです。

保健給食課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

694
駐輪場のママチャリ置き場
を

分ける（専用のものに）した
らどか

ママチャリ（特に電動）は、駐輪場の規定の所に置こうとすると、かなり狭い。特に上段には重くて置けな
い。 
・料金が発生するNo.を入れる様式の場合

道路安全対策課 (4)既に対応済みのもの

市営駐輪場は大和駅の平置きラック式のみで電動アシスト付き自転車にも対応
しています。要望の施設は上下2段式なので民営の駐輪施設と推察されます
が、今後の施策の参考にさせていただきます。

695
大和市中央5丁目9-1の横
断歩道を

信号付きにしたらどうか

上記の横断歩道は近くにマンションや公園があり、子供の通行が多い。また駅方向からは走行してきた
車にとってはカーブの先にあり、見通しが悪い。子供が立っていても停止しない車を多く見受けるため、
死亡事故が起こる前に歩行者用押しボタン信号をつけて欲しい。

道路安全対策課 (6)市の所管でないもの

信号機の新設に関しましては、所管である大和警察署に要望をお伝えします。

696 子育て王国の策を
子供が欲しい家庭にも広げ
たらどうか

現在20代ですが高度不妊治療を2年半ほどつづけていますが、妊娠に至っておりません。 
大和市は『子育て大国』と謳っていますが、『子供がいることが前提』の策ばかりです。これだけ少子化と
叫ばれている中で、子供がいる家庭だけの支援で良いのでしょうか。（特に先進医療の助成金は東京千
葉埼玉はあるにも関わらず、神奈川にだけない状態です。また海老名市など他の市では、市独自の助成
金などが始まっています。） 
他の県・市にこれ以上遅れることのないよう、特に『先進医療への助成金』や『自費での治療をしている人
への助成金』の導入を、ぜひご検討いただきたいです。

すくすく子育て課
(3)令和６年度７年度中に
対応予定のもの

令和6年4月より、体外受精および顕微授精の保険診療と併用して実施する先
進医療費用の一部を助成しています。

697
上和田中学校の制服と校
舎を

新しくしたらどうか

娘が春から同校へ入学します。制服作成で呉服店を訪れた際、市内他校の制服を見て驚愕し、上和田
中学校の制服のダサさに落胆し「こんなダサい制服の中学校なんて何も楽しみじゃない。制服来て塾に
行くのも恥ずかしい」とまで言う始末。親族が上和田中学校の一期生だが、当時から一度も制服が変
わっておらず、もはや時代遅れのデザインでは？ちなみに呉服店の店員さんも「上和田中学校かぁー、
そうね、あそこの制服は可哀想よね（笑）」と漏らしていた。是非リニューアルをお願いします。校舎に関し
て、薄暗い。川沿いも相まり、私が通学していた時も極寒でした。近くの渋谷、引地台、光が丘中と比較し
ても断トツで古いです。 指導室

教育総務課
(6)市の所管でないもの

制服につきましては、各校の裁量により定められております。
校舎につきましては、現時点では対応できませんが、市政運営の参考とさせて
いただきます。

698 帯状疱疹ワクチン費用を 助成したらどうか

健康都市を謳っている当市。 
帯状疱疹ワクチンの費用を助成している市町村もあるそうです。大和でもぜひお願いしたい。

医療健診課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果
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699
市内の公立小・中学校の児
童票？を

電子データ管理したらどう
か

毎年新年度になると、学校から児童票？(正式名称はわかりません)が配布され、書面提出を求められま
す。氏名、住所、電話番号、緊急連絡先、家族構成、通学路(自宅の位置)、近隣の児童などを記入する
のですが、毎年ほとんど同じことを記入するのが手間です。子どもが複数いれば、複数枚提出が求めら
れます。 
データベース化されれば、訂正箇所のみを都度入力できたり、兄弟分の把握も容易になると思います。 
これに限らず、学校の帳票は紙ベースのものが多く、資源の無駄にもつながっていると思います。 
出欠連絡が実現したように、デジタル化をどんどんスピード感をもって進めてほしいです。

指導室
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

700 生ゴミを 堆肥化推進したらどうか

生ゴミの多くは水分で燃やすゴミとして出すのは疑問もあります。かといって市で補助金だしている生ゴミ
処理機の各家庭への設置はなかなか難しいものがあります。地域ごとに業務用堆肥化装置を置いたり、
乾燥化して回収することを広められると良いと思い、提案します。

廃棄物対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

701 産後ケアの補助券を
生後6か月までにしたらどう
か

生後0か月は外出できないので実際使えるのは1～3か月のみ。 
生後1.2か月はまだ小さくて施設への外出をためらったり、そもそも寝不足で辛すぎて産後ケア施設の予
約すら出来なかった。 
少し動けるようになった生後3か月に急いで予約を入れるも、近所で行ける施設はひとつのみ。そして意
外と予約が埋まってい2.3回しか行けずに終わった。 
(同じような駆け込み母が隣のベッドにもいた) 
生後4か月になったら楽になるかと言うとそうではなく私は寝不足と疲労で発熱。それでも平日一人で育
児。 
今こそ産後ケア使いたいと思いました。 
生後6か月まで使えたらみんなが回数分使うだろうし助かります。

すくすく子育て課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

訪問型のみ1年未満で利用可能ですが、通所型は委託施設側の管理体制もあ
り4か月未満としています。

702 非常時訓練を 実施したらどうか

基地が近いため、様々なリスクがあると思います。万が一の場合、どうしたら良いか一般市民はわかりま
せん。そこで様々なケースを想定した訓練や情報の広報が必要だと思います。

危機管理課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

703 鶴間駅を
交通拠点として再開発した
らどうか

鶴間駅はショッピングモール、病院、市役所などあるが小田急の急行は止まらずバスターミナルも乗りづ
らい、それをどうにかすればより安心・快適に過ごせるようになるのではないか

街づくり総務課
街づくり推進課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

704 公立小中学校の給食費を
銀行引き落としにしたらどう
か

市内の小中学校によっては、既に導入されている学校もあるとのことですが下福田小、下福田中におい
てはまだ現金集金。コロナ禍以後キャッシュレスが盛んになっている中、集金用のお金を用意するために
銀行から万札下ろして、小銭をつくるために余計な買い物を繰り返す行為が毎月毎月本当に面倒。銀行
振込にすれば、初期手続きの手間だけで、あとは毎月決まった日に引き落とされるだけのはず。中学校
では、わざわざ保護者が集金日に学校に赴き集金活動していると聞き驚愕した。市長は集金日に集金
のために公務を休みますか？小銭の入金に手数料が発生しているご時世に、生徒全員分の小銭入金に
無駄な経費も発生しているのではないですか？ 保健給食課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

705 小児科を 増やしたらどうか

中央林間に住んでいますが、子供が多い割に小児科が少なく困っている

医療健診課 (6)市の所管でないもの

各地域の医療体制は、神奈川県が医療法第30条の4に基づく医療計画により施
策を展開しています。



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

706 バスを 増やしたらどうか

昨年、西鶴間に引越して来たが、バスが無い。 
バス停近くにあると思ったら、神奈中バスが1日1本。 
のりあいではベビーカーを乗せるは気を遣う。 
この道路は排気ガス臭いので、子供を連れて歩きたくない。 
せめて神奈中バスの本数を増やして欲しい。 
出来れば小田急を高架にしてほしい。

街づくり総務課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

707 道路の縁石に蛍光塗料を 塗ってはどうか

夜間、縁石に気付かなくて転びました。 
知人は縁石につまづき、メガネが壊れ、顔にケガをしました。 
縁石と分かるように蛍光塗料を塗ってほしいと常々思っていました。 
ご検討宜しくお願いします。 道路管理課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

担当課に場所をご連絡いただければ個別に対応いたします。

708 街路樹、公園樹を
市民による賛助にしたらど
うか

街路樹等を植樹する際、市民による賛助やオーナー制等にすることで、記念となり緑への親しみ、理解と
もなると思います。子どもが街の木と共に育つのは素敵だと思います。

道路管理課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

709 防災用トイレ用品を
各避難所に備蓄したらどう
か

能登半島地震を受けて防災について調べているが、震災時はトイレなどの衛生環境が劣悪になるのが
いつも問題になるが、行政が避難所に防災トイレ用品を用意している市が少ないとのこと。 
いきなり衛生環境を充実させるのは予算が厳しいなどあれば、まずは各避難所に男女1つずつからでも
良いので、トイレ用テントと座れる防災トイレと凝固剤などのトイレ用品を用意してはどうか。 

危機管理課 (4)既に対応済みのもの

トイレ用のテント、座れる防災トイレ（簡易トイレ）、凝固剤（携帯トイレ）について
は既に備蓄しております。

広報課 (4)既に対応済みのもの

イベントについては、所管課からの依頼に基づき、LINE、X（旧ツイッター）等で
随時通知しています。
また、１日を通して実施するイベントについては、動画を見た方にも参加いただ
けるよう、イベント当日の早い時間帯に動画を撮影・作成し、配信するなどして
います。

イベント観光課 (4)既に対応済みのもの

当課が支援しているイベントについては、市ホームページやＳＮＳ等で周知して
います。

711 帯状疱疹ワクチンを
大和市が助成してアピール
したらどうか

帯状疱疹ワクチンの助成を行なっている地方自治体は少ない 
健康都市やまとの1つの施策としてアピールを続けて欲しい

医療健診課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

712
毎週代々木公園で行われ
てる様なイベントを

プロムナードでしたらどうか

代々木公園で行われているワールドフェスティバルや、フリーマーケットなどが好きで、度々行くのです
が、もっと近くでやってたらいいなと思いました。

イベント観光課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

713 バス運賃を
75歳以上の高齢者には無
料にできる定期券を配布し
たらどうか

杖をついて歩く高齢者が、買い物などに行く際にバスの利用が多くなると思うが、ただでさえ物価高騰し
ているので、移動の負担を軽減してあげたい。 街づくり総務課

人生100年推進課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

710 市で行うイベントを
LINEでスケジュール告知し
たらどうか

大和市で行われるイベントについて、日時やイベント内容を知りたくても分かりづらい。 
終わってから、こんなイベントやってたのかと知ることもありもったいないので、LINEで月始めなどにイベ
ントの内容や対象者など簡単な概要をカレンダーっぽい感じでお知らせしてはどうか。 
イベント名が分かれば、ネットで詳しい情報が調べられたりするが、そもそも存在を知らなければ調べよう
がないので。 
もっとSNSやLINEなどを使って告知していけば、イベントの集客も増えて市が盛り上がると思う。



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

714 オープンデータを 拡充したらどうか

電子アンケートを利用するなどデジタル活用が進んでいますが、市が公表するオープンデータがとても少
なくデータ活用がしづらい状況です。 
例えばですが 
・ゴミ収集内容と地域ごとの収集日 　・保育施設数と待機児童数 
・教育施設数と受入可能数 　・給食献立 
・介護施設数と受入可能数 　・公園などの遊具の設置年数と耐用年数 
・自治会一覧 　・大和市内地域ごとの年代分布 
・病院、診療所の分布　・小児医療機関の一覧と開院日時 
・地域イベントの日程一覧　 ・交通事故などの発生一覧緯度経度付き 
他... 
こういったデータが充実していることで、サービス化のハードルが下がります。

デジタル戦略課
(1)実現を目指し検討する
もの

715 市内小学校の運動会を
一斉開催ではなく別日にし
たらどうか

小学校の先生にも子どもがいて、我が子のがんばりを見られないのはかわいそう。お子さんも父母に見
てもらえないのはやるせない思いだと思う。我が子を愛しているからクラスの子も愛せるのだと思う。大和
市のために頑張ってくれている先生たちにも、お子さんの運動会でのがんばりを直接見てほしいと思った
から。 指導室

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

716 公園にコインロッカーを 設置したらどうか
子供が小さな荷物が多いが、遊んでいる間は荷物が邪魔で動きづらい。 
ロッカーがあれば荷物を出し入れできて便利である。 みどり公園課

(5)市として対応困難、不可
能なもの

屋外設置及び管理人不在のため困難です。

717 資源ゴミを 持込型にしたらどうか

服については海外みたいに大型ポストみたいなのを置いて自由なタイミングでだせるようにしてほしい。 
定期回収日の量が減り、雨の日にルール守らず出されることもないし 
トラック走らせる回数減りガソリン代節約にもなる 
他のゴミを捨てられないように服を一枚ずつしか入れられないようにするとか 
カメラ付き&マイナンバーかざさないと出せない仕組みにするなど。 
他のゴミも 
特にB資源とか市の施設に回収スペースに設置して 
市のパトロール車や職員が車移動する時についでに回収していくなどしてガソリンも有効利用する 
回収車沢山走らせるより ゴミを出しに来させるようにするを提案します 廃棄物対策課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

みどり公園課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

糞の清掃は、敷地の管理者に依頼してください。

道路管理課 (4)既に対応済みのもの

歩道や案内掲示板の清掃を行いました。
718

中央林間駅周辺のカラスや
鳩の糞対策を

早く改善したらどうか

健康都市大和をかがげるのであれば、糞ほど不衛生なものはありません。駅周りはその駅を象徴とする
ものです。色んな駅大和市にはありますがまずは範囲が比較的せまいけど、２路線ある中央林間駅をき
れいにして、順々に大和市にある駅周りはきれいな町並みだね、住んでみたいとなるようにしてみません
か？どんな場所もまずは入口からはじまりますよ？？



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

719 公立児童クラブを
夜勤帯勤務も許可したらど
うか

小学校の公立児童クラブは親の夜勤帯の仕事＝日中は在宅している、として預かり許可の範囲ではな
いのが現状ですが、在宅と言っても睡眠時間なので子供の世話や相手ができません。充分な休息を日
勤夜勤関係なく平等に取れるよう、就労時間の制限のみで預かりの許可をしていただきたいです。宜しく
お願いします。

こども・青少年課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

放課後児童クラブは、昼間に保護者がいない児童をお預かりする制度として運
営しており、持続的に適正な運営を行う必要性があることから、一定の入会基
準を設けております。
今後も入会児童数の増加が見込まれることから、入会につきましては、現状の
就労要件などを見直し、直ちにご要望にお応えするのは難しい状況であります
が、保護者の就労ニーズ等を見極めながら、適切に放課後児童クラブが運営で
きるよう努めてまいります。
なお、各小学校で実施している「放課後寺子屋やまと」や「放課後子ども教室」の
利用やファミリーサポートセンターの活用などのご検討をお願い申し上げます。

720 学校トイレを 暖かい便座にしたらどうか

学校トイレの便座が冷たすぎて、子どもに優しくありません

教育総務課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

参考の情報となりますが、令和５年度に市内中学校全９校において、生徒が利
用する各トイレに１台ずつ温水洗浄便座を整備しております。

721
高齢者の免許返納時に市
のバス、乗合バスのフリー
パスを

発行したらどうか

高齢者の危険な運転をよく目にする 
「免許返納者にやまとんバス・乗合バスのフリーパス発行」して返納率あげても良いのでは 
事故処理の人件費、手間、ワーストレッテルの事を考えたらコスト（空でも走らせてるバスだし）的にいい
と思う 
利用率上がってきたらバス停やコース見直してよりバスが便利になるようにすれば良い 
フリーパスという響きが返納率上げるのに役立つのでは？ 
何より危険運転を減らし、事故を減らしたい

街づくり総務課
人生100年推進課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

722 支援が必要な子供を
優先的に保育園に入れる
ようにしたらどうか

3歳の息子は発達が遅れており療育や病院に通っています。 
小規模保育園にいるため今年度4月入園の申し込みをしましたが落ちてしまいました。定員割れしている
保育園を希望していましたが、加配ができないためと断られました。 
健常児よりも支援が必要な子供はお金も時間も掛かります。ただでさえ思うように働けない中、こんな理
由で保育園に入らないのは子供にも生活にも支障を来たします。支援が必要な子供は加点するなど優
先的に入園させるべきです。いざ決まっても加配できないのでやっぱり無理です。こんなのはあんまりで
す。是非とも改善してください。

ほいく課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

723 小学生の通学を
公道の歩き方を指導したら
どうか

小学生が朝歩道いっぱいに広がる通学をよく見かける 
会社員が進めないことも 
道は行き交う場所であり 
譲り合うことの学びを1番わかりやすく体験する場所 
公道の歩き方、譲り合いを子供に広めてほしい

指導室
(1)実現を目指し検討する
もの

724 保育園の預かりを
親のレスパイトも可能にし
たらどうか

保育園の預かりは基本的に親の仕事がある時となっていますが、子育て始まってから親の1人時間を捻
出するのはかなり難しいので親子関係を良好に保つためにも1人時間が欲しいです。介護サービスでは
レスパイト利用は認められているのに保育サービスで認められないのはなぜだろう…と感じています。他
の市町村より大和市の保育園預かりは厳しい印象です。子育てを楽しめる政策にも手を広げて欲しいで
す。 ほいく課

(5)市として対応困難、不可
能なもの

就労を理由とする保育所等の利用は、原則として保護者が仕事などで保育がで
きない場合に限られ、仕事が無い休日には保育の利用はできないとの指針を国
が出していることから、お休みの日は保護者さまにて保育を行っていただくよう
お願いしております。なにとぞご理解ください。

725
市役所隣の商業施設周辺
にいるムク鳥の群れを

追い払うなり、商業施設の
木を切るなりしたらどうか

市役所隣の商業施設裏の歩道を歩いていると、ムク鳥の糞が落ちてきて、こないだベビーカーの我が子
の足に落ちました。 
とても衛生的とは言えないし、不快です。 
あと、商業施設近くの駐車場を借りてますが、車に大量の鳥の糞が落ちて困っています。 
最悪車は諦めたとしても、歩道は安心して通りたいものですね。 道路管理課 (4)既に対応済みのもの

樹木の管理者や、電線管理者へ小鳩の鳴声等が酷いことを話し、対応を依頼し
ています。



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

726 やまとんGOやのりあいを のろっとにしたらどうか

大和市に引っ越してきて度々市役所や病院へ向かう際にバスを利用したいと思うが、ハイエースのような
バスは定員がある事や、若い人は使っては駄目なような雰囲気が出ており、あっても使えないと感じてい
ます。 街づくり総務課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

727
ピンク色の健康ポイント
カードを

廃止したらどうか

ほとんどの人が知っていません。税金の無駄遣いだと言っている人達がいるそうです

健康づくり推進課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

現時点では、事業の廃止について考えておりません。いただいたご意見は参考
にさせていただき、今後も自主的な健康づくりに取り組むためのきっかけをつく
るとともに、習慣化されるよう支援に取り組んでまいります。

728 公園や広場を
犬のためにも何かしたらど
うか

公園がわりと多くあることは小さい子たちにとって良いことですが、犬が入れないところも多く。もっと犬に
優い街であってほしい。 みどり公園課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

729 公園や広場にトイレを 設置したらどうか

外仕事をしている者のため、公園には全てトイレを設置して頂きたい。閉鎖されていたりトイレがなかった
りが多くないですか。

みどり公園課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

規模の小さな公園では、スペースの問題や周辺住宅への影響もあり設置は困
難であると考えています。既存のトイレについては適切な維持管理に努めます。

730 福田という地名を 桜ヶ丘にしたらどうか

桜ヶ丘の駅は桜が名所となってますので、そこをもっと盛り上げたいのです。改札口を降りると周辺は
まったく華やかさがないどころか地味ですね。地名を桜ヶ丘に変えるだけで人の心を動かせます。若い人
も寄べますし、住人の心も華やかになるの信じています。 街づくり計画課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

731
古谷田市長による市内巡
回を

不定期に開催したらどうか

・市長選で外遊されている古谷田さんと会話する機会があり、古谷田さんは本気で市をよくしようとされて
いることを認識しました。・市の幹部が市長に誤った情報をあげるとは考えにくいですが、古谷田さんには
ご自分の眼で現場をみて、感じて欲しいです。

マーケティング課 (4)既に対応済みのもの

市長が市内各地に赴いて市民の皆様の声を聴く「現地現場広聴活動」として実
施しております。

732
民間委託している施設を対
象に、利用者(市民)の満足
度調査を

実施したらどうか

調査結果は市が直接回収することで、民間業者の刺激になるし、利用者の不満解消にもつながるので
はないか。

政策総務課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

733
通行禁止の森・緑地の整備
に地域住民ボランティアを

活用したらどうか

倒木の危険から市内の多くの森・緑地が侵入(散歩)禁止となり手付かずて数年経過している。緑地は多
くの人が森林浴、散策などに利用している。業者中心の作業と危険の少ない作業など役割を考慮し、地
域住民ボランテアが参加した整備計画を作ってほしい。

みどり公園課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

734
宮久保スポーツ広場、公
園、野球場の照明器具の
水銀灯を

LED照明に更新。又、公園
以外の広場、野球場は照
明不要としたらどうか

市道の街灯と同等の照明具で十分ではないかと思います。

みどり公園課
(1)実現を目指し検討する
もの

735 高齢者の免許返納を 促進したらどうか

「ブレーキとアクセルを踏みまちがえた」とテンプレートのように言う言い訳をするお年寄が多く、ペダルを
踏みまちがえた要因を掘り下げられず、事故は減らないと考える。アクセルを押すではなく、アクセルを上
に引くしくみの車を作ってほしいとも考える。水道の栓のように逆転の考えにする。

道路安全対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

736 シニアを 活用したらどうか

道路脇の草、プロムナードの草やゴミを目にする時に多勢いる私達世代をもっと動かせばよいと思ってい
る。参加しやすい会や催しを考えてほしい。みんなの役にたちたいと誰もが思っている。

人生100年推進課 (4)既に対応済みのもの

地域では、地区社会福祉協議会やシニアクラブ、自治会など様々な活動を行っ
ております。また市社会福祉協議会や地域の協議体でもボランティアの募集な
どを行っておりますのでご相談ください。

738
自転車ののり方(逆走や、
信号のわたり方等)を

時々、人を立てて指導した
らどうか

①ホドウを逆走する人や、あぶないのり方をする人が多くいます。老人もふえていてぶつかってケガをし
たら大変です。皆がルールをおぼえるように時々指導日をもうけたらいいと思います②鶴間駅前の店舗
はいつもほどうに自転車がハミ出ているのでこまります。自転車の置き場所置き方も指導してほしいで
す。 道路安全対策課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果
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739 大和市のイメージを
きれいな清潔な町にしたら
どうか

①定期的に大掃除を全市で実施(最底月1回）②住民は全て自治会に入会させ行政も美化運動を積極的
に行う。

生活環境保全課 (4)既に対応済みのもの

大和市では年間を通じてクリーンキャンペーンを実施しており、５月は「清掃の
日」、11月は「美化推進月間」を実施するとともに、いただいたご意見と同様の
「例月まち並み清掃」を毎月最終日曜日実施しています。

740 前日のゴミ出しの時間を 21時までにしたらどうか

大和市に引っ越してから、空きカン空きビンを捨てる音が深夜まで聞こえ、寝る時も気になるため。

廃棄物対策課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

市では、資源回収当日の朝に排出するようご案内しております。前日の夜の排
出については、リサイクルステーションを維持管理する自治会にご相談くださ
い。

741
大和市福田1号公園の西南
側の入口近くにある小さな
遊具を

同公園の西北側のクラウン
ド内に移動したらどうか

西南側は雑草が多く、春～秋は蚊も多いため、西南側の遊具では楽しくあそぶことがてきず困っていま
す。グラウンド内に移動してもらえれば、近くに他の遊具もあり蚊の被害も少なく親の目も行き届きやすく
なります。ぜひ対応よろしくお願いします。 みどり公園課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

742 ごみ収集車の音楽を
鳴らしたらどうか(出し忘れ
る時の為）

収集車は音楽が欲しい。

廃棄物対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

743
防災大和お知らせの肝心
な所を

聞こえるように（防災大和の
後、ききとりずらい）したらど
うか

防災大和までは良く聞立るのに、本件になると戸を開けても聞きとれない為、本件が聞こえる様にお願い
しょうと思ってました。

危機管理課 (4)既に対応済みのもの

音声で情報を伝えるという性質上、高層建築物、地形、生活騒音、風向き等の
要因で、聞き取りにくい地域の発生が避けられないのが現状です。
このため、本市では、防災行政無線の放送内容が無料通話で確認できる、「自
動音声応答装置（0120-112-933）」や「やまとPSメール」（要事前登録）、「ヤマト
SOS支援アプリ」、「FMやまと（77．7メガヘルツ）」のラジオ放送など様々手段で
緊急情報等をお伝えしています。

744 パパ向けの産後イベントを 増やしたらどうか

うちの主人は会社で初めて1年間の育休を取得しました。産前から市のパパママ学級に夫婦で参加し何
度も冊子をみながら復習していました。ですが産後になるとママのサポートをする窓口は沢山ありますが
パパ向けのものはほとんどありませんでした。なのでもっと自主的に学びたいけど何からやったらいい
の？というパパ向けのイベントをぜひ沢山開いて欲しいです!

すくすく子育て課 (4)既に対応済みのもの

イクメン講座を年3回開催しています

745
路上に投げ捨てられるタバ
コを

無くしたらどうか

燃えるゴミを出す日に、毎回自宅の近隣の、目についたゴミを拾っているが、中でも目立つのは、タバコ
の吸いがらです。一向に少くなりません。路上禁煙のポスターを増やす等、対策を取るべきだと思いま
す。 生活環境保全課 (4)既に対応済みのもの

路上喫煙の禁止が徹底されるよう、必要なか所への路面標示を継続して行うと
ともに、希望する市民の皆様に対して、路上喫煙禁止啓発看板の無償配布を
行っています。

746
発熱など、体調不良の際、
内科を

当日受診できるようにした
らどうか

病院のホームページにまず電話をするように書かれていて、電話をするも、「かかりつけでない」「予約で
いっぱい」等の理由で断わられます。しばらく健康だった時期があり、かかりつけ医がいません。体調不
良時に何回も電話をするのは苦痛でした。予約優先と言われても、体調不良を予知することは出来ない
ので、当日受診を受付してほしいです。

医療健診課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

診察を希望した際に、実際に診察を受けられるか否かは、各診療所の患者の状
況等に影響されるものであり、市で対応することは困難です。

747 下水処理施設を
早急に耐震化や老朽化し
た処理設備の更新をしたら
どうか

健康都市やまととして安全で安心して暮らせるまちがテーマとなっているので、大規模地震が襲ってきた
場合に、下水処理機能が失われ市民の衛生面が担保出来ない状況にならない様にするため。

下水道・河川施設課 (4)既に対応済みのもの

計画に基づき施設の更新と耐震化を進めています。

748
大和市家庭系廃棄物指定
収集袋（黄色のゴミ袋）を

みんながエコバックに使用
したらどうか

何年か前に使用している方を見かけ、いいなぁと思った。何回かレジ袋として利用後、家庭のゴミを入れ
て、収集日に出す。「みんなが利用していたら、はずかしくない」。みんなが利用すればレジ袋も少なくて
済む 廃棄物対策課

(5)市として対応困難、不可
能なもの

購入した有料指定ごみ袋をエコバックとして持参し利用することは利用者の判断
によります。
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749
道端や雑木林のゴミ一掃を
市民に呼びかけ、クリーン
大和を

目指したらどうか

5年程犬の散歩をしながら朝夕小田急線沿いの道や雑休林のゴミ(ポイ捨て)が気になり片付けをしたこと
があります。何度行ってもポイ捨てされたものはなくなることがなく、そのうち止めてしまいましたが、最近
ウォーキングをしててまた気になり出しました。一人ではどうにも限界があります。何事も意識やモラル価
値観の違いがありますが小さな行為の改善で住みやすい町、気持良いくらしになるのでは。

生活環境保全課 (4)既に対応済みのもの

私有地における不法投棄物は、土地管理者の責任で処理していただくこととな
ります。
市では、希望する市民の皆様に対して、不法投棄禁止啓発看板の無償配布を
行っています。
また、市では年間を通じてクリーンキャンペーンを実施しており、５月は「清掃の
日」、11月は「美化推進月間」、毎月最終日曜日に「例月まち並み清掃」を実施し
ています。

750 生ゴミ以外のゴミも
各個の門口収集にしたらど
うか

老化(87才)と転倒により歩行が困難になって、生ゴミの門口収集には感謝しておりますが、他のでミを
100mはなれた場所迄運ばなければならず、困っています。

廃棄物対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

751 コミュニティバスを 増発したらどうか

中央林間駅から帰宅するのにもう少し便があればと思います。増発は簡単なことではないと思いますが、
多くの方が要望していることだと思います。宜しくお願い致します。

街づくり総務課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

みどり公園課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

産業活性課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

ご意見は今後の商業振興施策検討の参考といたしますが、一事業者がリスク等
を踏まえた上で出店判断することとなります。

753
やまとんGO路線図、時刻
表、停留所を

見直ししたらどうか

市立病院へ毎日(土日を除く)通院する様になったのがきっかけ。現在中央林間から左まわり南林間東口
で相模大塚行きにのりかえ市立病院へ。(暑さ、寒さの中の１9分～26分待ちは病人にこたえます)市立病
院への直通(のりつぎ券なしの)便が欲しいです。 街づくり総務課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

754 公園に森(木)を 増やしたらどうか
きっかけは大和市に木が少ないから。補足：森を増やすとカブトムシやクワガタムシが増えたら公園に入
る人がふえるから みどり公園課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

755
高齢者への犯罪を防ぐ為
に、地域との連携を

更に深くしたらどうか

・ATMのある、銀行・郵便局・コンビニなどと・新聞、郵便・宅配業者などの配達員に不審な人・場所、配達
先の様子など情報・高齢者宅の電話や玄関に貼る犯罪予防のシールかポスターの配布・高齢者宅(特に
単身者)への訪問(民生委員など)での注意喫起や状況の把握など

生活あんしん課 (4)既に対応済みのもの

市では、警察署や大和市防犯協会等の防犯関係団体と連携し、啓発ポスター
や犯罪予防シールを作成し、公共施設やATMが設置されている店舗等へのポ
スター掲示や民生委員や地域の皆さまを対象とした防犯教室や防犯キャンペー
ンの際に作成したシールを配布する等、啓発に努めています。今後もいただい
たご意見を参考に高齢者への犯罪が減少するよう啓発活動に努めてまいりま
す。

756
自治会・子ども会に報酬化
制度を

取り入れたらどうか

夫婦共働きの中、自治会活動や子ども会の役員は大きな負担となっている。どの役員も同じで、「なく
なってほしい、でも子どものために」と苦しい思いで活動を行っている。会費を集め、報酬を出すことで、
仕事を引退した方や専業主婦の方がやってみようと思うのではないかと考えている。学校の役員もそう
なってほしい。

生活あんしん課 (6)市の所管でないもの

市では、住民の皆様が自主的に運営している自治会活動に対する支援を行っ
ておりますが、任意団体である自治会に市が指導することは、困難であると考え
ております。
自治会の役員報酬については、自治会の判断でご検討いただく内容になります
ので、大変恐れ入りますが、加入されている自治会の担当者の方へご意見、ご
要望としてお伝えいただきますようお願いいたします。
なお、自治会連絡協議会には、ご提案内容を共有させていただきます。

757 老健に認知症フロアを 増設、新設したらどうか

認知症をもつ父が脳梗塞を起こし、退院後の受け入れ先が見つからず、現在東京都にある認知症のフロ
アを設けている老健にお世話になっています。父は長年市の無料法律相談の当番弁護士をしており、地
域とのつながりを大事にしておりました。同じ市内でおだやかに過ごして欲しかったです。

介護保険課 (6)市の所管でないもの

752
中央林間界隈に広い公園
やカフェを

増やしたらどうか

ここ数年の中央林間界隈でのマンションの建設ラッシュで、ポラリスやその他の公園は放課後や週末、こ
どもであふれかえっています。高学年の子の走り回れる場所も少ないのですが、その子たちが、ポラリス
でおにごっこなどをすると、低学年の子たちや幼児たちが危険です。マンショや住宅地の建設はそろそろ
控えて、今いる住民たちの住みやすさ住みごこちのよさを改善していただきたいです。
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758
やまと公園大型遊具エリア
を

ゴムチップ舗装したらどうか

風の強い日に遊びに行ったらものすごい土埃で色々な場所で目が痛いと子どもが訴えていました。身に
つけてた白マフラーまで土色に!特に1~2才ぐらいの子ども達は可哀想でした。旧ツリーガーデンに新設さ
れたターザンロープも同様です。 みどり公園課

(5)市として対応困難、不可
能なもの

ゴムチップ舗装へはできませんが、芝生保護材を設置し、芝生の育成を促すこ
とにより土埃の発生を抑制する対応を実施予定です。

759 年末(12月)の道路工事を
年度前半の4、5、6月にした
らどうか

暮れは通常より交通量増えるのにわざわざその月に工事しなくても。片交により渋滞が増え車も歩行者
も危ない。毎年思う、何故年度末になると工事が増えるのか?

道路安全対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

760
大和市コミュニティーバスの
時刻表を

電子化したらどうか

年1回ほど?コミュニティーバスの時刻表を紙ベースで配付いただくのですが、主要駅からの路線・時刻は
比較的わかりやすいのですか、途中停留所から希望地へ、どのように行けばよいのか特に乗り継ぎのあ
る場合などが非常にわかりにくく利用をためらってしまいます。今後高齢化が進みドアtoドアで目的地に
行けるバスの重要性は高まる中、利便性を高める為にもYahooの乗換案内のようなアプリを作成いただ
けないでしょうか 街づくり総務課 (4)既に対応済みのもの

yahooの乗換案内でのルート検索は対応済。Googleマップ上もバス停表示され
ます。

761
引地川の両端川底の少し
高い所を

取り除いたらどうか

野鳥等生き物の為に高くしていると聞いておりますが、植物が生い茂りゴミ捨て場のように家庭からのゴ
ミ、業者のゴミが捨てられ大雨がふれば海へと流れて行きます。植物が背丈もあったりで格好のゴミ捨て
場なのではないでしょうか

下水道・河川施設課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

河床の高低差（高水敷、低水路）については、親水施設や護岸保護を除き、水
流や水量の変化により自然にできているものであることから、取り除いていませ
ん。
ゴミ捨てについては、啓発や巡視等に努めています。

762
8月綾瀬花火大会時のゆと
りの森駐車場を

分散案内したらどうか

昨年、初めてゆとりの森から花火を見ようと孫を連れて行きました。当日はくもっていて、ベビーカーに乗
せて行っても帰りの雨が心配で車で行きました。メインの駐車場、入口付近に止めたのが悪くて、帰りに
駐車場出口まで30分かかりました。幼児、高齢者、障害者など車で行きたい人は多いはずです。各駐車
場に分散できるように案内がほしいです。 みどり公園課 (6)市の所管でないもの

指定管理者と情報を共有します。

763 大和公園の日陰を 大きくしたらどうか
新しくあそびやすくなった大和公園ですが、日陰が少なく、夏には遊具があつくて遊べません。もうすこし
木をふやしたり、屋根などで日陰をつくってほしいです。 みどり公園課

(3)令和６年度７年度中に
対応予定のもの

764 救急車を 有料にしたらどうか

年寄が多くなり若い人の負担も大変。救急車を使う人は3,000円ぐらいなら有料でも当然だと思います。
利用する人は有料でもありがたいはずです。私も払いたいです。

救急救命課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

救急車の有料化については、以前から国で検討されており、多くの課題がある
ことから引き続き議論が続いております。今後も国の動向を注視して行きたいと
考えております。

保健給食課
ほいく課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

みどり公園課 (4)既に対応済みのもの
公園の老朽化した遊具は順次、補修や更新を行っています

766 林間小学校の前の道路を
アガパンサスの様なお花を
植えてベンチを設置したら
どうか

文教地区らしくして欲しい。ノーベル賞の根岸通りの名前に恥じ無い様にお願いします。

道路管理課
街づくり総務課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

歩道幅員が狭く、歩行者が安全に通行するための有効幅員が確保できないた
め、現況道路においてはベンチを設置することはできません。

みどり公園課
(1)実現を目指し検討する
もの

補修箇所を確認し、適宜補修を行います。

道路安全対策課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

所管している機関へ要望をお伝えします。

768
マイナンバーカードを使った
コンビニでの手数料を

安くしたらどうか

最近、私用でコンビニにおいて、住民票をマイナンバーカードを使って入手しました。同時期に身内(別の
市在住)も同じように住民票をとりましたが、その際その身内は、市役所に行ってとるより料金も安いし、
便利でありがたいと言っていて、そのような自治体もあるのだと知りました。大和市でも是非とり入れてい
ただけたらと思います

市民課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

コンビニ交付における手数料を減額することは、コンビニ交付にの利用促進にも
効果が期待できることではございますが、利用者負担の公平性や費用対効果
等を踏まえながら検討をすすめていきたいと思います。

765 給食費を 無償化にしたらどうか

・子ども王国大和なので更に子育てに負担なく子どもが増えるようにして欲しい。・公園の遊具を古い物
が多いので新しくして欲しい。水遊び場も少ないので増やして欲しい。

767 道路の舗装を 改修したらどうか

桜の散歩道はひびが多く境川沿の道もとてもガタガタしていて車イスでは進み難い、町田市側の道はス
ムースであって違いが大きい



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

769
市民に対し満足度の高い
行政サービスを提出した職
員を

表彰したらどうか

先日、ある保険年金課職員の対応には感動しました。対応の優れた職員を投票する提票箱を設け、投
票の多い職員を表彰してみてはどうでしょうか

人財課
保険年金課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

職員へのお褒めのお言葉をいただきありがとうございます。
一部の職員に偏らず満足度の高い対応ができる必要があると考えますが、職
員のモチベーション向上に係る取り組みとして、今後の参考にさせていただきま
す。

770 公園の出入口にさくを 設置したらどうか

よく近所の草柳５号公園でボールを使って遊んでいて、遊んでいるとボールが道路に出てしまうので思い
つきました。さくを二重にして、さくとさくの間から出入りする仕組がいいと思います。古谷田市長お願いし
ます。 みどり公園課

(1)実現を目指し検討する
もの

771 有料ゴミ袋を 廃止したらどうか

生活しやすいので、消費が増え経済が活性化する。不法投棄が減って街がキレイになる。ごみ袋を製造
する会社とのゆ着がなくなる。分別が楽になり、町内会の負担も減る

廃棄物対策課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

本市ではごみの減量化・資源化の推進と、年間40億円以上かかるごみ処理費
用の一部を、皆様のごみの排出量に応じて負担をお願いする仕組みとして、有
料指定ごみ袋制度によるごみ収集を行っています。ご協力よろしくお願いしま
す。

772
境川沿いの歩道・サイクリ
ングロードを

246をくぐれるようにしたらど
うか

横浜市と協議してぜひ整備していただきたい!!健康の為に歩いていますが、信号まで歩くのがしんどいで
す、リズムがくずれます。 道路安全対策課 (6)市の所管でないもの

境川サイクリングロードを管理する厚木土木事務所東部センターへ要望をお伝
えします。

773 災害の備えを 更に検討したらどうか

衛生的なトイレ、女性の安心できる防犯作り、乳幼児新生児受け入れ場作り、障がいのある方の受け入
れ場作り、トイレトレーラー導入、ラップポン導入等。元旦の能登半島地震をきっかけに、色々な事を考え
させられました。大和市の迅速な支援物資を運ぶという対応に、とても感謝でした。日頃からの備えと、も
しもの時のシュミレーションがしっかりなされていた賜物だと思いました。素晴らしいです!!!

危機管理課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

774 交差点にカーブミラーを 増設したらどうか

見通しの悪い交差点が多く、車の運転時にヒヤリとすることが何度もあります。住宅地域にも設置しても
らえると助かります

道路安全対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

775
つきみ野6号公園にトイレ設
置・植物の手入れを

もう少ししたらどうか

毎日のように保育児幼稚園の子供たちが来ています。大人が我が家の方の木々の間でオシッコしてい
る。砂場も砂がなくなる。暖かく見守りたいです。私も子供たちとしゃべり元気をもらっています。1日に4組
位の子供が来ている時もあります。 みどり公園課

(5)市として対応困難、不可
能なもの

規模の小さな公園では、スペースの問題や周辺住宅への影響もあり設置は困
難であると考えています。既存のトイレについては適切な維持管理に努めます。

776
安く入居出来る高齢者施設
(豪華じゃなくて良い、簡素
で良い)を

沢山作ったらどうか

市長先日こもり人の講演会に来て下さりありがとうございました。市長のご自分のお話しに、感動された
方が沢山います。私たら、こもり人、精神の家族を抱える親は経済的にも苦しいです。8050時代に入り、
この先、介護状態になった時、お金なくどうしていいかわかりません。是非お願い致します。本当に苦しい
です。

人生100年推進課
介護保険課

(5)市として対応困難、不可
能なもの

本市には民間事業者が運営している高齢者向け住宅がございます。住宅一覧
については市のホームページに掲載しております。

777
不用家具や生活用品、衣
類等まだまだ使える物の無
料譲渡を

行うシステム、施設を常設
したらどうか

大和市のリサイクル未来館は利用者も多く良かったが粗大ゴミ費用がかかり申込抽選等の手間がか
かった。粗大ゴミだけではなくまだまた使える不用品はゴミにされるがそれを必要としている人もいる。不
用品をマッチングする大和市のコミュニティシステムを是非作って頂きたい。全国モデル目指して。

廃棄物対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

778
コミュニティバス市バス停に
椅子を

置いてはどうか

市内をよく歩いていて思うのですが、バス停に椅子が置かれたら高齢者など助かると思います。確かに
スペース的に置けない所もありますが、ここなら置けるのに、と思う所もあります。石垣に腰を掛けたりさ
れるのを見ると感じてしまいます 街づくり総務課

(1)実現を目指し検討する
もの

779 街路樹を 除去したらどうか

狭い歩道の半分を占める樹路は夫婦で歩くのに邪魔。特に枯れた所は草がはびこっている。自転車が
通るのであぶない。登道から本道の道路に入る時、前方の自動車が見にくい

道路管理課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

場所を担当課にご連絡いただければ個別に対応いたします。



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

780
避難場所さらに、福祉避難
場所の設置、備蓄等を

確認したらどうか

万が一、災害がおきたら....能登半島地震の被害のニュースを見るたびに、健康都市大和市をかかげ、お
働きの市長さんはじめ、皆様ありがとうございます。万が一災害がおきたらば、、避難場所さらに、福祉避
難場所の設置・確認、備蓄等

危機管理課 (4)既に対応済みのもの

大規模地震が発生した際に、被害の状況に応じて市内の小中学校等を中心に
避難生活施設を開設することとしております。各避難生活施設では、要配慮者
（高齢者や障がいのある方等を含む。）を受け入れることのできる専用スペース
を確保するなどの対応を取っており、それでもなお、この施設での生活が困難な
方がいらっしゃる場合は、近隣の福祉避難所を開設することとしております。備
蓄においては、各避難生活施設に防災備蓄倉庫を設置しており、飲食料も含め
必要な資機材を備蓄しているほか、市内に大型備蓄倉庫も設置しております。

781
中央林間でマイナンバー
カードを

受け取れるようにしたらどう
か

大和市役所まで行くのがめんどうで1年近く取りに行かなかったので

市民課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

マイナンバーカードは厳重な管理が必要なことから、市役所金庫で管理をしてい
るため、市役所のみで交付を行っています。
市役所以外での交付を行うためには、管理体制だけでなく交付手続きの構築
等、様々な課題もありますことから、今のところ中央林間分室で行う予定はあり
ません。

782
生活保護をごまかしている
人を

再調査したらどうか

生活保護を受けている人をもう少しきびしく調べて下さい。離婚してアパートを借りてわざわざ親と別に生
活している(シングルなど)又籍は別でお互いに付き合っている人など税金のムダ。バイトを使ってでも調
べる必要があると思います。又収入をかくす為視母の家にして税金をかくすなど・・・(籍を移して)

生活援護課 (4)既に対応済みのもの

生活保護を適正に実施していく上で、世帯人数の構成や居住実態等を定期的
に確認することを目的として、生活保護ケースワーカーが適宜調査を行っており
ます。今後も必要に応じ、生活状況等の把握に努め、適正に生活保護事務を実
施してまいります。

783 公営住宅を もっと活用したらどうか

空き部屋が多いように思います。団地へ居宅していた家族が就職や婚姻で1度転居すると失業や離婚で
住むところに困っても、1度出た者は団地へ戻れないという謎のルールがある様で不思議だったから

街づくり総務課 (4)既に対応済みのもの

空き部屋は全体の１割程度であり、次の入居に向けて準備をしている部屋や、
災害時の使用等に備えている部屋などとなっています。
また、同居承認の届けを提出していただき、問題がなければ入居は承認されて
います。

784
いちょう団地は年よりが多
いためノロットバスを

出したらどうか

いちよう団地の方にもノロットバスを。横浜の方は年よりは年間?円お金を出すと、無料との事。神奈中バ
ス東京も無料バスがあるとの事。聞いた為、大和の方も期待したい

街づくり総務課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

785 火葬場を もっと増やしたらどうか

５日も８日も預かられるのはとてもいやです。まずお骨にして下さい。市長どうぞよろしくお願い致します。

医療健診課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

将来的な火葬需要の増加への対応等については、広域大和斎場組合を構成す
る四市（大和市・海老名市・座間市・綾瀬市）で定期的に協議する場を設けてお
ります。

786 屋外時計を
シリウス入口付近に設置し
たらどうか

シリウス玄関前は多くの人の集合場所or待ち合わせ場所になってます。屋外入り口付近に時計を設置し
て貰いたいと思います。

図書・学び交流課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

管財課 (4)既に対応済みのもの

国旗、市旗は、予備を保持するよう努め、定期的に洗濯や更新などを行っており
ます。汚れ等があった際には、各施設へご連絡ください。

健康福祉総務課 (4)既に対応済みのもの
旗に汚れ等がある場合は、適宜交換することとしております。

消防総務課 (4)既に対応済みのもの

国旗の色あせ、ほつれ等を確認させていただき、必要に応じて対応させていた
だいております。
各署所には、掲揚する際に色あせ、ほつれ等を確認するよう指示しています。
今後も、お気づきの点がありましたら、ご連絡をお願いいたします。

787
市の施設に掲揚してる日章
旗市旗を

定期的に更新し職員さんに
大切さを教育したらどうか

市役所や消防署のよごれてる日章旗を見ては更新するようお願いして新しくしてもらいましたが、汚れて
る旗を何も考えず掲揚し大和市民として恥ずかしい。大和市役所の市旗を上下逆に場揚してるのを教え
たときは、「市長には報告しない!」と言われ、その程度の物なんだと思った。汚いと市民として情けなく市
長様からも大切にするようお願いします。



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

788
引地台となりのアスレチック
を

再整備(復活)したらどうか

○中央林間に、サポーターの方がいて自然の遊びを教える所があったが知った日に終了してしまった。
町田に「せりぼう」という、似た場所があるが少し遠いし、アスレチックもあるが混んでいて遠い。〇他「引
地台プールにウォーターアスレチックが欲しい」綺麗になった公園でたくさんイベントがあればよい。 みどり公園課

(1)実現を目指し検討する
もの

789 路上喫煙のメッカを 喫煙所にしたらどうか

中央林間駅とパチンコ店の間の道路は、周囲から見えづらいため、路上喫煙が横行しており、子育世帯
として非常に憂慮しています。一方で通絡として使う人はほぼいないことから、道路としては廃止し、喫煙
所を設置して副流煙対策をすることで、子育て王国大和市のターミナル駅にふさわしい場所になると思い
ます。

生活環境保全課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

道路を廃止して喫煙所を設置することは困難です。

790
中央林間駅(東急線)と東急
ストアを結んでいる道路に
信号を

設置したらどうか

ここを横断したり、車で通ったりした時毎回思います。短い時間で変わる信号を付ければもっとスムーズ
に人も車も通れると思います。コミニティバスやタクシーも次々に通る人を待ち続け、ひどい時はかなりの
時間をこの道でロスしています。通る人も短い時間なら待つ事になんの抵抗もストレスもないと思いま
す。よろしくお願いします 道路安全対策課 (6)市の所管でないもの

信号機の新設に関しましては、所管である大和警察署に要望をお伝えします。

791
大和市民合唱祭(シリウス
にて)を

復活開催したらどうか

生涯学習センター(旧)からシリウスに移転した際廃止され、以後、市民の参加団体に依る自主開催(春の
音楽フェスティバル)と成り参加費用も重みます。コロナも終息に向い、多くの行事も復活しています。座
間市海老名市綾瀬市等では開催されているので、大和市も市の主催で開催を

文化振興課 (4)既に対応済みのもの

市では、市民団体等が行う文化芸術事業を支援するために、補助金の交付や
施設の優先予約、利用料減免の制度を設けています。今後もこうした取組を行
うことで文化芸術の振興を図ります。

792 保育士のお給料を 増額したらどうか

私は現役保育士です。仕事は楽しいけど、お給料が少なく辞めてしまう人が多いです。たくさん保育日が
ありますがどこも保育士不足だと聞きます。保育園をたくさん増やし、子どもが預けられる場所があるの
は良いと思いますが、現場の声がもう少し届いて欲しいです。 ほいく課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

793
市内の小中学生の英語学
習を

スタサプのように、サブスク
アプリ”カラオケEnglish”を
利用したらどうか

行正り香さん考案の“カラオケEnglish”色もこども受けして、使える英語、教科書に沿ったプログラムで英
語を楽しく学べると思います。公立の小学校で取り入れられれば、大和市が日本全国で“初”となります。
ぜひご検討していただけると嬉しいです。

指導室
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

産業活性課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

（駅前にもう少し使いやすい店舗を増やすことについて）ご意見は今後の商業振
興施策検討の参考といたしますが、一事業者がリスク等を踏まえた上で出店判
断することとなります。

街づくり計画課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

市街化調整区域は市街化を抑制する区域のため、原則、建物は建てられませ
んが、市街化を促進するおそれがない建物等について、一定の基準のもとに例
外的に許可しています。

795 引地台公園のトイレを 増設、取りかえしたらどうか

市民祭りの時、子供さんがトイレに入りたがらないのを見て、古い形のトイレなのと、床がきたないのと
で、子供には、少しコワイように思われたみたいです。私も、ウオーキングで使うことありますが、新しいト
イレにしてほしいと思っております。

みどり公園課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

796 中央2丁目のせまい歩道を
造り替え乳母車歩行機がス
ムースに通れる様改修した
らどうか

私は、近所に住んで10数年前から自治会長を通して改修希望を出した思いがありますが、一向に手付か
ずのままです。介護者になって歩行機を押して歩く度に不快感を感します。下の白線の内側を通る事が
こわいです 道路管理課

道路安全対策課
(1)実現を目指し検討する
もの

797 ボール遊び可能の公園を 増したらどうか

ぼくは野球をやっていて、練習のない日に少し友達とボールを使って遊びたいのですが、ボール遊びてき
る公園がなくてさみしいからです。

みどり公園課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

794 駅前(暗い)を
もうすこし使いやすい店舗
を増やしたらどうか

市の発展の為、色々と心使いありがとうございます。今まで大和市は暗いイメージで、市外の人に住みた
い街とは聞く事がありませんでした。交通の面では道路、路線の便は良い方だとは思いますが、年寄り、
若者が住みやすい街づくりを進めてほしいです。調整区域の場所が多く許可を下ろしてくれるのも時間が
かかりすぎて、他の市からも遅れをとってる感じです。



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

798 資源の拠点回収を
やまと公園にも設置したら
どうか

場所の利便性と資源回収の啓蒙にもなるのではないでしょうか。

廃棄物対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

799 引地川を
魚と水鳥が住める様にした
らどうか

引地川にゴミが捨てられ、大きなセメントのかたまりが多く見られます。カワセミも魚も全然見えません。
悲しい事です 下水道・河川施設課 (4)既に対応済みのもの

800
中央林間六丁目交差点か
ら中央林間六丁目交差点
方面の道に歩道を

設置したらどうか

この約200mの区間にはちゃんとした歩道が無い。交通量も多い道なのに。自転車・歩行者・車椅子は危
険で通るのもためらわれる。安全に通れる歩道を確保してほしい。

道路安全対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

指導室 (4)既に対応済みのもの

学習指導要領に図書館を利用した授業を実施することが掲げられ、既に制度化
されております。また、学校の授業カリキュラムは、文部科学省において定めら
れた必要授業時数と学校運営によるため、読み聞かせや読書等の実施につき
ましては、各学校の判断において実施しております。

図書・学び交流課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

802 厚木基地を 官民の空港としたらどうか
①神奈川には空港がない。厚木なら中型の飛行機の運用が可能なはず。②羽田に今回の用な問題が
起きたら、神奈川で処理できるから③多額の費用をかけずに建設が出来そう。④財源up 基地対策課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

803
スーパーコンビニの(有料)
レジ袋を

大和市の有料ゴミ袋(バラ
売り)したらどうか

藤沢市で、議会で提案されているのを知ってから、何度か大和市へ、提案しています。なかなか取り上げ
てもらえないので今回も、提案しました。スーパーで5円、3円とレジ袋を購入するなら、市のゴミ袋を買う
方が合理的だと思います。 廃棄物対策課

(5)市として対応困難、不可
能なもの

購入した有料指定ごみ袋をエコバックとして持参し利用することは利用者の判断
によります。

804 公園の大きな木を 剪定したらどうか
福田地区に11階建てのマンションが建つ予定であり一般住宅に日陰ができるため、福田１号公園の大き
な木を剪定すれば、近隣その他も助かるのではないかと思います。 みどり公園課

(3)令和６年度７年度中に
対応予定のもの

805
ベテルギウスでの大人の電
源利用を

（有料でもよいので）許可し
たらどうか

パソコン相談にベテルギウスに行き、パソコン練習しようとしたらWi-Fiあるのに電源が使えないという。小
人が使うからと禁止になったとのこと。スマホだけしか使えない現状、中央近くの市内ではシリウス2Fの
み(有料)使用可。パソコン練習がしたい。 こども・青少年課

(5)市として対応困難、不可
能なもの

市民活動拠点ベテルギウスの一般利用者向けの電源利用に関しましては、施
設の維持管理の観点から、電力の利用増による影響等を考慮し、対応はいたし
かねます。

806
桜ヶ丘駅前にスポーツジム
施設を

建設したらどうか

大和駅前や高座渋谷駅前にはジムの施設があるが、桜ヶ丘駅前にはありません。健康な人々がいる町
にしていきたいと思いがあるので可能ならよろしくお願いします

スポーツ課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

807 各公園にあります砂場を 砂を入れかえたらどうか

幼児教育に長年携わった者ですが各公園にあります砂場のすなを入れかえて下さいませんか?これから
暖かくなりますと親子を砂場遊びとしておりますが、砂がなくて遊べない状態です。子供は砂で色々な物
を作ることが大好きです。どうそ、入わかえて下さませ、ヨロシク! みどり公園課

(3)令和６年度７年度中に
対応予定のもの

808 市政ニュース等を 安い紙にしたらどうか

ムダなコストを控えて頂きたい。私は転勤族で色々な所で生活しましたが、大和市の市政ニュースetcの
紙類は高い紙を使い過ぎ、一般の市町村は安い紙を使っています。業者との関係に疑問を持たざるを得
ません。 広報課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

809
ゴミ回収について、市で回
収できない品目を

なくしたらどうか

引越、自宅整理、終活の中で作業が止まる要因になったため提案します。スプレー缶やライターなど使
い切れなかったものの廃棄手段がない。換気のできる屋外でも使い切ることは難しい。(近所迷惑)または
市が保証する回収業者の紹介を複数社提示してほしい

廃棄物対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

810
いちょう団地から大和まで
のろっとを

出したらどうか

私達の団地は駅迄30分かかります。いちょう団地(～大和迄)ノロットバスを出してほしい。年よりばかりい
るので高座渋谷～大和くらいまで希望

街づくり総務課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

801
小、中、高の子供たちが学
校図書、本にふれる機会を

より充実したらどうか

近年、本に触れる機会は減る一方で、となりの綾瀬市では、年に1回(新1年生は2回)、全小、中学校の学
校司書が選書したリストから、児童が好きな本を学校を通してもらえる。大和市も子供たちにもっと本にふ
れあえるよう無料で本を配布して欲しい。また、学校の授業に図書の時間を制度化し、読みきかせや読
書を週に1回以上、必ず受講できるようにして欲しい。となりの市では当然に行われているので、大和市
の子共達にも、そうした教育を発実させてほしい。



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

811
高校生の自転車の乗り方、
三人で歩道を走る事を

学校で正式に自転車の取
扱い方を指導したらどうか

上和田の道も狭いのに2~3人で走って来てぶつかりそうになった。

道路安全対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

812
後期高齢者に配布される保
険外治療のマッサージ券等
を

タクシー券とか、商品券にし
たらどうか

夫が後期高齢者になった時、マッサージの割引券が郵送されて来ました。夫はさほど腰痛があった訳で
もないのに「1000円の券があるから行ってくるか」と言っていました。保険の効く整骨院に行く方が利口で
す。金額は1000円か3000円か覚えていません。また、自主的に免許返納した時も何かしら配付したらどう
か。

人生100年推進課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

本事業は、マッサージ等の施術に対し助成することで、高齢の方の健康増進を
目的として実施している事業でございます。

813 43才以上の不妊治療を 補助したらどうか

高齢出産が増えている中で、若い人は助成金を受けられるのに年齢制限があるのはおかしいと思う。年
を重ねたら、子供を望んではいけないのですか?お金がないと産めないのでしょうか?

すくすく子育て課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

814
ボール遊び可の公園の防
球ネットを

住宅側にも設置したらどう
か

どんぐり公園(中央林間5丁目)の近くに住んでいるが、ボールが家の方に飛んできて柵を壊したり、窓や
扉に当たることがとても多い。植木をすり抜けてボールが当たるため、住宅側にも防球ネット等何かしら
の対策をしてもらわないと警察に頼むかするようになるかな、と考えている。

みどり公園課
(3)令和６年度７年度中に
対応予定のもの

815
桜ヶ丘学習センターの図書
館に子ども(幼児)が絵本を
楽しむスペースを

つくったらどうか

シリウスには子どもが声をだしたりしても安心して絵本にふれさせてあげれるスペースがある。高座渋谷
にも子どもが座って読めるスペースがある。桜ヶ丘の図書館は子ども(幼児向け)の絵本がおいてある棚
のすぐ横で大人が本を読む机があって、気を遣う。 図書・学び交流課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

816
林間1丁目・2丁目地区に公
園を

ふやしたらどうか

南林間駅東側の林間1丁目2丁目地区には公園がとても少ないです。高齢者や小さな子どもが楽しめる
場所を確保してもらいたいです。

みどり公園課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

817 水を はいふしたらどうか

小４・次男がかきました。小学校で防災について学んだり石川県の震災をニュースでみて、考えました。
配布はポラリスやシリウスに市民がとりにいく形がいいです。宅配は人件費が無駄です

危機管理課 (4)既に対応済みのもの

大和市では耐震性飲料水貯水槽等を整備しており、災害時には給水拠点を設
け、応急給水を実施します。しかしながら、被災状況等によっては、これらの水
をすぐに市民の皆様に供給できるとは限りません。生活にあたり飲料用と調理
用で1人あたり1日3リットルが必要といわれており、各家庭においては最低3日
分、可能であれば1週間分の備蓄をお願いします。

818 もっと右矢印信号機を つくったらどうか
交差点の渋帯原因の多くは右折車が滞っているので、解消してほしい。

道路安全対策課 (6)市の所管でないもの
信号機の新設に関しましては、所管である大和警察署に要望をお伝えします。

819 大和駅周辺の空き店舗を しっかり誘致したらどうか

大和駅周辺のベーカリー店跡地は恥です。駅周辺に大きな一店舗と駅ビルに一店舗。市としてこのまま
にすることは、人流を考えても安全性を考えても恥です。市として新しい施設などを誘致すべきです。

産業活性課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

ご意見は今後の商業振興施策検討の参考といたしますが、一事業者がリスク等
を踏まえた上で出店判断することとなります。

820
スポーツ施設の使用料金
の入金を

各出張所でできるようしたら
どうか

入金できる場所がスポセンとゆとりの森だけなのは少ないと思います。特にテニスコートは5日前に空き
がでるので近くの出張所で手続きができるようになるとありがたいです。

スポーツ課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

821 大和公園にテレビを 置いたらどうか みどり公園課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

公園にテレビは必要がないと判断したためです。

822 歩道の雑草を キレイにしたらどうか
通勤で大和市役所から大和駅につながる歩道を通りますが、雑草が通行のじゃまになっている所があり
ます。雑草防止シート等もあるので検討して頂きたいです。 道路管理課

(1)実現を目指し検討する
もの

823 のろっとの回数を ふやしたらどうか

電車賃も値上げになり駅まで歩くにはどっちまわっても坂があり今までは運動と思って頑張って歩いてま
したが、だんだんきつくなりバスで出かけても帰りはバス待つ時間が長くてどこで時間つぶしていいかこ
まります 街づくり総務課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

824
自然災害を実際に体験した
自治体の職員・住民を招い
て勉強会・講習会を

開催したらどうか

各人が具体的なシミューレーションを持っていれば、少しでも、落ち着いた行動をとれると思います。その
手助けを大和市がしてくれればうれしいです

危機管理課 (4)既に対応済みのもの

毎年2月に、「防火・防災講演会」を開催しています。詳細は大和市ホームペー
ジでご確認いただけますので、ぜひご参加ください。

825 ゴミ袋の有料化を なくしたらどうか

主人に先立たれ経済的に非常に苦しいです・・・高いです・・・ゴミを出す事が苦痛です。他の市や都県で
は無料の所が多いです。何とかして欲しいです

廃棄物対策課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

本市ではごみの減量化・資源化の推進と、年間40億円以上かかるごみ処理費
用の一部を、皆様のごみの排出量に応じて負担をお願いする仕組みとして、有
料指定ごみ袋制度によるごみ収集を行っています。ご協力よろしくお願いしま
す。

826
市立病院の血液内科の撤
退を

やめて継続したらどうか
大和市内には市立病院以外に血液内科がないため

病院総務課
(3)令和６年度７年度中に
対応予定のもの

血液内科の再開に向けて、調整を進めています。

827 地域交通を 広域化したらどうか

道路や公共交通は、1つの基礎自治体で完結していない部分が多く、特にベッドタウン的要素が高い大
和市においては、自動車による渋滞が頻発しています。1つの市で完結するのではなく、近隣市の地域
交通計画と連携して無駄の無い市民満足度の高いものを作ってください。 街づくり総務課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

828 エスカレーターを
相模大塚駅に追加したらど
うか

エレベーターのみの設置がある階段があり、エスカレーターがあれば便利なのになと感じていたから
街づくり総務課 (6)市の所管でないもの

829
イコーザの3F(図書室)に絵
を

(大きさA3程度)飾ったらどう
か

私は絵を画いています。100枚くらいあります。老人ホームで画いていますので期限(2ヶ月程度)を定だ
め、取り替えを行います。他の老人ホームにも今迄60枚程度を上げています。図書室でなくても、人が集
まるような所 図書・学び交流課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

830
公道に面しての植栽(ツツ
ジ・サツキ等)の剪定時期は
花芽が出ている時期を

考慮してはどうか

我家の前や近くの国道沿いの植栽が花の時期を考えずに剪定しています。折角の花が観られません。

道路管理課
(1)実現を目指し検討する
もの

831
昨年後半より、ゴミ収集車
の音楽が流されなくなった
が、オルゴール殆の音を

流したらどうか

あまり早く出しておくと、ねこやカラスに汚されます、ネットをしていても、せめてオルゴールぐらい流してほ
しい。

廃棄物対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

832 ごみ収集車のアナウンスを 復活したらどうか

昨年末よりごみ収集車のアナウンスが無くなり困っています。最小限のお知らせにとどめるとの事です
が、時として忘れていたり時間に間に合わなかったりするのでアナウンスが聞こえると助かります。横浜
市のように決まった音楽があればと思います。 廃棄物対策課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

833

マイナンバーの5年、10年
目の手続、自転車ヘルメッ
ト購入助成の手続、確定申
告(無料税理士相談)を

分室、連絡所でしたらどう
か

高齢になると大和市役所まで行って手続きするのが大変です。よろしくお願いします。

市民課
(3)令和６年度７年度中に
対応予定のもの

マイナンバーカードの電子証明書の更新手続きや暗証番号の再設定等、お手
持ちのマイナンバーカードに関する手続きは中央林間分室及び渋谷分室でもで
きるよう準備を進めています。

835 外でたばこをすう人を ちゅういしたらどうか

学校にいくときや、友だちとあそぶときや、お母さんとかいものにいくときに、たばこのけむりが苦しい。け
むりがうしろにきて、お母さんが苦しみます。いもうともないてしまうのでたばごをすわないようにしてほし
いです。 生活環境保全課 (4)既に対応済みのもの

市内全駅周辺を路上喫煙防止指導員が巡回・指導しているほか、路上喫煙者
に注意喚起をする路面標示等よる周知・啓発を行っています。

837 ベンチを 設置したらどうか

横浜銀行横測からシリウス迄の間ベンチを置いて頂ければと思うのですが以前は2個(左側右側1個)有り
ましたが撤去してしまいました。年も取り少し休みたい時もあってはと思い提案しました。市長さんに期待
し応援(大)しています。(健康に気を付けて下さいませ。) 街づくり総務課

(1)実現を目指し検討する
もの



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果
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838 市議会を Youtubeで公開したらどうか

若い人ほどTVを見ません。私も今ほぼ見ません(30代)。新聞チラシなんてもっと見ません。ギリギリこの
やまとニュースだけ少し流し見です。市政に関してはもっと見ません。もっと市民が参加へのステップが軽
いところでお金をかけずにアプローチしてもいいと思います

議会事務局
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

現状、市議会では本会議の様子をインターネットで生中継及び録画配信してい
ます。
いただいたご意見は議員が決定するものとなるため、全議員へ情報提供いたし
ます。
今後、必要に応じて、協議が行われることとなります。

839
50歳以上の帯状疱疹ワク
キンにかかる費用を

助成したらどうか

子どもたちが水疱瘡ワクチンを打つようになって、水疱瘡のウイルスにふれる機会が減ったことにより、
免疫がない(抗体の有無によらず)人が増えて帯状抱疹にかかる人が増えているらしい。中には一生後遺
症の残る人もいる。帯状疱疹ワクチンは高額だ。そのために受けられないと考える人もいると思う。 医療健診課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

街づくり総務課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

産業活性課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

ご意見は今後の商業振興施策検討の参考といたしますが、一事業者がリスク等
を踏まえた上で出店判断することとなります。

841
高齢者運転免許証返上者
への補助金制度を

設けたらどうか

運転免許証を返上した途端買物などに不便を生ずることになるが、代替の乗物に対する補助金制度を
設けて欲しい。早期返上者の推進にもつながり高齢者による事故低減にもなるのではないか? 道路安全対策課

人生100年推進課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

842 保健福祉センター(3F)のを
入浴利用を再開したらどう
か

コロナも5類になりましたし、市立病院も(昨年より)面会がOKになりました。高齢者の健康の為、医療費節
減の為にも再会を希望します宜しくご検討お願い致します

人生100年推進課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

健福祉センターの入浴施設につきましては、現在設備不良のためご利用できま
せん。入浴につきましては、高齢者入浴サービス（市内の公衆浴場が毎月６の
つく日無料）や、柳橋ふれあいプラザ浴場（毎月１日と８のつく日が無料）をご利
用いただけます。

843
シングルマザーファザーか
使いやすい制度を

もっと充実させたらどうか

シングルマザーです。ファミリーサポートの利用をもっとたくさんしたいのですが、なぜ、一般家庭と同じ利
用料金なのでしょうか!シングルほど使いたい制度なのに料金でちゅうちょして結局、使いにくい制度に
なっています!こういう所に税金を使うべきだと思います! すくすく子育て課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

市全体の子育て支援を検討する中で、参考にさせていただきます。

844 市の木・花・鳥を 変更したらどうか

今となっては身近なものではないから

総合政策課
みどり公園課

(5)市として対応困難、不可
能なもの

市の鳥「オナガ」は、平成元年の市制３０周年記念事業において、市民に野鳥を
通じて市内に残された自然や緑の大切さを理解してもらうことを目的として制定
したものです。制定にあたり広く一般公募を行った中で、市内のいたるところで
見られ親しみやすい留鳥などの理由から市の鳥として決定しました。何卒、ご理
解いただきますようよろしくお願いいたします。

845
認可保育所の土曜日開所
を

合同にしたらどうか

保育士が不足している現状、土曜日のニーズが少ない中、各園が開所するのは、効率が悪いと思いま
す。近隣の園での合同開所、もしくは、土曜日に開所する保育園を限定して(公立のみにするなど)設置す
るのが良いと思います。 ほいく課 (4)既に対応済みのもの

同一法人が運営する保育所等において、既に土曜保育を共同で実施している
園がございます

846
上草柳8丁目の信号の先
(小田線に向かう)を

真暗なので街灯を配置した
らどうか

毎日、仕事帰りや買い物帰りに通っていますが、夜道は真っ暗の為、街灯をつけて欲しいです。(一つも
無い為)

生活あんしん課 (4)既に対応済みのもの

市では、自治会や個人の皆さまから防犯灯新設の要望があった際は、夜間に
現地を訪れ、照度などを測定し、優先順位をつけ予算の範囲内で設置しており
ます。
具体的な新設要望箇所を教えていただければ、検討いたしますので生活あんし
ん課までご連絡ください。

847
シェアサイクルの利用状況
を

調査したらどうか

自分は電動アシスト自転車を使っているので、シェアサイクルを利用することはないと思うのですが、私
が知る限りの自転車ステーション(つきみ野5丁目、7丁目)で自転車が停まっているのをほとんど見かけま
せん。大和市ホームページでは、実証実験と書いてあるので、今後どうなるのかなと思い、投函します

道路安全対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

840 大和駅前を 整備・活性化したらどうか

1渋滞の解消・・・通歩行者により、クルマ・バスの渋滞が激しい→信号の設置、道路の路上駐車の取締
まり。2駅ビルへの集客→仕事帰りに立ち寄れる人気店、人気の服屋があれば活気が出ると思う。



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

848 大和駅駅前を
行政主導で再整備したらど
うか

理由:あまりにも空店舗、組合せの悪い店等がある。街を構成、作りあげるのは地域、自治会が中心であ
ることはそのとおりであるが、市内主要駅それぞれに中心:まとまりがない。拠点＝部分ではあるが、街づ
くりの中心?にはなっていない。何かのアンケートで子そだてではランク上位だが住みたい街では下位と
いうのをみた。

街づくり総務課
街づくり推進課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

849
ふれあいの森スカイ広場の
BMXエリアを

再整備したらどうか

現状の当該エリアはダートBMXとしては距離が短かすぎ、助走をつけることもできないのでBMXエリアと
は言えません。東京オリンピックBMXの解説でも有名なプロ選手は大和市出身ですし、そういった方に助
言をもらって、もう少しまともなBMXエリアにして欲しい

みどり公園課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

850 個人差がある職員を レベルアップしたらどうか

いろいろな課を利用してみて思ったが、市役所と言えど接客に近いものがあると思う。その中で、市民の
立場に立って対応出来る人、出来ない人の差が激しいのではないか。どうして、そうなるのか?上司のレ
ベルアップも必要ではないか。

人財課 (4)既に対応済みのもの

本市では、職員の基本能力、地方分権を担う職員として施策を推進する能力の
向上を目指し、研修体系を整えております。例えば接遇については、新採用職
員及び採用１０年目の職員を対象にした研修、また、新たに課長及び係長に昇
進した職員を対象にそれぞれ新任研修、さらに、現任の課長級職員を対象にマ
ネジメント等の研修を実施しております。今後も社会情勢を踏まえ、職員が必要
な研修を受講できるよう、研修事業に取り組んでまいります。

851 プラネタリウムを けんせつしたらどうか

やまとしに、せいざのなまえのしせつがおおいから

文化振興課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

852
引地台公園北側のよかみ
どり財団運営の有料駐車
場を

大和市民に限って無料にし
たらどうか

子供とプールに行く時に無料の駐車場は、すぐに満車になってしまいます。市税を払っている市民は無
料にできませんか?マイナンバーカード等を活用してみてはどうか?

みどり公園課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

「使用料・手数料に係る受益者負担の適正化方針」に基づき、利用者にご負担
頂きかつ公園を利用しない方への抑制を図る必要などから有料としています。

854
有料指定ゴミ袋に入れて捨
てている燃やせないゴミを

袋の指定をなくしたらどうか

幹電池のように有料袋でなければ少量でも出せる。有料袋だとある程度ゴミがたまってからと思い、又月
に2回というタイミングをのがすと、めんどくさくなり燃えるゴミで出してしまおうかな、と思ってしまったりす
るので。あと、缶のフタだけ資源ごみで出せないというのもすごくめんどくさいです。

廃棄物対策課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

本市ではごみの減量化・資源化の推進と、年間40億円以上かかるごみ処理費
用の一部を、皆様のごみの排出量に応じて負担をお願いする仕組みとして、有
料指定ごみ袋制度によるごみ収集を行っています。ご協力よろしくお願いします

855
やまと公園の子供が遊べる
エリアを

開放したらどうか

やまと公園の芝生と土手の部分を、芝の養生と称して立ち入り禁止が長い。鑑賞の広場ではないのだ。
子どもの発想を自由にどんどん遊ばせる所がこの公園に欠如。子供への理解、成長への配慮の足りな
い大和市政。きれいに整っていればよいのか? みどり公園課

(5)市として対応困難、不可
能なもの

芝を生育するにあたり適切な養生期間を設ける必要があるためです。

856 シリウスの中にあるカフェを
強化プラスチックの様な素
材で囲ったらどうか

冬季になると思っていたのですが、シリウスの中のカフェは風が通り抜けてもの凄く寒いです。先日孫を
連れて元気っ子で遊んだ後お昼に寄ったのですが孫がスゴク寒がっていたら、隣の方もココは寒いよね!
と。 図書・学び交流課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

857 大和駅ビル もっと活性化したらどうか

大和駅ビルにほとんど人が歩いていない。4Fの本屋にたまに行くが本当に人がいなく寂しい!もっと若い
人達も来るようにしないとダメです。何故人が来ないのか至急検討する事です。今さら遅いかも!!

街づくり総務課
産業活性課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

858
つきみ野駅から鶴舞の里辺
の街路樹を

変更したらどうか
落葉がひどく掃除が大変。例えば「白い花みずき」等考えて頂きたい。

道路管理課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

859 バスを
市内どこでも行けるようにし
たらどうか

数年前に引っ越してきました。のろっとなどがあるのはいいのですが(かわいいし)、大通りを行くバスがな
いのでどうも移動が不便です。また現金しか対応していないのも不便。無人のシャトルでもいいので街中
ずっとぐるぐるしてほしい。 街づくり総務課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

860
宇都宮記念公園のチョコッ
トほんの一部を

歩道にしたらどうか
緑野小学校生徒の通学路や近くの保育園児の散歩コースになっている所が公園の所だけ歩道のない部
分があり危険です。是非作って下さいお願い致します 道路安全対策課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

861 商店街の活生化を したらどうか
休日に町を歩いてもシャッターが下りている店が多かったので。又駅近くで朝市みたいなものをやってい
るのを見て楽しそうだったので 産業活性課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

862
大和駅前広場に小さな1人
掛椅子を

是非置いたらどうか

私は、家で主人の介護をするようになって、腰痛になりまして、おつかいに行きました時、駅前広場に座
る椅子があったらと毎度思っております。1人座り用の椅子を、かわいいデザインのものを、あちこちに少
し置いては頂けないでしょうか。宜しくお願い申し上げます。 街づくり総務課

(1)実現を目指し検討する
もの

863
地震の際の感震ブレーカー
を

全世帯に配布したらどうか

能登地震の火災で。テレビの報道での提案

建築指導課 (4)既に対応済みのもの

感震ブレーカー取付費用については、大和市不燃化・バリアフリー化改修工事
費補助金にて工事費の2分の1かつ上限10万円までの補助を行っています。

864 児童手当を 増額したらどうか

現在、国では第3子以降がかなり優遇されていますが、市民の経済的問題はもっと深刻です。第1子、第2
子ですら、経済的理由でためらう人が多いのでは?この現在の金額で産むきっかけにはならないと思いま
す。子育て王国をうたうのなら独自の手当を。 こども総務課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

令和６年度中に国が児童手当の制度を拡充する見込みです。内容は、ホーム
ページ等でお知らせしています。

865 ゆとりの森を 魅力UPしたらどうか

ファミリー、シニア、子どもと幅広く利用されている県外でも人気のある公園。もっと魅力的にすべく、食堂
やキッチンカー/雨の日でも室内で遊べるスペース/勉強や読書をできるスペース/日帰りのおしゃれなグ
ランピングBBQ（現状BBQエリアはあまり利用客いなくもったいないスペース。アウトドアブランドとのコラ
ボ)/陽よけ/飛行機オタクにも嬉しいカフェ等/みんなの居場所になれる公園になってほしい。

みどり公園課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

866 大和駅及び周辺を 活生化したらどうか

駅ビルの中のお店も徹退ベーカリー店後も決まらず大和市の中心とは思えない寂れ方で何とも悲しい限
り。何とかひと頃の華かな状態に。賃料が高いのかもしれないが人気のあるお店など誘致して欲しい。清
潔感がないような気も。 産業活性課

(5)市として対応困難、不可
能なもの

（人気のある店などを誘致することについて）ご意見は今後の商業振興施策検
討の参考といたしますが、一事業者がリスク等を踏まえた上で出店判断すること
となります。

867 福田1号公園の池を
カイ堀して子供達に開放し
たらどうか

私は子供の頃この池でクチボソや鮒を釣って遊びました。相模川・多摩川では子供にとって高額な遊漁
料を払わなければならず、もっと気軽に釣りをできたら良いのにと感じて来ました。

みどり公園課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

危険が伴うため開放は困難です。

868 散歩の折に休めるベンチを 数多めに設置したらどうか 街づくり総務課
(1)実現を目指し検討する
もの

869
(中央林間の)リンカンクリー
ニング前の六差路交差点
に信号機を

設置したらどうか

歩行中に車がスピードを出して、交差点に入ってきてく怖い思いをした。運転中、曲がろうとする車が3方
向に同時にいて、歩行者と自転車がその間をぬうように行きかっていて危ないと感じた

道路安全対策課 (6)市の所管でないもの

信号機の新設に関しましては、所管である大和警察署に要望をお伝えします。

870 ポラリス遊具広場を
年末、年始も開故したらどう
か

年末から孫が遊びにきた時など使用したいので
みどり公園課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

871
泉の森ふれあいの森の駐
車場を

整備、せめてロープの張直
しをしたらどうか

せっかくあれだけの自然にふれ会える場所があるのに、駐車場が老朽化しています。高齢車でも見やす
く区画分けのロープくらい張り直してほしいと思って。市外から来る家族や友人と訪れることもあり日々歩
ける高齢者にもやさしい森にしてほしいです。 みどり公園課

(1)実現を目指し検討する
もの

872 定年後の人達の働く場所を 提供したらどうか
現在無料の土地約400坪で農業の真似事をしております(仲間4人)。他人と話し合える時間が楽しみで
す。(多少の)収入があればより良いかも 人生100年推進課 (4)既に対応済みのもの

高齢の方の生きがいづくりのための就労につきましては、シルバー人材セン
ターにて斡旋を行っております。

873
駅からシリウスまでのロー
ドに椅子を

設置したらどうか
散歩に最適歩行者道として日々利用しております。そんな中我々夫婦にとり(80後半)一休みの椅子が
有ったらと常々実感致しております。実現よろしくお願い致します 街づくり総務課

(1)実現を目指し検討する
もの

874
引地川基地沿(草柳地区)土
手を

市民みかん畑(果樹園)にし
たらどうか

引地川沿の草柳地区を歩くたびに基地沿いの広大な斜面を見る度に日当りが良いので果樹畑として大
和市が借用したらどうか。みかんの木を市民に売却したりして管理費等を補充する(国有地なのでむずか
しいと思いますが) 農政課

(5)市として対応困難、不可
能なもの

土地の利活用については、土地所有者が検討するものであることから、市が主
体となって果樹園等を開設することは困難です。

875 ごみの回収時間の期限を
2時間遅らせ10時までにし
たらどうか

どうせなら朝食で出たゴミまで出したいのと、市民のライフスタイルも多様化していると思うから。
廃棄物対策課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

876 やまと公園を
市民全員が使えるようにし
たらどうか

現在は子供中心の公園、リニューアルしてがっかりです。駅前のすばらしい立地なのに利用者が限定的
でもったいない。6時に門をあければ、早朝ウオーキングにも使えるし、犬が入れるようにすれば、もっと、
散歩で利用できる。今のかんじでは「やまと公園」というより、「子供公園」

みどり公園課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

877
シリウスのチケット販売、座
席決めを

インターネットを使えない人
にも公平にしたらどうか

「シリウス」で行なわれる催事についてチケット販売がインターネットによる販売をしていますが座席の決
め方が不公平でいつも驚きあきれむなしくなっています。ネット販売優先で窓口まで足を運んだ高令者に
冷偶しています。スマホもインターネットも出来ない老人は、泣き寝入りをしろ!ということでしょうか、50年
市税を払い介護保険料も若い人の倍払っているのに、催事(主にコンサート)のチケット購入に毎度いや
な思いをしています

文化振興課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

芸術文化ホールの主催公演等の企画・運営は、指定管理者「やまとみらい」が
行っております。いただいたご意見については、指定管理者にお伝えいたしま
す。

878

コミニティーバスやまとん深
見地域大和駅から市役所
の間の東小学校のバス停
を

近隣のホームセンターに移
動したらどうか

東小学校のバス停に行くには長い階段や坂を下りないとたどり着かない人がほんどです。高齢になり膝
痛や腰痛になり階段の登り下りが苦痛になってきましたので近隣のホームセンターあたりにバス停があ
れば平らな道で歩くことが容易になるのでありがたく思います。 街づくり総務課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

879 コミニティーバスの料金を
高齢者は無料にしたらどう
か

川ひとつへだてた横浜市は、バスの料金が高令者は無料と聞いて居ます。大和市もそうしてください。た
いへん助かります 街づくり総務課

人生100年推進課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

880 市の高齢者検診を
有料（500円/年）にしたらど
うか

市の高齢者検診無料は有り難いが若い人達にしわよせがきている。1回年500円払はない人はまずいな
いと思います。若い人達の負担を少しでも少なくするために是非検討して実施していただきたい。(友人等
も同意見が多いです) 医療健診課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

881 大和ゆとりの森公園を
スポーツ施設の活用・キッ
チンカーの参入したらどう
か

毎日散歩に行っていて、土日に人は多いのですが平日利用者が少ないのでスポーツ施設を別の目的で
使用してもいいのではないかと思つきました(例：ドローン講習等）。キッチンカーは飲食店が近くにないの
であると利用者は便利と思った事と、産業、発展につながると思ったから(近所、農家、野菜販売等) みどり公園課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

882
ややこしいので年度・和歴
を

廃止したらどうか

年末調整、確定申告等で1年の区切りを年度、年、西暦和暦の表記が混在しややこしいし、間違えやす
いので1月～12月、西暦で統一してほしい!1年の区切りで

総務課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

行政文書の年表示は、元号表記を基本としていますが、必要に応じて、西暦表
記としたり、元号と西暦を併記したりしています。現時点では、元号表記を廃止
することはできないと考えますが、これまでどおり文書の性質に鑑み必要に応じ
て西暦表記（元号と西暦の併記を含む。）をするようにしていきます。

884 歩道の傾斜を 平たんにしたらどうか

水はけの関係かわかりませんが歩道が平たんではなく、デコボコしてたり、左右のどちらかに傾斜してい
る所がとても多いです。先日初めて買い物カートを引いて歩いたのですが、カートがすぐに傾き、これで
は高齢者が買い物カートを引きながら歩くのはとても難儀だと思いました。高齢者が少しでも引きこもりに
ならず、外に出歩ける様な歩きやすい歩道を増やしてほしい

道路安全対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

885
大和市から瀬谷区に行け
る、広い国道を

作ったらどうか

大和市から横浜市瀬谷区に行く、広い道が、ないので、車が、せまい住宅地に、入ってきて、通学路があ
ぶない!!今後、瀬谷区に2027年に、「横浜園芸博覧会」も、開催されるので、それに合わせて広い国道を
作ってほしいと思います。お願い致します。

街づくり総務課
総合政策課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

国道の整備は国の所管となりますが、安全面に課題があるなどの市道の拡幅
や改修などについては、引き続き実態を把握しながら市で検討を行っていきま
す。

886
ライラック通りの欠けている
木（ライラック）を

植え直したらどうか

どの都市でも、駅から市役所、病院へ向うメインストリートはとても大切で、ライラックが美しく咲いている
通りを歩くことはその都市の品位が感じられて大切なものです。若者が多い大和はその様な町の形を目
指すことがこれからの市政の方向性と思います 道路管理課 (4)既に対応済みのもの

令和６年２月に植樹をしました。

887
公立小中学校の支援級に
携わる先生、ヘルパーのス
キル強化を

目指したらどうか

発達障がいの子供達は、伝え方の工夫次第で出来るようになることが沢山あります。「できた」という経験
を1つでも増やしていくことで自信になり、また親も救われるのではないかと思います。伝え方の工夫は十
人十色で大変なことです。しかし、まず学ばないと始まりません。以前大和市での星山麻木さんの講座に
出席しましたが大変興味深い内容でした。支援に携わる先生方全員が学んでほしいと強く思います。

指導室
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

888 日本木造住宅の耐震を 対策したらどうか

能戸地方から

建築指導課 (4)既に対応済みのもの

木造住宅の耐震化については、大和市木造住宅耐震診断費補助金にて診断
費用を上限66,000円まで、大和市木造住宅改修工事費等補助金にて改修工事
費及ぼ工事監理費を合計で上限50万円までの補助を行っています。

889 帯状疱疹ワクチンを 補助したらどうか

最近TVCMでも帯状疱疹ワクチンをやっていますが、生ワクチンより効果があると言われている不活化ワ
クチンは高価なうえに2回接種で経済負担が大きいです。お隣り海老名市では補助が出ます。町田市も。
ぜひ大和市でも導入検討していただきたいです。 医療健診課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

890 市役所を 建て替えたらどうか

予算の関係などで厳しいかと思うのですが、市民(どんな人でも)が使いやすく、職員さんが働きやすい環
境になると嬉しいです! 総合政策課

管財課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

891
ゴミ収集車の巡回時の放送
を

再開したらどうか

昨年11月に中止されましたが収集のタイミングがわからず不便です。カラスにゴミを荒らされるのでギリ
ギリに出したいのですが、それができなくなり心配です。うるさいという苦情がきたのかもしれませんが別
の形でもよいので何とかなりませんでしょうか 廃棄物対策課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

892
75歳以上の人のマッサージ
券を

バス無料券とか大和市で使
える商品券にしたらどうか

マッサージ券ですと指定された店舗がわからず自宅から遠かったりで使用している人が少ない。自分も
同じです 人生100年推進課

(5)市として対応困難、不可
能なもの

本事業は、マッサージ等の施術に対し助成することで、高齢の方の健康増進を
目的として実施している事業でございます。

893 防災大和の女性の声を 男性の声にしたらどうか

防災大和、大和警察の放送が聞きにくいです。最初と最後のみで窓を開けても、反射してか、よく聞きと
れないので、夫婦で諦めてます!!※昔の男性の低い声の方が、理解できました。

危機管理課 (4)既に対応済みのもの

防災行政無線の放送内容について、フリーダイヤル（0120-112-933）で確認す
ることができますので、聞き取れなかった場合はご利用ください。

894 ゴミ袋を 無料にしたらどうか

物価の高騰等から、みんなが生活費をおさえようとしています。ゴミ袋の有料で、ゴミをなるべくまとめて
出そうと、ゴミ出しの回数をへらします。衛生面でも良くないと思います。ゴミ袋の無料化をお願いします。

廃棄物対策課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

本市ではごみの減量化・資源化の推進と、年間40億円以上かかるごみ処理費
用の一部を、皆様のごみの排出量に応じて負担をお願いする仕組みとして、有
料指定ごみ袋制度によるごみ収集を行っています。ご協力よろしくお願いしま
す。

895 選挙の開票作業を 翌日にしたらどうか

当日は、準備~長い投票時間の対応など、慌しいと思うので、翌日、朝からゆっくり行えばいいと思いま
す。そんなに早く結果を知る必要はないと思います。30年くらい前までは翌日だったはずです。

選挙管理委員会事
務局

(5)市として対応困難、不可
能なもの

国政選挙や県選挙につきましては開票の日程を本市のみで決められないた
め、実現は困難なものと考えます。また、市の選挙につきましても即日開票の要
請が強く、現状での実現は困難なものと考えます。お心遣いをいただくご提案、
誠にありがとうございました。

896 ふれあいの森のトイレを 新しくしたらどうか

電車に乗ってまで、ふれあいの森へ来てくれる人が多い中、トイレがあまりにも古く暗くて入りずらいで
す。新しくなったらもっと人が多く来てくれるのでは。

みどり公園課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

897
大和市内の子育て支援情
報(子育てサロン含)を

横浜市瀬谷区のように月毎
のカレンダー化したらどうか

カレンダー化したものを配付用とホームページですぐにアクセスできるようにしてほしい。もう何年も前か
ら分かりにくい大和市内の子育て情報。これを１日でも早く隣の瀬谷区ホームページにあるようにカレン
ダー一覧化していただきたい。地元自治会さんの掲示板を1件ずつ見てまわる現状を改善してもらいた
い。時代に合っていない。ホームページが使いにくいので困ります。 こども総務課

すくすく子育て課
(4)既に対応済みのもの

市のホームページに「子育てイベントカレンダー」を掲載しています。

898
どろんこのできるプレー
パークを

運営したらどうか

銀河の森、瀬谷プレーパーク、川崎夢パークのようなどろんこになって遊べる子どもの広場が必要です。
将来の治安面や学力面にも大きく、影響することだと考えるからです。宜しくお願いします。

こども・青少年課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

こどもの居場所に関するご意見として参考にさせていただきます。

899
高齢者の認知予防のため
お茶を飲む所を

作ったらどうか

前市長は子供の公園ばかりを作りました。高齢化が進んでいる現在、もっと高齢者が集まりお茶を飲ん
だり、おしゃべりが出来る所を作ってほしいです。健康と認知症の予防にもなると思います

人生100年推進課 (4)既に対応済みのもの

市では老人福祉センターやぷらっと高座渋谷など気軽に立ち寄れる居場所を運
営しておりますのでご活用ください。また、市ではご近所さん同士が自宅や集会
所でお茶を飲みながらおしゃべりする場「茶OH！」の開催をサポートしていま
す。



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

900
ゆとりの森や引地台公園の
ような大きな公園を

もっと犬が遊べるようにドッ
グランなど作ったりしたらど
うか

ゆとりの森の近所に住んでいるが犬が芝に入ってはいけなかったり禁止されていることが多い。せっかく
県外からも犬を連れて来る人もいるのでドッグランを作ってほしい。

みどり公園課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

902 喫煙所を 設置したらどうか?

・道路にすいがらのポイ捨てが多い・歩きタバコのけむりが、喘息の私には堪える・吸い殻入れの置いて
あるコンビニ等で何も買わないで利用してる人を見かけると、お店が気の毒に思えてならない

生活環境保全課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

903 やまと公園の臨時駐輪場を 撤去したらどうか

現在週末のみ歩道に駐輪場を設けているが、とめているうちの1/3が公園利用者ではない気がする。そ
のため夜になっても、とまっている。公園裏にある、本当の駐輪場は利用者が少なく、歩道に自転車が溢
れている状況。平日もチェーンの外側に、自転車をとめているので、かえってふくれて歩道に自転車があ
るので、ジャマ。何のための歩道か分からないので、撤去してほしい。 みどり公園課

(1)実現を目指し検討する
もの

人生100年推進課 (6)市の所管でないもの

高齢の方についても、個々でご事情もあり、活動できる団体等も違うことから、
地域の特性等を踏まえ、地域毎に進めていただいております。

こども・青少年課 (6)市の所管でないもの

例えば子ども会については、自治会による運営やその他団体の運営等、市内
各地域において、さまざまな形態で運営されており、見守り活動を行うかどうか
等、その活動方針等は各子ども会によるところとなります。

905
シリウス（図書館）にごみ箱
を

設置したらどうか

6Fと各階のトイレにごみ箱を設置してほしい。飲み物の持ち込み可であるが館内にごみ箱が一つもな
い。シリウスは快適な施設であるのに、ゴミ箱がないことにてよる不便さは、シリウスの価値を下げている

図書・学び交流課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

906 公園を
サッカーができるところにし
たらどうか

バスケットゴールのある公園はできていますが、サッカーのゴールがある公園はありません。ぜひ、ゴー
ルやカべ当てのできる公園があればよいなと思っています。

みどり公園課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

907
①横断旗の柄を②横断旗
の文字「横断中」を

①金属性に②「ありがとう」
にしたらどうか

壊れて、道路に落ちている横断旗を見かけます。より丈夫に、大事に使ってもらうには、どうすれば、と思
い考えました。

道路安全対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

908
シニアの人たちの得意分野
で出店を希望する人たちを

支援したらどうか

70才でもまだまだ働ける人々は多いと思いますがなかなか一人では難しいのでグループで得意な物で
働けたら良いと思うので載せて見ました(補助金が出るともっと良いですね)

産業活性課 (4)既に対応済みのもの

既存の起業家支援事業は、シニアの方に限定せず創業を支援する事業です。

909
市民が自由勝手に行ってい
る「自治会活動」を

市が組織化し統一し市民の
負担を軽減したらどうか

市民の悩みは、自治会等、市が見て見ぬふりをしている業政があり、これが市民生活を悩ましている。そ
の地区の無言のしめつけがある、個人個人が苦情を持ちながら我慢している。なぜ市はわかっていなが
ら、課題解決しないのか?是非、幸先して組織化し無駄(祭り運動会等行事)を省いて欲しい

生活あんしん課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

市では、住民の皆様が自主的に運営している自治会活動に対する支援を行っ
ておりますが、任意団体である自治会に市が指導することは、現状では困難で
あると考えております。
しかしながら、自治会を取り巻く地域コミュニティに多くの課題が生じていることを
認識しています。地域の皆様の負担軽減を含め、持続可能な地域コミュニティづ
くりに、市としてどのようなことができるのか模索しているところです。
なお、自治会連絡協議会には、ご提案内容を共有させていただきます。

910 鶴間駅を もっとキレイにしたらどうか

鶴間駅周辺(特にイオンと反対側)は場末感が出ている所が多く、子育ての街を押している市としてはどう
かと思う。もっとキレイで開けていて、子供たちが安心して暮らせるようにしてほしい。 街づくり総務課

街づくり推進課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

904 高齢者の方々を
小学校の登校班などの見
守リボランティアにしたらど
うか

共働き世代が多いので、子供の通学路の見守りもやる負担が多い。地域の高齢者の方々が見守りして
頂ければこちらも助かるし、子供たちと地域の人たちとのつながりもできる。核家族になり隣近所との交
流も希薄になっているので顔見知りが増える事などが大事だとも思う。ボランティアだけではメリットがな
いのでヤマトン健康ポイントの様に参加する事でポイントがたまって何かもらえるとかそういうメリットもあ
れば心よくうけてくれる人もいるんじゃないかなと思います。



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

911
シリウスのげんきっこひろ
ばとこどもーる大和（こども
の城）の年齢制限を

小学生未満にしたらどうか

我が家には4歳と1歳の娘がいます。夫は土日も仕事のことが多く、母親である私がワンオペで子どもた
ちを遊びに1人で連れていくことがほとんどです。しかし、シリウスのげんきにひろばやこどもーる大和は
せっかく良い遊び場なのに娘が2人いると一緒に入ることができず困っています。

こども総務課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

こどもーるは、低年齢の子どもが安心して遊べるよう、子どもの体格差を考慮
し、原則として対象年齢を限定しております。
ご不便をおかけしますが、子育て支援センターは未就学児まで利用できますの
でご検討いただけると幸いです。

912

（終活支援に力を入れてい
る大和市として）市政ではな
いけれど「自筆遺言証書保
管」を

大和法務局(出張所)でも受
付ができるよう国に働きか
けをしたらどうか

近くに高齢（８８才）の姉がいるが遺言書の準備をしている。平成30年法務局で預る制度が出来たので、
準備をしていたら大和出張所では受付ができない。厚木へ行くように言われた。私自身も車運転をやめ
たので、高齢の姉を連れて厚木まで行くのは難しく断念した。新しい制度が出来ても使い勝手が悪い。利
用者の立場に立って出張所で受付が出来るよう市として国に働きかけて欲しい

おひとりさま政策課 (6)市の所管でないもの

法務局に問い合わせたところ、保管制度は一律で本局と支局で扱うことになっ
ており、出張所での受付はできないとのことでした。要望はお伝えしましたが、現
状、この保管制度では、本局か支局の窓口にご本人様が出向いていただく必要
がございます。一方で、費用はかかってしまいますが、公正証書遺言であれば、
病気等で公証役場に出向けない場合でも、ご自宅まで公証人が出張して作成
することも可能です。市役所で公証人に相談できる事前予約制のサービスがご
ざいますので、ご関心がございましたら、電話（０４６-260-510４）もしくは市民相
談課の窓口（本庁舎1階）へのご来庁によりご予約ください。

913 タバコ・ゴミのポイ拾てを
無くす(減らす)工夫をしたら
どうか

駅周辺はゴミ等少ないが、3分程歩いたゾーンからポイ拾てが目に付く。コンビニで買って食べ終ってポ
イ、歩きタバコ吸い終ってポイ、マナーモラルを向上させる掲示物の設置を望みます。

生活環境保全課 (4)既に対応済みのもの

市では、希望する市民の皆様に対して、ポイ捨て禁止啓発看板や路上喫煙禁
止啓発看板の無償配布を行っています。
また、路上喫煙の禁止が徹底されるよう、必要なか所への路面標示等を継続し
て行う等、周知・啓発を実施しています。

914 おくやみ課(仮称)を 新設したらどうか

3年前、実家の兄が亡くなり、各種手続が繁雑であったが隣接する富士宮市でおくやみ課が全ての手続
きを対応すると広報で知り、大和市にあればいいなと思う。

市民課 (4)既に対応済みのもの

ご親族の死後にすべきことの相談に幅広く応じ、ご遺族の不安解消に努めるこ
とを目的として、平成３０年１０月にご遺族支援コーナーを市役所本庁舎に設置
しております。今後もご遺族に寄り添った対応に努めてまいります。

915
大和徳洲会病院北側の公
園に鉄棒を

設置したらどうか

大和徳州会病院西側、旧中央4丁目自治会館跡地に得体の知れぬ遊具がある。スベリ台？がスべれな
い。誰が何の為に設置を？天気の良い休日、その遊具で遊ぶ幼児を見た事が只の一度も無い、健康指
向の昨今、大人用・小中校生用、幼児用の鉄棒があれば皆、使用すると思います。あれば私も是非使用
したいです。毎日の激務御苦労様です。

みどり公園課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

916
夜の大和駅駅前のパトロー
ルを

強化したらどうか

深夜の大和駅駅前はかなり治安が悪いです。周辺のガールズ(?)バーなどでは大音量でカラオケを唄っ
ているのも聞こえます。周辺地域に迷惑を掛けない個人個人の意識を高める意味でもお願いしたいで
す。あとポイ捨てもひどいので罰則の強化も。 生活あんしん課

(3)令和６年度７年度中に
対応予定のもの

市では、警察官の勤務経験がある安全安心指導員を令和６年度より任用し、大
和駅周辺の夜間パトロールを実施する予定です。

917
老人ホームやデイサービス
の送迎車を

電気自動車にしたらどうか
排気ガスが臭い。周辺の建物の構造上、排気ガスがこもって体に悪い。

介護保険課 (6)市の所管でないもの

918 大和市の街灯切れを
スマホで市に知らせるよう
にしたらどうか

大和市内、自宅までの道にある街灯が１年近く2つもずっと切れたままになっていて、暗くて危ないと感じ
る事が多い。子どもも夕方～夜に(塾の帰りかな？）歩いていることがあるので、すぐに交換してほしい
が、電話をかけるにはその人にだけ通話料金もかかるし、誰かが言うだろうと皆見て見ぬふりだが、スマ
ホで手軽にできたらいい 道路管理課

生活あんしん課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

現時点では、スマートフォン等を活用した防犯灯の不点灯対応を導入する予定
はありません。
ご迷惑をおかけして申し訳ありませんが、不点灯を発見した場合は、担当課ま
でご連絡いただきますようお願いいたします。

919
大和駅プロムナード西側の
両側の歩道と車道の劣化を

補修工事したらどうか

安全のため補修工事をおねがいします

道路管理課
(1)実現を目指し検討する
もの

920
プロムナード東側、シリウス
につづく、古い商店街を

南町田駅のように公園とア
ウトレットモールのようなお
店をつくったらどうか

昼はほとんどやっていません。もっと人が昼間でもふえると思います。

産業活性課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

（市でアウトレットモールを作ることはできませんので誘致することについて）ご
意見は今後の商業振興施策検討の参考といたしますが、民間事業者の新たな
事業展開や新たな地域への進出は事業者の経営判断に拠ります。



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

921 給食費を 無償化したらどうか 保健給食課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

922
75才以上の高齢者の聴力
視力検査を

3年ごとに実施したらどうか

最近テレビの音量を、20~23位にあげないと聴きとりにくい。又、視力の低下もみられるため、高齢者の検
診の項もくにいれていただけたら幸いです

医療健診課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

923
西鶴間1-22-12(豆畑の前)
の4条通りに横断歩道を

設置したらどうか

子供が2丁目公園などへ行く際、この場所に横断歩道があるとぐるりと回らずに渡れる。この道を渡って
いる人も多く見かける。両サイドの横断歩道のちょうど間にあると生活にすごく便利で助かります。

道路安全対策課 (6)市の所管でないもの

横断歩道の新設に関しましては、所管である大和警察署に要望をお伝えしま
す。

924
シリウスメインホールの両
壁側を

人が通れるようにしたらどう
か

席で観ていた折に、気分が悪くなっても、席を立てません。何人もの人の前を頭下げながらの退出はむ
ずかしいです。なぜ?両サイドが使えないのかは理解できません。早急にお願いしたいです。

文化振興課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

925
大和市役所の前庭の草地
を

手入れしたらどうか

ほぼ毎日散歩で市役所前を歩いています。現在は冬季なので雑草が枯れて多少見通しが良くなってい
ますが、夏場は無人屋敷の庭の様です。市の玄関とも言うべき市役所の前庭としてはみすぼらし過ぎま
す。少し手を加えては如何ですが?シルバーに依頼出来ませんか?

管財課
(3)令和６年度７年度中に
対応予定のもの

市役所庁舎敷地内の雑草の処理につきましては、シルバー人材センターに定
期的に委託をしているところですが、近年の異常気象に伴う、高温多雨が続き、
想定以上に雑草が生育しており、ご指摘のとおり手が回っていない状態となって
います。
今後につきましても、異常気象の影響は続くものと予想されることから、例年より
多くの回数が委託できるよう予算の確保に努めてまいります。

926

上草柳6丁目の信号から上
草柳3丁目に行く大和トンネ
ルを越える坂にガードレー
ルを

設置したらどうか

歩行者・自転車禁止・もしくは、歩道と車道をしっかり分けるガードレールを。この坂を歩いたことあります
か?とても危険です。でも歩行者、自転車とても多いです。2列で歩いてる人、自転車を押しながら歩いて
る人、自転車はフラフラ車道の真中を走ってる人もいます。坂の上が急なカーブになってることもあり、対
行車も見えずらく、歩行者や自転車をよけてセンターラインをはみ出てくる車がいた時は正面衝突はさけ
られません。今まで事故がないのが奇跡です。 道路安全対策課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

927 生きがい作り課(施設)を 開設したらどうか

希望、楽しみは生きがいになり、その結果、心が豊かになり健康にもつながります。心の豊さは犯罪の抑
止力にもなります。「生きてる意味がない」「楽しみがない」と言う人に趣味の提案や方法、アドバイスし同
じ考えの仲間、同志の情報提供出来る場(機会)などを作る 人生100年推進課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

928 自転車専用道路と歩道を 充実したらどうか

家の前の道路が狭くて危ないから。

道路安全対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

929 子育て支援を
所得制限なしにしたらどう
か

国の子育て支援は所得制限ばかりで、全ての子どもに行きわたらず、名ばかりの政策だと感じていま
す。我が家は共働きですが、経済面の不安から第3子を産むか決断できずにいます。周囲も「お金の問
題で子どもは2人にした。お金があれば3人目もねー。産みたいけどねー」と話す母親・父親が少なくあり
ません。大和市から!日本に!子育てしやすい環境を整えて欲しいです!兵庫県明石市の子育て政策を強く
支持します！古谷田市長にもとても期待しています。

こども総務課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

930
ペイペイ自治体キャンペー
ンを

大和市でもしたらどうか

藤沢市や茅ヶ崎市でもやっていて、キャンペーンをきっかけにいろんなお店に行くようになった。大和市の
お店にも、たくさんの人が来るようになると思う

産業活性課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

931
資源ゴミ収集所の左馬神社
そばに横断歩道を

設けることにしたらどうか

道路を横断するのに車が走っていて、あぶないと思ったから。

道路安全対策課
(1)実現を目指し検討する
もの



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

932 自然栽培の野菜や果物を 推奨支援したらどうか

安全で安心して食べられる食物こそが健康で充実した人生に必要な基礎となると思います。コロナや不
景気で疲弊した市民の活力アップのために今こそ食品を100%安心して食べられる大和市を目指してほし
い 農政課 (4)既に対応済みのもの

自然栽培を含む農業者へ援農サポーター（市民ボランティア）の派遣や、直売市
開催への支援等を行っております。

933 引地台公園北口の芝生を
元の駐車場にもどしたらど
うか

芝生にしても利用者がなく、そのスペースは駐車場の方が有効だと思います※そもそも何で芝生にした
のか不明です。 みどり公園課

(5)市として対応困難、不可
能なもの

北側に点在していた駐車場を整理統合し、効率的な施設運営を図ることに併
せ、より魅力的な公園となるよう整備したものです。

934 ゴミ収集車を
放送を（音楽でも何でも）流
したらどうか

以前、音楽や何やら放送を流していたので元の通りに流してほしい。静かな音で収集車が来ると直前に
ゴミを出そうとしているのに気づかない事がある。カラス等ゴミを荒らされないようにギリギリに出している
がごくたまにいつもより時間が早い時がある。出しそびれたら大変な事になる

廃棄物対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

935 現在ある様々な施設を
快適にリニューアルしたら
どうか

見栄えの良い新しい建物ではなく、今ある建物を大切に使う方がグローバルな考え方だと思います。現
状、エアコンのきかない施設(社会福祉センターや中央林間コミセン等)があります。施設の環境を整える
事によって、ボランティア等、動いてくれる人の数も増えます。未来への投資だと思って、そちらへの予算
も増やしていただけると幸いです。宜しくお願いします。

各施設担当課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

市役所内でご意見を共有いたします。

936
移動式の簡易トイレトレー
ラーを

購入したらどうか

のとの大震災で、サンドイッチマンが、東北からトイレトレーラーをもっていったのを見たから

危機管理課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

937
高齢者が健康の為歩いて
います。途中で休みたくな
るのでベンチを

所々、設置したらどうか

足腰の悪い人が頑張って歩いているのを見かけます。座れそうな所を見つけて一休みしています。ベン
チがあったら良いのにと思う昨今です。宜しくお願い致します。

街づくり総務課
(1)実現を目指し検討する
もの

938
町に合わせた色でも良いし
カラフルなのでも良いので
丸椅子を

設置したらどうか

ちょこっと腰を下ろしたい時がある。丸椅子ならベンチよりじゃまにならないし、ベンチの様に隣り同しにも
ならない。カラフルにすれば町が明かるくなる86才老女。必要に応じて増やせば無駄にならないと思いま
す。 街づくり総務課

(1)実現を目指し検討する
もの

939
防災アナウンスの試験放送
を

市長が時折アナウンスした
らどうか

市民は常々、市長の生の声を聞くことはないので災害時でない日常でも聞きたいと思った。でも、どうで
しょう?

秘書総務課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

本市の防災行政無線は、災害対策基本法や電波法に定められた「防災」、「応
急救助」、「災害復旧」に関する業務に使用することを主な目的としており、平常
時は一般行政事務として「振り込め詐欺注意喚起」、「迷子・行方不明者情報」、
「熱中症警戒アラート」等をお知らせしております。こうしたことから、日常的に放
送を行っておらず、有事の際にその内容を放送できるよう、機械音声を使用して
おります。

940
桜ヶ丘学習センター横にあ
る富士見橋のフェンスを

欄干の外側に移したらどう
か

立派な欄干があるのにも拘わらず、隠すのは如何

道路安全対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

941
ノロットバス停留所にちょ
こっと腰掛を

設置したらどうか

いつもノロットを利用して有難く思っています。足のわるい人が待っている時にちょこっと腰掛けたい

街づくり総務課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

コミュニティバスのバス停ベンチについては、スペース上設置可能な場所につい
ては現在、順次、設置を進めております。

942 鶴間駅を
急行が停まるようにしたら
どうか

だって市役所も市立病院もあるんだよ!

街づくり総務課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果
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943
3ヵ月半検診(こどもの)通常
発達・発達障害等一緒に
やっているのを

時間帯を分けて(うたがいが
あったり、不安がある人も)
実施もしくは訪問で検診し
たらどうか

発達障害児のママ友会に参加したときに最も多かった意見です。発達障害児は普通の子どものように検
査できないので、周りの目が気になってしまったり、行っても検査できずムダ足になることがほとんど。行
くだけでも、とんでもなく大変で、まだ障害を受け入れきれていないママもいる時期なので本当に死んでし
まいたくなるくらいストレスです。発達障害児をもつママの意見。

すくすく子育て課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

完全に分けることは難しいですが、事前にご相談があった方については、なるべ
く早めに終わることができるように受付時間の調整をしています。また、健診の
受診が難しい方については、保健師が家庭訪問にて個別相談や状況をうか
がっています。

944 防災井戸を
たくさん掘り地震にそなえた
らどうか

私は山形県出身ですが水道があっても井戸は必らず残していました。今能登の人達は水がなくてこまっ
ています。防災井戸があれば生活用水はなんとかなります。

危機管理課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

945
公園でゲートボール等ある
場合、利用日、内容時間を

事前にわかるところに掲示
したらどうか

近所の公園(数少ない)によく行きますが時々ゲートボールで全面使用しており、いつやっているのだろう?
と思いながら遊べないことが多くあります。おわりの時間やいつやるかわかれば事前に予定が立てやす
いなとここ2年ずっと思っていました。保育園の子たちもよく利用する所では「今日は使えないねー散歩に
しよう」と先生が言っていて子どもたちの「えーっ」という声もきいたことがあるので...実現は難しいでしょう
か

みどり公園課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

946 ぜひ、ベンチを 設置したらどうか

年寄り(足が悪い人)は有り難いです。古材を利用して立派な腰掛けでなくて結構です。おつかいをして手
荷物が増えて20分以上歩く時、5分でも10分でも足を休ませたいのです。元気をとりもどして帰宅できたら
と思いました。 街づくり総務課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

947 防犯カメラの設置を 強化したらどうか

大和市は住みたい、ランキングで人気のある市と聞きました。うれい事です。安心して住める市であるた
めにも、事件のおきない、毎日でありますようにお願いします。まだまだ、テレビでも、訪問して家に入ると
いうこわい事件が多いようです。

生活あんしん課 (4)既に対応済みのもの

本市では、大規模な公園や駅周辺、児童の通学路などに大和警察署と協議の
上、街頭防犯カメラの設置を行っており、今後も自治会や学校、市民の皆さまの
要望を踏まえ、犯罪抑止と体感治安の向上が図られるよう、大和警察署と連携
し、効果が期待できる場所に街頭防犯カメラの設置を行ってまいります。

948
市民の支援になるボラン
ティア募集を

月次まとめて(ネットでも)公
表したらどうか

高齢者の社会参加、生きがいになる。70歳代を高齢者と言わない都市大和、仕事をしたい訳ではないけ
れどまだまだ体力的にはボランティアとしてでも出来る事はあると思います。近場で子育ての支援。福祉
の現場。もっと見える形で情報や募集をして欲しいです。誰かの役に立ちたい、そう思う方は多いと思い
ます。

人生100年推進課 (4)既に対応済みのもの

地域では、地区社会福祉協議会やシニアクラブ、自治会など様々な活動を行っ
ております。また市社会福祉協議会や地域の協議体でもボランティアの募集な
どを行っておりますのでご相談ください。

949
大和駅前に、大型有名店舗
を

誘致したらどうか
大和駅付近に在住の高齢者は沢山いますが、他の駅に行くことができません。空き店舗に現在少ない業
種の店(くつ、衣料品など)を誘致お願いいたします。 産業活性課

(5)市として対応困難、不可
能なもの

ご意見は今後の商業振興施策検討の参考といたしますが、一事業者がリスク等
を踏まえた上で出店判断することとなります。

950 避難できる地下（室）地図を 作成したらどうか

世界情勢が悪く、日本も巻き添えにならないとも限りません。いざという時の避難図があると良いと思い
ます。

危機管理課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

ミサイル等などの避難施設としては、全ての市立小中学校及び県立高校のほ
か、保健福祉センター、県厚木保健福祉事務所大和センターの合計３４か所が
神奈川県により指定されていますが、地下施設、核シェルターといった指定はご
ざいません。弾道ミサイル攻撃については発射から極めて短時間で着弾するこ
とが想定され、直ちに指定された避難施設へ避難することが難しい場面も多い
と予想されます。そのため、できるだけ早く近くの建物内へ避難していただくなど
臨機応変に避難行動を取っていただくことが重要となります。

951
1人暮しのお年寄同志がお
茶する会を

したらどうか

私自身、4年前に、主人を亡くし、2年前からは1人暮し、仕事でもしてないと1日中誰とも話さない日が続
き、町内会長さんより、1人暮しの女性がふえているとおききしております。お互いの近況や、買い物、生
活、医療など、相談したり、おしえたりできたら、少しでも、生きがい、老化防止になったりすると思いま
す。 人生100年推進課 (4)既に対応済みのもの

市では老人福祉センターやぷらっと高座渋谷など気軽に立ち寄れる居場所を運
営しておりますのでご活用ください。また、市ではご近所さん同士が自宅や集会
所でお茶を飲みながらおしゃべりする場「茶OH！」の開催をサポートしていま
す。



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

952
第3子次降の学校給食費補
助金交付の要件を

緩和したらどうか

現在の制度の要件は、市立小中学校に3人以上在籍していることです。そのため年が高難れている兄弟
姉妹は要件からもれてしまいます。(うちの場合、高1・中1・小１なのでこの制度は使えません)3人育てて
いるのに続けて産まなかっただけで補助金を交付してもらえないのは不公平です

保健給食課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

953 下福田中学校の植木類を 剪定したらどうか

下福田中学校の植木が道路上に成長し木の実や葉が飛び又車の通行にぶつかりそう。散走道なのでグ
ラウンドの回りの道路の手入れもお願い致します。

教育総務課 (4)既に対応済みのもの

樹木の管理については、定期的に剪定を行っております（中学校施設維持管理
事業）。近隣のご迷惑とならないよう、適切な管理に努めて参りますのでご理解
いただけますと幸いです。

954 シリウスの駐車場を 一時間無料にしたらどうか

図書館を利用したいのですが駐車料金がかかってしまうので座間市の図書館を利用しています。せめて
大和市民なら一時間無料にして下さい。もっとシリウスを利用したいです

図書・学び交流課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

シリウスは、大和駅に近く利便性の高い立地にあることから、無料時間を設ける
ことで、近隣施設の利用を目的とする駐車が増加することにより、本来のシリウ
ス利用者の駐車スペースの確保が難しくなることが想定されるため、実施は困
難と考えています。

955
住民税を全額大和市に納
付した人には大和市内の
みで使用できる商品券を

返礼品代わりに送付したら
どうか

知り合いが色々な返礼品を取りよせています。大和市にはこれといった返札品が無いので、このままで
は住民税が減ってしまうと思います

政策総務課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

956 帯状疱疹ワクチン費用を 助成したらどうか

身近に帯状疱疹になった方が居て、自身のためにワクチンを打ちたいと考えたが高額の為なかなか決心
できない。神奈川県で助成される自治体はまだ少ない様ですが、それ以外の都県はほとんど助成が有る
ので、大和市にもぜひお願いしたいです 医療健診課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

957 「のろつと」の本数を 増やしたらどうか

私、81才の老女です。日々買物に不便を感じております。

街づくり総務課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

958
子供に係る全ての費用（教
育費・医療費・給食費・交通
費）を

無償化したらどうか

子供はいつかは納税者となる。子供への先行投資を負しまない自治体が今後生き残ると考える。その土
地に育てられたと考える子供達が増え、世帯が増え定着化が図れれば自治体の活性化、魅力的な町の
形成ができる。 こども総務課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

こどもの医療費助成につきましては、令和５年４月１日より所得制限を廃止して
ます。

街づくり総務課
総合政策課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

産業活性課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

（ホテルを誘致することについて）ご意見は今後の商業振興施策検討の参考と
いたしますが、民間事業者の新たな事業展開や新たな地域への進出は事業者
の経営判断に拠ります。

960 大和市を
電線のない市にしたらどう
か

電線がなければカラスもつついてイタズラしません。電柱がなければ細い道の車のすれちがいも少しは
しやすくなります。何より地震などでたおれてくるのがこわいです。安心して住みたいのでお願いします。

道路安全対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

指導室
(5)市として対応困難、不可
能なもの

放課後寺子屋やまとは、市立小学校在籍児童を対象に、児童が通い慣れた学
校施設を利用し、放課後に学習支援を行う場所を提供しているものです。放課
後寺子屋やまとでは、児童を対象とした体験学習等の実施を進めており、専門
家の知識を地域ボランティアとしてご協力頂ける場合には、指導室までご連絡く
ださい。

図書・学び交流課
(3)令和６年度７年度中に
対応予定のもの

961 寺小屋大和を 企画・実施したらどうか

以前、小学校で、放課後の寺小屋のようなものを実施していたが、健康都市大学(私も講師の1人)が1月
末でなくなるので、その発展形として健康だけでなく、先人たちの知恵や、地域の専門家の知識を無料で
おしらせする寺小屋を発想した。内容は、広く何でもよい。

959
小田急江ノ島線鶴間駅と大
和駅の途中にある森林を

開発してホテルなどを誘致
したらどうか

よく小田急江ノ島線に乗っている者です。鶴間駅と大和駅の間にある森林が日頃からなぜあるのか、不
思議に思っていました。少し調べてみると、どうやら市で市街化区域編入を目指していると知りました。瀬
谷の花博やその後のテーマパークを見据えて、あの地区に自然を活かしたリゾートホテルや、小田急の
新駅など誘致してはどうでしょうか



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

962 インフルエンザワクチンを 一部補助したらどうか

子供のワクチンは２回接種が必要で、高額になる。今年ワクチン接種をしなかったため、インフルエンザ
にかかってしまった。その後学級閉鎖になり、1週間以上学校に行けない状態。ワクチン1回分でも補助
が出て、インフルエンザにかかる子供が減れば、医療費の軽減にもつながるのではないか?

医療健診課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

963
体調を崩した時、病院受診
(特に内科)を

スムーズにできるようにした
らどうか

特にコロナ後、体調を崩すと内科受診したいのに、普段から通院していないとか予約でいっぱいなどと断
られるケースが多く困っています。先日も夫や娘が体調を崩し、辛い中あちこちの病院に電話をして受診
に至るまでどれほど大変だった事か・・.。普段元気で過ごしていたら「かかりつけ医」だと思っていた病院
でさえも断られてしまうのです。大和は元気な人が内科受診難民になるのです。 医療健診課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

診察を希望した際に、実際に診察を受けられるか否かは、各診療所の患者の状
況等に影響されるものであり、市で対応することは困難です。

964 ゆとりの森公園施設を
隣接する綾瀬スポーツ公園
との柵、フェンスを撤去した
らどうか

ゆとりの森と綾瀬スポーツ公園は隣り同士なのに壁があるのはおかしい。行き来がしにくい不便を感じ
る。朝のニュース番組にもとりあげられているのに一箇所のみ撤去しているが、他は進んでいないでその
まま。撤去して利用しやすくして欲しい。 みどり公園課

(3)令和６年度７年度中に
対応予定のもの

965 高齢者優遇を
子育て世代優遇にしたらど
うか

乳幼児・低学年の手当て等は手厚くなったが、中学・高校、大学(専門学校・短期大学)の子育て世代は税
金を取られるだけ取られ、医療・学費等で大金がかかるのに何もないように思う。医療費無料を始め学費
等負担が軽くなる又は無くすようにしてはどうか?北欧のある国の政策を参考にしてみてはいかがでしょ
う。

こども総務課
学校教育課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

こどもの医療費助成につきましては、令和５年４月１日より所得制限を廃止し、
令和５年８月１日より対象を中学校修了までから高校卒業相当年齢までに引き
上げています。

966 市役所に行くバスを
もっと楽に行けるようにした
らどうか

中央林間に住んでいます。市役所に行くのに東急の所まで行かないと市役所に行けません。もっと近くに
乗り場があるといいです

街づくり総務課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

967 道路を たいらにしたらどうか

つえとキャリーバックで歩いてます。道路の凸凹、点字ブロック(２本でよい)レンガのような道によりキャ
リーがうまく動かなく困っています。歩くのが遅く買物も大変です。手も痛くなります。何度かころびました

道路管理課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

場所を担当課にご連絡いただければ個別に対応いたします。

968
市民が明るい気持ちになっ
たりほっこりしたりするよう
なポスターを

継続的に掲示・配布したら
どうか

小田急線の注意喚起ポスターをよく見るのですが、マナーや思いやりなど心にささることがあり素敵だな
と思っています。大和市の市政として、公募やプロのイラストレーター起用などで人の心にささるようなポ
スターを作り、掲示したり希望する市内企業やスーパー飲食店に配布したりして大和市をもっと温かい場
所にしてほしいです。 広報課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

健康づくり推進課 (6)市の所管でないもの

令和２年４月に全面施行された改正健康増進法により、原則屋内禁煙となって
おります。しかしながら、既存の一部飲食店において要件を満たしている場合に
は、所在の保健所に届け出たうえで、喫煙が可能となる経過措置が設けられて
おります。飲食店における受動喫煙防止対策については、健康増進法に基づき
指導権限は神奈川県にございますが、市といたしましても望まない受動喫煙を
生じさせない観点から、県と連携を密にし、対応しております。

生活環境保全課 (6)市の所管でないもの

ご提案の件につきましては、厚生労働省・神奈川県が所管している「健康増進
法に基づく受動喫煙防止対策」についてのご提案で、市が所管していないことか
ら、お問い合わせ先として厚生労働省コールセンター(電話0120-251-262)、神
奈川県厚木保健福祉事務所企画調整課(電話046-224-1111)をご案内していま
す。

969 喫煙可の飲食店を 禁煙にしたらどうか

大和市に引越してきた初日、家族でごはんを食べに行こうと美味しそうな飲食店に行ったところ、軒並喫
煙可のため、18才未満入店不可となっていて残念に思いました。子連れで居酒屋に行きたい時もあるの
ですが、大和市内だと行きたいところはだいたい不可のため、市外に行きます。Familyが増えているの
で、もう少し改善してもらえたらと思いました。



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

970
大和駅前(主として東口)の
美化を

長期計画（10年ぐらいの長
期計画）したらどうか

大和市役所に「美化課」の設置を。相鉄線が地下化され遊歩道になり、駅ビルも新築され、シリウスが建
設され整備されました。その後何んの改装工事がされず見た目には綺麗になったが美しさが無い[第１
期]として遊歩道の両側の植裁・花壇の作成[第２期]としてかつては相鉄線側で各ビルの裏側で今は遊
歩道の表面側で綺麗でなく統一されていない。市の商店街の各ビルで美化統一をしたらどうか。(市も補
助金を出して）[第３期]徐々に美化された神奈川県一の日本一綺麗な街にしましょう。 街づくり総務課

道路管理課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

971
公共施設(公営)に調乳用給
湯器(授乳スペースも含む)
を

全ての場所で、設置したら
どうか

市役所を利用した際、待ち時間が長く、子どもがミルクを飲みたがり、調乳をしようと思い、窓口に声をか
けお湯をもろえないか問い合わせた所、近くの商業施設へ行ってください(衛生面で不可との事でした)と
案内されました。子育て王国というのを掲げているのですから市が管理している施設には、授乳(調乳)ス
ペースとオムツ替えスペースを100%で設置するのが良いのではと思います

各施設担当課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

市役所内でご意見を共有いたします。

972 (知的障害者)防災を 強化したらどうか

大和市は支援先は拡大していますが避難所の施設が足りない又は情報量が足りないと思います。我が
家で2人の子供が知的ですが、まわりのご家庭に聞いても知らない人が多いです。自治体にも加入して
いないので対策が知りたいです

危機管理課 (4)既に対応済みのもの

大規模地震が発生した際に、被害の状況に応じて市内の小中学校等を中心に
避難生活施設を開設することとしております。各避難生活施設では、要配慮者
（障がいのある方を含む。）を受け入れることのできる専用スペースを確保する
などの対応を取っており、それでもなお、この施設での生活が困難な方がいらっ
しゃる場合は、近隣の福祉避難所を開設することとしております。要配慮者ごと
に状況が異なるため、あらかじめ避難先を考えておくことについても普及・啓発
しています。

973 公園の草かり、雑草取りを
個人のボランティアとして実
施したらどうか

夏場に公園を通ると、あまりに雑草だらけで取りたいと思います。が、公の場所に生息している物を勝手
に抜いて良いか、この草の処理は?等々思いそのままにしています。お役所に伺い農政課?で袋を頂くの
が可能と聞きおよんでいますが、その伺う時間もありません。

みどり公園課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

公園愛護会で活動しているためです。

974 ペット同伴可能な避難所を 告知したらどうか

他の市で告知・周知を市民が市長にお願いした所了承され、ペットを飼っている市民の混乱が減少し、安
心感が生まれた為

危機管理課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

現在大和市の全ての避難生活施設では、「同行避難」のみ認めており「同伴避
難」可能な施設はありません。よって「同伴避難」について告知はできませんが、
「同行避難」については今後も普及啓発を進めて参ります。

病院総務課
(1)実現を目指し検討する
もの

英語表記のある院内掲示物や発行物等を増やしていけるよう努めていきます。

国際・男女共同参画
課

(4)既に対応済みのもの

大和市には多国籍の市民が在住しているため、市立病院など公的機関の案内
に英語表記を採用すると英語圏でない外国人市民の方の理解が難しいなど、
多くの外国人市民にとって理解しやすいローマ字表記での対応をしております。
それにより、職員にとっても案内がしやすくなり、サービスの向上に繋がると考え
ております。

976 ふるさと納税の返礼品にを
防災グッズを加えたらどう
か

年始の地震を受けて、人気のふるさと納税の返礼品を調べたところ。携帯トイレや防寒具などの防災グッ
ズがランクインしていたから。

政策総務課
市民税課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

975
市立病院など公的機関の
案内を

英語表記を増やしたらどう
か

大和市は外国人が多く言葉が通じず病院等の窓口が混み合うためです。ご検討頂けたら幸いです。



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果
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977 のろっとを 増便したらどうか

こちらへ来た時は未だ若かったので駅まで歩いて20分でしたが、今では年齢をとり歩けなくなりました。せ
めて一時間に1本の増便をしていただけますか。

街づくり総務課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

978 地域猫などを お世話したらどうか

高齢者になって来ると、動物にいやされたいのに、飼うことも、制限されて、自由な時間もあり、お世話や
動物とのふれあいがあれば、ボケ防止にもなると思うのですが。

医療健診課 (6)市の所管でないもの

動物愛護行政を担う神奈川県では、令和元年度に開所した「神奈川県動物愛
護センター」で、県民と保護動物のふれあいの場を提供しています。

979
市役所前のバス停にポリと
たんなような物を

建て掛けたらどうか

小きな小屋のような物を建てて頂ければいちばん良いのですが、とりあえずを役所の前のバスをまつ椅
子のおいてある所が風通しが良すぎてものすごく寒いのです。それで夏は日光が入り過ぎて暑くてとても
椅子のあいてある場所にはいられません。かんたんな物を後にたてかけてくれるだけでも良いと思いま
す。ある人は役所の中であたたまって来る人も居ます 街づくり総務課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

980
道路に固定している側溝の
中に生える雑草を

除草剤まいて処理したらど
うか

桜が丘小前から丸子中山線にぬける道路に側講あり(左側のみ）。雑草が夏になると側溝の中（鉄のフタ
あり)に生えるが側溝が固足していて中の草が取れません。現在は個人で購入しいる除車剤をまいて処
理している。市か県で年一でいいからこの草の処理をしてもらいたい。

道路管理課
(1)実現を目指し検討する
もの

981 不妊治療助成金を 支給したらどうか すくすく子育て課
(3)令和６年度７年度中に
対応予定のもの

令和6年4月より、体外受精および顕微授精の保険診療と併用して実施する先
進医療費用の一部を助成しています。

982

市役所の窓口(市民税課等)
に行っても、机にすわった
ままですぐ立って来てくれな
いことを

すぐ来てくれるように改善し
たらどうか

何人も机にすわっているのに、気付く人が遅いと感じた、一般企業や会社ではありえないこと。また質問
に答えられない職員がいる。わからなければ“少々お待ち下さい”と言ってわかる人に聞きに行って対応
してほしい。資産税課はとてもスピーディーで親切

市民税課
(1)実現を目指し検討する
もの

窓口のご案内においては、皆様にご不便な思いをおかけしないよう誠心誠意の
ご対応を心掛けておりましたが、こうしたご意見を頂戴するということはまだまだ
不十分であったものと受け止めております。
あらためて、課員全員の接遇姿勢を引き締めることを中心に、どのような状況で
あっても、可能な限り速やかで的確なお答えができる体制の構築や維持を目指
し改善に努めてまいります。

983 公園内の大きくなった木を 剪定(数本)したらどうか

つきみ野4号公園内に大きくなってしまた木が数本あり。公園下の自宅の日照権が奪われています。一
回も切った事がないのです。冬だから夕方日が当たらないのは困ります。どうか枝を少しおとして下さい

みどり公園課
(3)令和６年度７年度中に
対応予定のもの

984 とかく殺風景な公園を

交通の便を改善し訪れやす
く、子どもだけでなく大人が
リラックスできる欧州の公
園風にしたらどうか

「大和市といったらこれ」というウリがほしい１案。春は桜ヶ丘、夏の引地川、秋の落ち葉遊びなど特徴あ
る紹介を。

みどり公園課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

985
農家が作った野菜を使った
鍋レシピコンテストを

実施したらどうかしたらどう
か

「大和市といったらこれ」というウリがほしい１案。大和市独特の銘菓を作るためのコンペティションなど
も。

農政課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

ご提案のアイデアについても参考とさせていただきながら、地場農産物の消費
拡大に向けて検討してまいります。

986 自転車用道路を
全部歩道の中にしたらどう
か

自転車は歩道走行が禁止なのに、専用の道路がない場所が多く、車の横スレスレを走るのはとても怖い
です。専用道路があっても真横を大きいトラックが通ったりすると怖いこともあるので、鶴間駅のブックオ
フ前の歩道みたいに歩道の中を区切って専用道路がある道が増えると嬉しいです。

道路安全対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの
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987 学校のクロームブックを タブレットにしたらどうか

いつも、クロームブックをもちかえるのは、おもくて、たいへんだから、タブレットにしたらすこしらくになると
思うから。あとは、むかしひっこす前のよこはま市は、タブレットだったから、やまと市はパソコンでびっくり
としました。ぜひかえてほしいです。おねがいします!!

教育研究所
(5)市として対応困難、不可
能なもの

文部科学省の示すガイドラインに基づき、キーボードを有した端末を導入してお
ります。
また、端末の重さについても同ガイドラインで示された仕様を満たしております。

988 辺りの方に声を
掛け、相手に寄り添っていく
としたらどうか

時代の変化により、例えば、インターネット・スマートフォンで買い物などの用が済むようになり、時間を上
手に使う事が出来る様になった。その反面直接会話する機会が生じる場合に今迄声かけてくださった
方々、先輩、後輩、同世代に育てて頂いたので恩返しさせて頂きたいと思い提案させて頂きました。 健康福祉総務課 (4)既に対応済みのもの

地域の見守り活動や身近な相談相手として、民生委員・児童委員が市内各地区
で活躍されています。

989
やまと公園のボールエリア
を

早く使えるようにしたらどう
か

長期間の工事を経て、子どもたちもリニューアルしたやまと公園でボール遊びするのを楽しみにしていま
したが、再開後すぐに(フェンスの破損か何かが原因?で)使用できない状態に。一刻も早く改善し、使える
ようにして頂きたいです! みどり公園課

(3)令和６年度７年度中に
対応予定のもの

990 国保の健診とがん検診を 無料にしたらどうか

東京23区は無料(ほぼ)だったので、気軽に受診できたが、がん検診も1つ1つにお会計があるとちゅうちょ
してしまう。病気やがんなどの早期発見が遅れてしまう。そういうところにちゃんと税金を使ってほしい。

医療健診課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

本市では、がん検診および特定・長寿健診において、70歳以上の方を無料とし
ています。

991
市内ミニバスやまとんのバ
ス停を

増したらどうか

交通の事情もあるかとぞんじますが。８０才がきっかけで子供たちから運転が心配と声があがり返納した
為、高座渋谷と桜ヶ丘の中間に住んで居り、バス停迄遠く感じて、勝手と思いましたがお願いをしてみま
した。現在全150円ですが200円でも助かります。桜ヶ丘のタクシーが来ないのでやまとんで助かって居り
ます、待っていれば時間に来てくれるのでありがたいです。 街づくり総務課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

992
子ども(18歳未満)のショート
ステイを

大和市内に設立したらどう
か

・短期入所の支給を受けていますが大和市内にないため利用しづらいです。・自閉症スペクトラム障がい
の理解や専門性の高い職員の方がいると安心して利用することができ、保護者のレスパイトにもつなが
ると思います。

すくすく子育て課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

障がい児施設の設置や事業実施は基本的に各法人の運営方針によるものであ
り、設置申請に基づき県が認可を行うものですが、市としても需要をふまえた上
で、市内事業所に拡充や新規事業の開始を打診する等取り組んでまいります。

993
やまと公園の授乳室に給湯
設備を

置いたらどうか

授乳室をよく使うがお湯、さゆを持ち歩くのが大変なので(子どもが乳幼児3名おり荷物が多い)。となりの
こどもの城には給湯器がありますが、上の子が4歳以上のため入れない。公園に限らず何か所かある赤
ちゃんの駅に給湯器があるととても助かります。 すくすく子育て課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

公園等公共施設にある赤ちゃんの駅は誰でも利用できる環境にあるため、衛生
面、安全面に配慮した上で設置を検討する必要があります。

994
渋谷小学校屋上の、町内
緊急放送の拡声器設備を

点検交換したらどうか

渋谷小学校の近くに居ます。玉に小学校屋上の拡声器から音(言葉の断片)が聞こえます。あまりに開こ
えなく、何を話している声か分りません。災害は、いつ起こるか全く分りません。高齢者、一人暮し、障害
のある人、いろんな人が住んでいます。早く、まずみんなが災害を認知できる様に、放送の設備を聞こえ
やすい、新しいのに換えてください。

危機管理課 (4)既に対応済みのもの

音声で情報を伝えるという性質上、高層建築物、地形、生活騒音、風向き等の
要因で、聞き取りにくい地域の発生が避けられないのが現状です。
このため、本市では、防災行政無線の放送内容が無料通話で確認できる、「自
動音声応答装置（0120-112-933）」や「やまとPSメール」（要事前登録）、「ヤマト
SOS支援アプリ」、「FMやまと（77．7メガヘルツ）」のラジオ放送など様々手段で
緊急情報等をお伝えしています。

995 小学校教員数を 増員したらどうか

”教育、学習”が始まる時期、特に低学年はもっと生徒１人１人に向き合って細やかな配慮をしてあげて
ほしいため。

学校教育課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

１クラスの人数や教職員の数は、法律で定められており、それに基づいてクラス
編成や教職員の配置を行っております。また、学校の状況に応じて、県の予算
の範囲内で加配を行い、非常勤講師や特別支援ヘルパー等を配置しておりま
す。引き続き、国や県に教職員の増員を要望してまいります。
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996
共働き家庭の小1の児量ク
ラブを

必須にしたらどうか

児童クラブは自由選択なので、親によっては入会させない方もいる。(金銭的に厳しい１人親家庭など)1
年生だけでも無償にして、かつ必領にしてあげてほしい。親の選択だけでは子を守れない危険もる。

こども・青少年課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

放課後児童クラブとは、児童福祉法第6条の3第2項の規定に基づき、保護者が
労働、疾病、介護、看護、障害等により昼間家庭にいない小学校に就学してい
る児童に対し、授業の終了後や夏休みや春休みなどの長期休業日等に小学校
の余裕教室等を利用して適切な遊び及び生活の場を与えて、その健全な育成
を図る事業です。
入会につきましては、保護者や子どもの意向も尊重すべきであると考えることか
ら、入会を必須とすることは考えておりません。

997 大和駅前の通りを
通りぬけられるようにしたら
どうか

大和駅を通るのに不便。ケイサツ等に行く道がせまくて車が通るのが大変!!元相鉄線が通っていた所を
通りぬけできるようにしてほしい

街づくり総務課
街づくり推進課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

998 電気自動車の補助金を 出したらどうか

EVを買いたいが高い。ガソリンの値上げが続きそう。全国的にも知名度が高まる。

環境総務課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

ご提案、ありがとうございます。本市では、脱炭素に向けて、太陽光、蓄電池へ
の補助を行っており、令和6年度からは住宅断熱改修への補助を開始するとこ
ろです。EVへの補助につきましても、補助を行うための財源の確保を図りなが
ら、検討していきたいと考えています。

999
卓上繊機で織物のサーク
ルを

募集したらどうか

おもちゃの織機も多数もっています。サークル募集を楽しみにすみからすみまで目を通し、何を始めよう
かとワクワクしていますが地域のコミセンやシリウスで気軽に始められる織物教室がなく残念です。カル
チャーセンターは遠くて通えません。ぜひ市のお力でお願いします。

図書・学び交流課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

学習センターでは、講座を通したサークル立ち上げの支援も行っています。
手軽にできる活動をはじめ社会や地域の関心・要望が高いものなどを中心に
行っています。
卓上織機を用いた講座企画等については要望として今後の参考にさせていた
だきます。

1000
大和駅近辺にもっとスー
パーや商店を

ふやしたらどうか

50年前から大和に住んでいるが当時は駅周辺に様々なスーパーその他銀座通りにもいろいろな店が沢
山あったが今はない。のみ屋ばっかり。そしてマンションばっかりで住み難くなった。食器1つ買うにも百均
しかない。もっと住民のために買物がし易い町にしてほしい。 産業活性課

(5)市として対応困難、不可
能なもの

ご意見は今後の商業振興施策検討の参考といたしますが、個店の出店は一事
業者がリスク等を踏まえた上で出店判断することとなります。

1001 駐輪場を 増設したらどうか

市内では自転車専用道路が増え快適に自転車走行出来るようになりつつありますが中央林間駅前は住
民が増えているにも関わらず駐輪場は減る一方です。駅前の月極は2年待ち状態で駐輪場が全く足りて
いません。朝から駐輪場難民にならず快適な通勤、通学ができるようにしてほしいです。

道路安全対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1002 レトロ喫茶店を シェアしたらどうか

カフェではなく喫茶店が静かに人気で、本屋にもそういった店のカタログのような本が並んでいます。しか
も、コロナで生きのびた店が物価の高騰でまた少なくなりそうです。よくハイキングコースや歴史散歩など
の告知がありますが、レトロ喫茶店をめぐるツアーを企画して欲しい 産業活性課

イベント観光課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

特定の民間事業者を取り上げることによる公平性の点からの課題はあるもの
の、大和市の観光面での活性化を検討する際の参考とさせていただきます。

1003 保育料を 完全無償化したらどうか

私達は2才、0才を核家族で育てる夫婦です。大和市の子育て支援施策には大変助けられている一方
で、夫婦の地元が遠方で親の助けが頼れないため、共働きを続けながら子育てをするためには保育園
以外にも公共の有料保育サービスを利用せざるを得ません。保育料も含めるとかなり家計の負担となっ
ているため、2才以下の乳幼児でも保育料が無償であると大変助かります。 ほいく課

(5)市として対応困難、不可
能なもの

国の子育て支援制度の規定に基づき、３歳未満の保育料は有償となりますが、
小学校入学前であれば、第2子は半額、第3子以降は無償となります。保育料軽
減の拡大は国の制度として実施されるよう、国へ要望して参ります。なにとぞご
理解ください。

1004
スポーツセンターとコンビニ
(踏切の前)横断歩道がない
ところを

安全に渡れるように歩道整
備(横断歩道等)したらどう
か

車が多く行き交う場所で、踏切前の歩道が無い道を歩行者や、自転車が走っており車とぶつかりそうに
なっていたりととても危険に感じています。横断歩道や何かマークをつくってくれると助かります。

道路安全対策課 (6)市の所管でないもの

横断歩道の新設に関しましては、所管である大和警察署に要望をお伝えしま
す。



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果
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1005 シビックテックを 導入したらどうか

鎌倉では、市の活性化についてスマホから市民の意見を聞いて活用しているとの事、1月25日のテレビ
番組でとり上げられていました。市の選挙の時に高校の体育館で候補者の討論会を開いて、動画配信し
てほしい。 総合政策課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1006
障がいのある成人の人たち
が余暇を過ごす場所を

増やしたらどうか

障がいのある成人したばかりの子の母です。子どもの頃は療育や放課後ディサービスなどありましたが
卒業後はパタリと無くなり、休日に時間をもてあましてします。市内で休日に障がい(知的、発達障がい)者
がスポーツや音楽など定期的に通える場所が欲しいです。送迎があると嬉しいです!!

障がい福祉課 (4)既に対応済みのもの

１８歳以上の方は、生活介護事業所などに通所される方が多く、これらの事業
所において祭りや季節イベントなど土日に活動している事業所も多くあります。
また、障がいの有無に関わらず、市民サークル等の活動も実施されています。

1007
国道246号線及び東名高速
道路周辺の不法投棄、ゴミ
の投げ捨の現状を

市民全体の意識向上(自分
達の街の美化を守る)を一
層啓蒙し触発するためにボ
ランティア活動やポスター
（写真を見せる)チラシの配
付などキャンペーン市民活
動を市が呼びかけしたらど
うか

余りに醜いゴミの散乱、不法投棄を見るにつけ心が痛んでおります。周辺住民や心ある市民の方が、時
間を作って回収、清掃を行っていますが、追いつきません。また、限られたエリアですので知らない方も多
いはずです。汚ないものには、目をつぶりたい気持ちも分かりますが、一部の心ない人たちに分からせる
ために、現状をアピールしたいです。

生活環境保全課 (4)既に対応済みのもの

大和市では、年間を通じてクリーンキャンペーンを実施しており、５月の「清掃の
日」、11月の「美化推進月間」、毎月最終日曜日の「例月まち並み清掃」といった
取組のなかで美化思想の啓発を行っています。
また、希望する市民の皆様に対して、不法投棄禁止、ポイ捨て禁止や路上喫煙
禁止の啓発看板の無償配布を行っています。

1008
大和市立保育園で英語教
育を

取り入れたらどうか

育休から仕事復帰にともない。保育園見学を数か所行いました。入園できることを第一優先とすると希望
する保育所に入園できるとは限らない。私立保育園はほとんど英語カリキュラムや体操等を取り入れて
いた為、市立保育園でもぜひ取り入れて欲しい。英語は低年齢ほど良い。働かなければ、生活できず教
室等へも皆が通えるわけでもないと思うと未来を支える子供たちへの貢献となれば。

ほいく課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1009 緩和医療が豊富No1を 目指したらどうか

延命する事がまだまだ主流とされている現代ですが、手術等で延行治療を受けるケア、延命より毎日の
生活を大切にすることに優先におき、身近な医師や専門の方のサポートを受ける緩和医療の2つが自由
に選択できる街づくりを提案いたします、大和市にはまだまだ緩和医療の情報やそれを支える体制が
整っていないように思われます。ぜひ検対して頂けると幸いに存じます。

医療健診課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1010 歩道を 平らにしたらどうか

老人が歩くのが大変です。シリラスに行くのに遠まわりして歩いています。大和東3丁目にあったベーカ
リー店(いまはない)から、シリウスに向う歩道がでこぼこすぎて、車イス、ベビーカーが使えない

道路安全対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1011
お年やちょっとお身体の悪
い人を任み良い街に街角
道路の脇に長椅子を

設置したらどうか

今は道路にどこも腰をおろし、ちょっと休める所がない。休める場所があったら、お年寄やお身体の悪人
はもっとお出かけ、できるではないか。お年寄が住み良い街に、休み所があれば?

街づくり総務課
(1)実現を目指し検討する
もの

1012
消えてしまったゴミ収集車
のメロディ復活を

ゴミ袋を車に入れる方の働
きをサポートする曲(サザ
ン・最近のグループ・元気
の出るリズムの曲）で歌詞
のないものにしたらどうか

さびしい!!元気のある町であってほしい。

廃棄物対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果
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1013 電柱の地中化を
道路の側溝の利用したらど
うか

能登震災を見て、電柱の倒壊多数あり、地中化の必要性を強く感じました。地中化費用莫大にかかり一
向に進んでいないのが現状だと思います。側溝利用は規制があると思いますが是非大和市から実現出
来るよう切望いたします。 道路安全対策課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1014 シェルターを 建設したらどうか

大和は基地が有り外国からのミサイル攻撃の緊急時に備え地下駐車場の建物や、地下シェルターの一
時避難施設として使用出来る場所を確保していただけたら安心します

危機管理課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

ミサイル等などの避難施設としては、全ての市立小中学校及び県立高校のほ
か、保健福祉センター、県厚木保健福祉事務所大和センターの合計３４か所が
神奈川県により指定されていますが、地下施設、核シェルターといった指定はご
ざいません。弾道ミサイル攻撃については発射から極めて短時間で着弾するこ
とが想定され、直ちに指定された避難施設へ避難することが難しい場面も多い
と予想されます。そのため、できるだけ早く近くの建物内へ避難していただくなど
臨機応変に避難行動を取っていただくことが重要となります。

1015 地域コミュニティを 見直したらどうか

こども食堂、こそだてセンター等でも壁が高く行きにくいお母さんお父さんは沢山いるし、家で1人ですご
す高齢者も多くなってきている。その2世代上を結びつけるコミュニティ部屋?やイベントなど。1人1人安心
して生がいすごせる地域にしてほしい。

生活あんしん課
市民活動課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

市では、住民の皆様が自主的に運営している自治会活動に対する支援を行っ
ておりますが、任意団体である自治会に市が指導することは、現状では困難で
あると考えております。
しかしながら、自治会を取り巻く地域コミュニティに多くの課題が生じていることを
認識しています。持続可能な地域コミュニティづくりに、市としてどのようなことが
できるのか模索しているところです。
なお、自治会連絡協議会には、ご提案内容を共有させていただきます。

1016 大和駅前ベーカリー店舗を 再開発したらどうか

大和駅周辺にパン屋がないので1つでも作って欲しい。いつまでも空き屋にしておくのはもったいないの
で、家賃を安くして貸すとかしたら良いと思う。有名なパン屋がきて欲しい。大和の発展のためにもよろし
くお願いします。 産業活性課

(5)市として対応困難、不可
能なもの

（大和駅周辺へ市がパン屋を作ることはできないので誘致することについて）ご
意見は今後の商業振興施策検討の参考といたしますが、一事業者がリスク等を
踏まえた上で出店判断することとなります。

1017
災害時の黄色いハンカチ作
戦を

導入したらどうか

・秦野市在住の知り合いに教えてもらったことがきっかけ・他に存在するらしい別の意味合いの黄色いハ
ンカチ作戦（独居の高齢者の日々の生存確認・安否確認用）とのたて分け(色を変える、等）を要するかも
しれません 危機管理課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1018 中学校にダンス部を 設立したらどうか

市民まつりや各種イベントでもご存知の通り、多くの子供達が幼少期から小学生までダンスを習っていま
す。ところが、中学校には、ダンス部が無いため部活をやりたくても多くのダンスキッズ達がダンス部難民
となっています。大和スポーツマネージメントのような外部委託でも良いと思いますので、ダンス部設立を
希望します。学校の体育の授業でダンス必須となっているのも考慮いただきたいです。

指導室
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1019 中学校にダンス部を 作ったらどうか

小さい頃からずっとダンスをやっていますが、中学校に入ったらやりたい部活がありません。ダンス部が
あったら入りたいです。

指導室
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1020 横断歩道を 再塗装したらどうか
歩行者、特に小さい子供、高齢者からもわかりにくい運転していても標識だけでは急に止まれないことも
ある 道路安全対策課 (6)市の所管でないもの

横断歩道に関しましては、所管である大和警察署に要望をお伝えします。

1021
道路の側溝の穴が拡がっ
てるのを

修理したらどうか

常に使用の「道路の側こうのフタの空気穴?3年も前から、へり続けていて、高令者の杖つき歩きに、大変
恐ささえ感じています。市のさまざまの予算のを関係もありましようが適絡の見廻りと共ご配慮の程心よ
りお願い申し上げます。先ず、新市長様へ。諸々の市政のご尽力に感謝と共にお願いです。杖をついて
たまにの歩行にも、自分自身のちょっぴりの自立にも、心を配っておりますが、自身はもとより近所の高
令のかたも無言のつらい思い(つまづき等)がある様子で、高令者は時代の中で、がまんも大事と思う中
での、わがままな提案かとも思いますよ。 道路管理課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

場所を担当課にご連絡いただければ個別に対応いたします。
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1022 乗り合いタクシーを 常設したらどうか

免許返納してしまい不便ですので

街づくり総務課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1023
金ようと土ようはプールの
時間を

延長したらどうか みどり公園課
(3)令和６年度７年度中に
対応予定のもの

図書・学び交流課 (6)市の所管でないもの
PTAは学校ごとに組織される任意団体であるため、行政が直接指導することは
できません。

指導室
(5)市として対応困難、不可
能なもの

PTAとは、Parent（保護者）、Teacher（先生） Association（つながり）、の頭文字
をとったもので、保護者と教職員で構成された、公の支配に属しない団体で、社
会教育に関する事業を行うことを主たる目的とするものです。

1026
自動車の「相模ナンバー」
を

ご当地ナンバー「大和ナン
バー」を導入したらどうか

大和市という立地上、横浜ナンバー、湘南ナンバー、多摩ナンバーなど、たくさんの種類のナンバーの車
が走っている。なじみの少ない「相模」ではなく「大和」とすることで、地元への愛着が増したり、「大和」と
いうかっこいい響きで「大和ナンバーをつけたいから大和に転入してくる」人も増えるのではないかと考え
た。

市民税課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

四輪自動車等のご当地ナンバーは地域振興等の点において有効なものと捉え
ておりますが、ナンバープレートの地域名表示の追加・変更にあたっては、所管
である国土交通省が地域からの導入申請を受け付ける期間を数年置きに設け
ています。しかしながら、ご提案にあります「大和」ナンバーにつきましては導入
に必要な国の基準から大きくかけ離れている状況です。
次回申請機会の予定や内容は示されていないため検討は難しい状況ですが、
今後も市民の皆様のニーズや国土交通省の動向を注視しつつ研究に努めてま
いります。

1027
新年度に向けて通学路の
安全を

見直ししたらどうか

4月より子どもが小学校へ通います。学校への道に意識を向けて歩いてみると、民家のブロック塀がいつ
か倒れそうに傾いていたり、一時停止が守られていなかったり・・・気になる所がありました。子どもたちの
安全に配慮していただきたいです。

学校教育課 (4)既に対応済みのもの

市教育委員会は、毎年、市立小学校へ対し、通学路交通安全点検の実施と、点
検に伴う補修等の要望書の提出を依頼しており、提出された要望書の内容に応
じて、道路管理者や交通管理者等関係機関へ改善の要望を行っております。

1028
介護保険利用前の高齢者
講座を

増やしたらどうか

2023年、高齢者向けの講座が少なくなったように思います。治療より予防を重視していただけたらと考え
ます 人生100年推進課 (4)既に対応済みのもの

既に通所型サービスCや介護予防セミナーなどの介護予防講座を実施していま
す。

1029
小・中(高)校用スクールバ
スを

運行したらどうか

当方宅は小学校まで子供の足で30分近く登校に時間をようします。歩く事も大事ですが、最近悲しい事
件も多いので、スクールバスが運行されると大人の目も増えるので、安全面も守られると考えます。子育
ての街やまと市として是非検討して下さい。 学校教育課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1030 救急医療情報キットを
高齢者見守りキーホルダー
にしたらどうか

キットを取り寄せ、大きすぎるので玄関に置いています。外出時だったら???と思いました。木更津市(千葉
県)に住んでいた時はキーホルダーに登録してあり、24時間対応とのことで安心していました。維持には
経費が必要。

医療健診課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

救急医療情報キットは、市民の皆様がご自宅で万が一のことがあった際に使用
することを想定して整備しております。救急医療情報キットは、かけつけた救急
隊員がすぐに分かるように、ほとんどのお宅において台所にある、冷蔵庫への
保管をお願いしております。

1031 モバイル電源を かし出ししたらどうか

ペテルギウスでパソコンを使ってネットけんさくしたい。

市民活動課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1032
災害時の備え、往と食を(水
と食料の備蓄倉庫を)

市内小中高に備蓄したらど
うか

自助も不足しているが公助もよくない。例えば住:パーテション(段ボール)約2万円3人用人口23万人の大
和市なら16億円。年予算の1%

危機管理課 (4)既に対応済みのもの

市では、県の被害想定から備蓄するものの数量を決め、非常食やパーティショ
ンテントの備蓄を数進めております。

1025 学校のPTAを 廃止にしたらどうか

共働きが増えている事やコロナで見直しがある中で、役員を狙うのが難しい人が多いと思います。役員
決めの時には立候補者が出ず、多くの人が欠席する状況です。特にバレーボール委員については、選
手を集めるのも難しく、やる意味はあるのでしょうか。監査等あるのであれば外部委託等検討されてはい
かがでしょうか。



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

1033 大和駅前を もっと活性化したらどうか

市長さん、議員の方々の力不足を感じる。ちょい呑み屋が多く夜のイメージ良くない。大和駅前(駅ビル、
商店街)は空店舗が多くなりさびれた感じで、外部から来た人達も楽しい町感がないと云っている。外部
からの意見をとり入れながら明るい町づくりをお願いしたいと思います。人が集まれば税収が上がる。 街づくり総務課

街づくり推進課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1034
OCR付スキャナー(コピー
機)を

公共施設に設置したらどう
か

学生の勉強や論文等生涯教育をする機会を多くつくるきっかけに各所に整備する事は、認知予防や、市
内から著名人を輩出する事になればと願う。データの活用はこれからの時代に重要である

図書・学び交流課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1035 子育て支援を 強化したらどうか

子育ての町を名乗るのであれば厚木市や兵庫県明石市に負けない対応をしていただきたい。①第二子
以降の保育無償(兄弟は未成年全て対象で、在園中の第二子などにしない)②オムツの定期便(ミルクで
あろうが母乳であろうが全員が必要としている)③保育園のおむつ処理費用を市が負担(どの園でも持ち
帰りや処理料の徴収が不用に) こども総務課

ほいく課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1036 中央林間にあるゴルフ場を 商業施設にしたらどうか

2路線の停車駅である中央林間駅。暮らしやすいですが、トレードマークになるスポットがなく、「中央林間
といえば、〇○があるよね」というさかえた場所を作ることで、盛り上がるのかなと思いました。そこで、ゴ
ルフ場を大型商業施設など老若男女が楽しめる場所と交通整備をして大和市を盛り上げてほしいです。

街づくり総務課
街づくり推進課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1037
中央林間にも路線バス（ヤ
マトン号だけじゃなく）を

導入したらどうか

中央林間~つきみ野の大型マンションにより中央林間の利用者増加なのにタクシーは全然こず、ヤマトン
号はお年寄ばかり利用していて、正直ルートも乗り方も分かりません。南林間や鶴間と同様に路線バス
を入れて下さい。本当にお願いします! 街づくり総務課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1038 大和駅前を
緑あふれる治安の良い魅
力ある駅前にしたらどうか

田園都市線の南町田やたまプラーザのように、人が多く来るような駅になれば良いと思いました。商業施
設の誘致や、古い建物のとり壊しは難しいと思いますが、シリウスまでの道をせめて街路樹をふやすな
り、花壇を作るなりすれば、魅力が増すのではないかと思います。

街づくり総務課
街づくり推進課
道路管理課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1039 引地川改修工事を スピードアップしたらどうか

水害が起きてからでは、多額の市・県の税金を投入することになる。改修工事がこんなにノロノロのんび
りしていたら災害に間に合わないのではと常に感じています。

下水道・河川施設課 (6)市の所管でないもの

２級河川であるため、現在河川改修を進めている所管は神奈川県であり、問合
せは、厚木土木事務所東部センター 河川砂防課になります。
代表電話0467-79-2800

1040 市民講師による講座を 復活したらどうか

専門職の講師よりも市民講師は親しみを持て、むしろ勉強になった。他の自治体にはない取り組みなの
で、大和市の誇りを感じていたのになくなるのは残念

図書・学び交流課
(3)令和６年度７年度中に
対応予定のもの

1041 地区自治会の地域活動を 活性化したらどうか

地域のアパート・マンション化や住民の高齢化等から、自治会会員数が毎年減少し、自治会の活動低迷
が危惧されるため。

生活あんしん課 (6)市の所管でないもの

市では、住民の皆様が自主的に運営している自治会活動に対する支援を行っ
ておりますが、任意団体である自治会に市が指導することは、困難であると考え
ております。
ご提案の件については、自治会の判断でご検討いただく内容になりますので、
大変恐れ入りますが、加入されている自治会の担当者の方へご意見、ご要望と
してお伝えいただきますようお願いいたします。
なお、自治会連絡協議会には、ご提案内容を共有させていただきます。



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

1042 大和市の魅力を
アド街に取り上げてもらい
アピールしたらどうか

アド街は最近子供を育てやすい街を取り上げているので幼稚園や保育園、スーパーや病院が充実して
る大和、加えて都市に出る利便性や図書館城下町をもっとアピールできると思います。大和駅にはシン
ガポール料理屋、南林間にはタイ料理屋等の世界の料理。高座渋谷には花のお寺常泉寺。マスコミでよ
く取り上げられるもったいない屋等の家計の味方。大和シルフィードのサッカ・チームや大和市弓道協
会、大和骨董市や焼き島屋等長寿番組のアド街ック天国で魅力をアピールしたらと思ったから。 イベント観光課 (4)既に対応済みのもの

令和6年3月23日に放送された「アド街ック天国」に「高座渋谷」が取り上げられま
した。今後も様々なメディアを活用し、大和市のPRを進めていきたいと考えてい
ます。

1043
児童クラブの申請や管理し
ている青少年課育成係の
場所を

大和市役所本庁教育部の
近くにしたらどうか

学校関係の手続きするのに、同じ建物だと業務が円滑にできる。保健福祉センターとの距離も近く、子育
て世帯の市民にとって、センターで児童手当、小児医療、ほいく園、幼稚園などの手続きをし、近くの本庁
で学校の手続きなどをまとめてできれば、楽かなと思ったからです。

政策総務課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1044 官・民共用空港を
厚木基地空港に設けては
どうか

大和市を初め、近隣市の活性化と税収の確保、建設事業の確保、市民の就活に対する機能強化、神奈
川県に民間の空港がない事、移動住民の活発化、関連する事業の呼び込み等々が考えられますが、国
との調整が最大の離関と思われるが是非とも実現を 基地対策課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1045
活気をなくした引地台公園
を

もとあった様に、トイレ、駐
車場中・大としたらどうか

タクシーの人が休憩すれば乗場できる。いつの間にか誰も喜こばない公園、プール、桜なし、トイレがな
いからタクシーもない。大形バスで野球場に来て、止められない。どうにかして。バスは9:00~5:00仕事が
8:00～20:00でも乗れないド田舎よ。 みどり公園課

(5)市として対応困難、不可
能なもの

北側に点在していた駐車場を整理統合し、効率的な施設運営を図ることに併
せ、より魅力的な公園となるよう整備したものです。

1046
車イスで通れる「車車イス
道」を

作ったらどうか

私は、半身マヒで車イス使用者です。外出したいのですが歩直が波打っていて、特に交差点が渡れませ
ん。段差のない「車イス道」を作れませんか。家の玄関からイトーヨーカドーまで行きたいのです。

道路安全対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1047
大和駅からシリウスへの大
通りを

ベンチを設置したらどうか
かわいいベンチに親子連れや高令者が利用するため

街づくり総務課
(1)実現を目指し検討する
もの

1048
子どもたちに習い事のお金
を

平等に給付したらどうか

年収関係なく子どもたちの教育にはお金がかかります。年収によって支給される年当てが少なく、子ども
の習い事をあきらめている家庭もあります。学校だけでなく習い事によって子どもたちの将来が大きく変
化する可能性があるため、全子どもに対して習い事などに使えるお金があったらいいなと思います。将来
の収入の差にもつながり、税収にもつながると思います!! こども総務課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1049
大和駅周辺(特に駅の南東
部)を

強制的な再開発をしたらど
うか

かつての大和の玄関口である大和駅周辺はさびれるばかりである。強制的手段をとらなければ改善され
ないだろう。特に急がれるのは小田急東側・相鉄南側の大和南1丁目2丁目の一部である。再開発地区
を指定し、元パチンコ店等関係者不明や反対に対し、土地利用法により不明裁決→供託の措置をとり強
行する。海老名のように活性化し、特に若者にも親しまれる街づくりをすることが、将来の大和の発展に
つながる。

街づくり総務課
街づくり推進課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1050
使用済オムツを捨てるゴミ
箱(システム)を

ポラリス、シリウス、子ども
の城に設置したらどうか

・ポラリス、シリウス等の乳幼児が遊ぶ場所では必ずオムツ(使用済)を持ち帰りです。でもできれば、衛生
的にも使用済みオムツはその場で捨てさせて欲しいです。(別途)ゴミ収集車に子ども向けの人形を乗せ
ているのはとても良いと思いました。ゴミ収集車＝汚いのイメージががらっと変わる取組で子どもも見つ
けると喜んで指をさします。

図書・学び交流課
ほいく課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1051 南林間に文化(図書館)を 開設したらどうか

駅前スーパー跡地に建設予定のビル内。(中央林間、東急内3F見本。お手本!

図書・学び交流課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

本市では北部・中部・南部の各市域それぞれの読書の拠点とすべく中央林間図
書館、大和市立図書館（シリウス）、渋谷図書館の整備・拡充を平成28年から平
成30年にかけて完了したところでございます。
また、地理的な制約の影響を受けず、市民の皆様に平等に図書館サービスを
提供することができるよう、インターネットを通じて電子書籍を閲覧できる電子図
書館を令和４年11月に大幅に拡充して運用しているほか、有料とはなりますが、
図書の宅配サービスも実施しています。



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

1052
ふるさと納税をしないで全
額大和市に納税した人を

優遇したらどうか

全額大和市に納税している人と、ふるさと納税で部分納税している人の差がないのは不公平なので、全
額納税者にゴミ袋をサービスするとか、何か差がないといずれ市民全員がふるさと納税で大和税収減少
すると思うので。市のサービスは税金なので

政策総務課
市民税課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1053
ゴミの袋現在40が一番大き
サイズですがもっと大きく50
を

造ったらどうか

今1人暮らしの方が多いです。けっこうな大きさも入れられると便利です。よろしくお願い申し上げます。

廃棄物対策課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

指定ごみ袋に入りきらない大きさのごみは、粗大ごみとして市に収集を依頼して
ください。

1054
歩道の拡張が進んでいる
様ですが自転車道を

拡張し乗る人は全員(年令
制限なし)自転車道を走る
事にしたらどうか

前から後からチャリが来る。こわいです。チャリが優先となっている。生徒や前後にイスを付けた主婦等、
歩行者青の交差点をビュンビュン「私は上手、ぶつけませんから」と言わんばかり、大和駅前もおりて引
いている人よりも乗っている人の方が多い様に思う。 道路安全対策課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1055 公園内の樹木を
周りから園内が見える様片
隅に草花や貸し出し畑にし
たらどうか

防犯上決まった人達の出入があり、通りからも見えるのは安心。木が多すぎると思います。そしてどの公
園も雑草・ゴミで汚い、地域のシルバーさんにお願いするのはどうですか。役に立つ仕事をする事で元気
にもなる みどり公園課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1056 公園、歩道にベンチを 増やしたらどうか

年をとると、足腰が弱くなり、家に閉じ込もりがちです。公園や歩道の端にいくつもベンチがあれば、散歩
に出かけようとするのではないでしょうか?ベンチがあればすぐ休めます。 みどり公園課

街づくり総務課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1057 通り道のごみを 少なくきれいしたらどうか

とおり道がきれいになったらすみやすくなるし、みんな心がきれいになってみちをとおれるとおもったから
です。きょう力よろしくおねがいします。

生活環境保全課 (4)既に対応済みのもの

日頃から職員がパトロールを行い、不法投棄の未然防止に努めるとともに、市
道や市有地のごみを回収しています。
大和市では年間を通じてクリーンキャンペーンを実施しており、５月は「清掃の
日」、11月は「美化推進月間」、毎月最終日曜日に「例月まち並み清掃」を実施し
ています。

1058
まだ使えるけど不要になっ
た雨傘を

駅やコンビニ等に置いて誰
でも使える様にしたらどうか

突然の雨になった時、駅やコンビニ等に皆で使える傘が置いてあったら大助かりです。骨が折れたり、
少々布が色落ちしたりして、まだ使えるけど処分する傘を持ち寄って、皆で使いまわしていくと良いです。
(管理や、使えなくなった時の処分等に問題がある、と思います
が・・) 環境総務課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

ご提案、ありがとうございます。「もったいない」というお気持ち、とても大事だと
思います。民業の圧迫や、傘の破損によるトラブルの発生もなど考えられるため
すぐに実現することは難しいのですが、どのような形であればこうした「もったい
ない」を減らせるか、考えてまいりたいと思います。

1059
シリウス・げんきっこ広場の
利用できる制限の範囲を

拡大したらどうか

いつも「ちびっこ広場」を利用させて頂いています。ちびっこ広場は利用者が多く入れない、入るか迷う程
混雑しているのに、げんきっこ広場は2、3組しかいない時が多いです。今は月に1「抽選」で入れるか入れ
ないかの機会を見直し、子をもつ保護者が必要としていることに寄りそって頂けると助かります。

こども総務課
(1)実現を目指し検討する
もの

1060 自転車走行禁の歩道を
入ったり出たりの走行したら
どうか

エンセキのマバラの所を歩道を上ったり下りたりカーブをしてるのでこわいです。四条通りの新町交差点
手前2、3百メートルです、特にひどい上下道共に２人のりだったり3人のりだったり年令に関係ありません

道路安全対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1061
生け垣の道路へのはみ出
しを

条例でなんとかしたらどうか

車も通行人も危険です。大和市に26年住んでいますがルールを守っている人が少ないと感じています。
他人の迷惑を考えない人達が居ますね。なんとか市の力で改善をよろしくお願いします

道路管理課
(1)実現を目指し検討する
もの

1062
桜ヶ丘、高座渋谷付近に母
子産後ケア施設を

開設したらどうか

高座渋谷で子育てをしてきました。保育士です。北部の方には子育ての施設が増えてきているように感
じますが南部には、支援施設が少ないように感じています。外国の方も多い葉山にある産後ケアホテル
や、一時利用施設がていきたらぜひ働きたいと思っています。 すくすく子育て課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

市内の施設だけではなく、市民が利用しやすい市境の委託施設を含め、検討し
ていきたいと思います。今後の子育て施策の参考にさせていただきたいと思い
ます。

1063
通院の足代わりに救急車
利用を

場合により一部有料化した
らどうか

大和市では、年々、救急車出動回数が増加しているとのこと。入院・手術が必要な患者以外は、症状を
見極め一部有料化へ。全国で搬送された5割は軽症だった(2022年の消防庁、救急・救助の現況)

救急救命課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

救急車の有料化については、以前から国で検討されており、多くの課題がある
ことから引き続き議論が続いております。今後も国の動向を注視して行きたいと
考えております。



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

1064 狭い道路の電柱・電線を 地中化したらどうか

車の運転時、危険と感じる事が多かった(狭い道路があぶない、通学路など）地震時の停電を回ひ

道路安全対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1065
市役所を起点とした巡環バ
ス(中央林間方面と鶴間南
林間方面)を

終日右（又は左)廻りとして
いるものを一廻りごとに右、
左廻りとしたらどうか

市役所から1km程度の人にとっては、集合バスに乗ると1周(市役所まで)30分程を要し効率(利用率)の低
下要因と思われる。右廻りの次は左廻りを、次は右…。人が乗らないとガソリンのムダともなる

街づくり総務課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1066 福祉の授業を 全校にしたらどうか

通っている学校によって学ぶ機会がないのは残念だと思ったからです。子供のころにいろいろなことを知
ることは大切だと思います。(当事者との交流）手話、点字、車イスなど全て学ぶ機会をつくってほしいで
す。今は学校によって学べるものが選択されている。(予算をつくって下さい)

指導室 (4)既に対応済みのもの

1067
コミニュティバスのろっと号
を

中央林間7丁目のショッピン
グモール経由にしたらどう
か

中央林間7丁目のショッピングモールへ公共交通機関で行く場合、中央林間駅、南林間駅から距離が離
れているし、のろっと号の代官山、つきみの1丁目バス停からも離れているのでのろっと号の経路を南材
間駅→代官山→[ショッピングモール]→つきみ野1丁目という経路に変更してはどうでしょうか?

街づくり総務課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1068

押しボタン信号は、赤が既
定以上(通常は2~3分?)続い
たら、歩行者が押せばすぐ
にクルマ側は黄に、そして
赤へ変るように信号システ
ムを

変更したらどうか

押しボタンは中々、青になってくれないので歩行者、特に子供達は無視して危険です。現システムは人間
をぞんざいに扱っていると思います。大和市の押しボタンはすべてこの方式に変更すれば、全国に広
がっていくと思います。

道路安全対策課 (6)市の所管でないもの

信号機に関しましては、所管である大和警察署に要望をお伝えします。

1069 支線道路を 整備したらどうか

歩行器を使うようになり、今まで気がつかなかった支線道路の凹凸が気になり、不自由さを感じていま
す。高齢者に配慮した政策を重視している本市に感謝しております。さらなる充実をお願いします

道路管理課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1070 選挙の投票をいった人を
大和市広報で発表したらど
うか

選挙の投票率を高くする方法の1つと考えました。

選挙管理委員会事
務局

(5)市として対応困難、不可
能なもの

秘密投票主義が憲法上保証されており、選挙人の自由な投票の侵害に当たる
恐れがあることから、選挙に行った方の氏名の公表はできません。

1071 厚木基地を
早く返還してもらったらどう
か

大和市に住んで40年近くたつが、いまだ完全返還に至ってません。早期に返還していただく様、熱心に
活動していただきたい。広い基地が眠っているのは、もったいない。 基地対策課 (4)既に対応済みのもの

大和市基地対策協議会等の要請活動等を通じて、厚木基地の早期返還を要望
しております。

イベント観光課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

みどり公園課 (6)市の所管でないもの

指定管理者の自主事業として実施していた実績もあることから、指定管理者と
情報を共有します。

1073
大和市駅伝大会に箱根駅
伝を目指している学生を

まねいたらどうか

駅伝っておもしろいのに見に行くモチベーションがないので、次に応援したくなるような選手を2チームぐら
いつくって走ってもらうといいな、東京マラソンみたいに。

スポーツ課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1072
ゆとりの森の通路(コンク
リートの所)などで「フリー
マーケット」を

2~3ヶ月に一度(土、日、祝
のどれか)開催したらどうか

大和駅プロムナードのフリマは、車で来ている人が少ない為、荷物を持って帰るのが大変と客が思う。駐
車場やトイレもある。出店数が30~50だと人も集まる。(補足)区画(スペース)の境界線の準備が大変だと
思うので、２畳用レジャーシート2枚分等を、受付時に渡してそれを敷いて販売。出店料(シート代込で
1500円~2000円位？



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

生活あんしん課 (4)既に対応済みのもの

市では、自治会や個人の皆さまから防犯灯新設の要望があった際は、夜間に
現地を訪れ、照度などを測定し、優先順位をつけ予算の範囲内で設置しており
ます。
具体的な新設要望箇所を教えていただければ、検討いたしますので生活あんし
ん課までご連絡ください。
また、大規模な公園や駅周辺、児童の通学路などに大和警察署と協議の上、街
頭防犯カメラの設置を行っており、今後も自治会や学校、市民の皆さまの要望を
踏まえ、犯罪抑止と体感治安の向上が図られるよう、大和警察署と連携し、効
果が期待できる場所に街頭防犯カメラの設置を行ってまいります。

道路安全対策課
街づくり総務課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1075 天ぷら油を
ペットボトルで回収したらど
うか

前の住居・藤沢では回収しています。(資源として)需要があるのに、ゴミとして処分するのは。(廃油を固
める凝固剤も買わなければならないし。外国では廃油の方が新しい油より高値だとか。TV）

廃棄物対策課 (4)既に対応済みのもの

拠点回収、資源選別所、環境管理センター事務室で回収しています。

1076 中央林間6丁目交差点を
歩車分離式信号にしたらど
うか

こちらの交差点を自動車でも自転車でもよく利用します。どちらを利用する時も、いつも危ない交差点だと
感じています。特にスーパーが混む時間帯は、歩行者がいるにもかかわらず曲がろうとする車を多々目
にするので、分離にしたほうが良いと思います 道路安全対策課 (6)市の所管でないもの

信号機に関しましては、所管である大和警察署に要望をお伝えします。

1078 国道467号線の信号を
見直して渋準を解消したら
どうか

467をスムーズに通れず無駄に渋滞するのは、人も車もいないのに度々信号が変わるからではないで
しょうか?人や車を感知したら信号を赤にするで良いのではないでしょうか?

道路安全対策課 (6)市の所管でないもの

国道467号につきましては、神奈川県厚木土木事務所東部センターが管理して
いるため、神奈川県厚木土木事務所東部センターへの要望をお願いいたしま
す。

1079 カーブミラーの向きを
きちんとチェックしたらどう
か

細い道が多いのにカーブミラーが見えなかったり向きがおかしくて全く役立っておらず、かつ危険な箇所
が多すぎます。事故がおこります!大和こわい!

道路管理課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

場所を担当課にご連絡いただければ個別に対応いたします。

1080 ミニバスを 再検当したらどうか

桜丘東を出発するバスが、いつみてもほとんど客が0、無だと思う。

街づくり総務課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1081 ゴミがないまちづくり を目指したらどうか

駅迄の道程で通学路園児が通う道に缶や、カンビンのプラ容器マスクが落ちている。1ヶ月に1回の日曜
日に一斉掃除日を設けて清掃日等を作ってはどうかと思います

生活環境保全課 (4)既に対応済みのもの

日頃から職員がパトロールを行い、不法投棄の未然防止に努めるとともに、市
道や市有地のごみを回収しています。
大和市では年間を通じてクリーンキャンペーンを実施しており、５月は「清掃の
日」、11月は「美化推進月間」、毎月最終日曜日に「例月まち並み清掃」を実施し
ています。

1082
災害を想定して公園のトイ
レを

和式より、洋式に変えてトイ
レの数を増やしたらどうか

引地台公園は避難場所に指定されているが和式でトイレも汚れている

みどり公園課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1083
市議会での答弁後の休憩
時間を

半分程度にしたらどうか

市議会の傍聴に行った時、答弁後の次の議員の質問時間までの休憩が長く、時間を大切にしていない
様に思えた。

議会事務局
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

いただいたご意見は議員が決定するものとなるため、全議員へ情報提供いたし
ます。
今後、必要に応じて、協議が行われることとなります。

1074 大和南高等学校周辺を
明るく外灯を設置したらどう
か

暗く夜道が危険で不審者が出そうで不安です。防犯カメラもお願いします。極東開発の所の横断歩道も
危険で渡れなく困ってます。信号か道路を直してほしいです。桜ヶ丘駅から、大和南高校への「やまとん
GO」ふやしてほしいです



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

1084 遊歩道の段差を 整備したらどうか

病院に行くまで車イスを使用してますが、段差が多く大人をのせていても前につんのめりそうで。何度と
なくずっころびそうになっています。年寄りなので力がなく困っています。座っている大人もその都度しっ
かりつかまっていてと声をかけながら車イスを押しています。どうにかなりませんかね。車イスの人はみな
こまっていると思います。宜しくお願い致します。 道路管理課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

場所を担当課にご連絡いただければ個別に対応いたします。

1085
やまとバスを待っているを
時にイス(１，２席)を

設置したらどうか

高齢者になり車、自転車を止め歩くのみになり市のバスを利用させて頂き助ってます。中央林間2丁目、4
丁目にイスがあると大変助かります。待つ事が足腰が悪いとつらく、いつも思ってました

街づくり総務課
(1)実現を目指し検討する
もの

中央林間４丁目バス停については設置に向け検討を行いますが、中央林間２丁
目バス停については、歩道がなく安全性が確保できない場所であることから、ベ
ンチの設置を行うことはできません。

1086

ポラリス傍のドラッグストア
前の市営住宅の脇のデコ
ボコと段差が甚だしい歩道
を

平らに整備したらどうか

要支援1でヘルパーさんと並んで外歩きをしますが、中央林間1丁目の歩道はたいがいデコボコしていて
狭くきれいに舗装してないと、転びそうになります。

道路管理課
(1)実現を目指し検討する
もの

1087 小中学校のトイレの便座を
もう少し温かみのある物に
したらどうか

開放で体育館のトイレを使用するたびに、「冷めたーい」と身震いします。今、もう少しお尻にやさしい便
座があると思いますが、いかがでしょうか?

教育総務課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

参考の情報となりますが、令和５年度に市内中学校全９校において、生徒が利
用する各トイレ（校舎内）に１台ずつ温水洗浄便座を整備しております。

1088 大和駅周辺（裏通り？）を 整備したらどうか

客引きがいたりする呑み屋通りは恐いですね。どうにか健全で明るく安心できる街づくりができればもっと
賑やかな大和になるのでは？と常々思っています。なかなか難しいでしょうか

生活あんしん課
(3)令和６年度７年度中に
対応予定のもの

市では、警察官の勤務経験がある安全安心指導員を令和６年度より任用し、大
和駅周辺の夜間パトロールを実施する予定です。

1089 信号機を 設置したらどうか

前前回の市議選で横断歩道の設置を依頼し、実行されたが横断歩行者があっても停止する車両は少な
い。よって同所に信号機を設置する要がある。眼鏡市場店前交差点から至近地だが、犠牲者が発生して
からでは遅すぎる。場所は渋谷3-9-1コンビニ前です。 道路安全対策課 (6)市の所管でないもの

信号機の新設に関しましては、所管である大和警察署に要望をお伝えします。

1090 中学校の制服を レンタルしたらどうか
登下校にしか着ないのに体操着、シューズ合せて\80,000は負担が大きい

指導室 (6)市の所管でないもの
制服、ジャージは、各校の裁量により定められております。

1091
桜ヶ丘駅周辺にファースト
フード店を

造ったらどうか

大和駅・高座渋谷駅周辺にはあるが、桜ヶ丘駅周辺にはない為

産業活性課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

（市がファーストフード店を作ることはできませんので誘致することについて）ご
意見は今後の商業振興施策検討の参考といたしますが、一事業者がリスク等を
踏まえた上で出店判断することとなります。

1092 きつおん交流会を 大和市でしたらどうか

ぼくにはきつおんがあります。よこはまには言友会があります。大和でもきつおんのある人と交流して理
かいを深めたいです。どうぞよろしくおねがいします。

障がい福祉課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

市内には、当事者の方、その家族の方の発意により活動、運営している団体が
多くございます。今後、市内で活動するきつおんのある方の団体から、交流会の
実施などについてご相談がありました場合は、市としてどのような支援が可能か
検討してまいります。

1093 小学校の授業を 塾に委託したらどうか

子供の学力を上げる為ではありません。先生達の業務軽減と、子供たちの人間教育に力を注ぐ為です。
「学校は警察ではない」をいいわけに隠れて悪いことをした子供が教育を受けていません。放置です。被
害者が泣き寝入りして我慢しなければなりません。それが現状です。異常な学校です。小学校の校長、
教頭の学校運営管理が正常かチェックする第三者機関があるといい。

指導室
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

1094
プレイパーク(冒険遊び場)
を

再開したらどうか

大和市は子供が安全に遊べる場所がたくさんあって本当にありがたいです。ただ全てが安全にきちんと
整備されている遊び場だけでなく、子供が自分たちで遊びを考えたり想像力豊かに遊ぶ場、心も体も強く
たくましく成長できるような場があるといいなと。以前はおじさんたちの愛のある見守りや昔ながらの遊具
で活気あふれる場所がまた戻ってきてくれるとうれしいです。たき火などのイベントも子供たちにたくさん
経験させたいです。

こども・青少年課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

中央林間ツリーガーデンについては、都市公園として整備するため、令和4年3
月31日をもって事業を終了しましたが、いただきましたご意見を参考にさせてい
ただきます。
なお、市内には、青少年が自然とふれあいながら、野外炊事（デイキャンプ）な
どの活動をとおし情操や社会性を高め、心豊かな人間性を養うことを目的に開
設している泉の森ふれあいキャンプ場もございますので、ご利用を検討いただき
ますようお願いいたします。

1095
自分が生きた証に公園(思
い出の場所)にベンチを

寄贈できるシステムを創っ
て次世代に残したらどうか

アメリカで、最期を迎えた人が遺言として、自分の名前とエピソードを刻印したベンチを思い出の場所に、
1口10万円として寄贈できるという事を聞き、それはとても暖かい気持ちになり、自分もそんな事ができた
らいいなと思ったのがきっかけです みどり公園課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1096 入村橋を
車両通行禁止にしたらどう
か

老人・子どもが危険です。看板に「人道橋」とあるにもかかわらずバイクが入ってきて歩行防害します。警
察に言っても何もしてくれないので車両が入れないものを入口と出口に置いて欲しいです

道路安全対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

街づくり総務課
街づくり推進課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

産業活性課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

（市が民間の駅ビルをリニューアルすることはできませんので店舗誘致すること
について）ご意見は今後の商業振興施策検討の参考といたしますが、一事業者
がリスク等を踏まえた上で出店判断することとなります。

1098
小・中学生の登下校の時間
を

見守ってくれる方を募集（給
与でる方法）したらどうか

私の住んでいる所は、朝抜け道として30kmと書かれていても(ほとんど消えている)すごいスピードでトラッ
クやバイク、車などが通ります。朝の登校時間、夕方など(中学校は遅くまでやっているので冬は18時ゴ
ロ)、市で見守りをしてくれる方がいると防犯や無事故につながると思います。何か問題がおきれば、すぐ
に市などに連絡がいくようにもできるので。小中学の保護者の方も安心できると思います。

教育総務課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1099 大和市議員にインボイスを 導入したらどうか

自民党員がパーティ券を不正にポケットに入れているのでインボイスでお金の流を正確にはあくできるよ
うにするため、もちろん大和市議員も同様である

議会事務局
(5)市として対応困難、不可
能なもの

いただいたご意見は、全議員へ情報提供いたします。

1100 自治会の活動を
もっとシンプルにしたらどう
か

自治会は必要です。街灯は自治会費で保たれていますし、災害時にはなくてはなりません。ただ、過疎
地と都会型の避難所でも違うように、横とのつながりももっとシンプルで良いのではないかと思いました。
回覧板、広報は本当に必要ですか?

生活あんしん課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

市では、住民の皆様が自主的に運営している自治会活動に対する支援を行っ
ておりますが、任意団体である自治会に市が指導することは、現状では困難で
あると考えております。
しかしながら、自治会を取り巻く地域コミュニティに多くの課題が生じていることを
認識しています。持続可能な地域コミュニティづくりに、市としてどのようなことが
できるのか模索しているところです。
なお、自治会連絡協議会には、ご提案内容を共有させていただきます。

1101
高いフェンスのある思っきり
ボールで遊べる公園を

ふやしたらどうか

ラグビーのキックれんしゅうを思っきりできない場所が多いから、高いフェンスのある公園をふやしてほし
いと思った。よろしくお願いしまーす!

みどり公園課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1102 防犯カメラを 増やしたらどうか

前の家に見たことのない中年の男がうろうろ不気味。

生活あんしん課 (4)既に対応済みのもの

本市では、大規模な公園や駅周辺、児童の通学路などに大和警察署と協議の
上、街頭防犯カメラの設置を行っており、今後も自治会や学校、市民の皆さまの
要望を踏まえ、犯罪抑止と体感治安の向上が図られるよう、大和警察署と連携
し、効果が期待できる場所に街頭防犯カメラの設置を行ってまいります。

1097 大和駅ビルを リニューアルしたらどうか

二俣川駅や海老名駅、西谷駅など駅ビル駅まわりが新しくなり、便利で楽しくなっているのに大和駅ビル
はひどい・・小田急と相鉄がある大きな駅なのにまったく使えない。結局、海老名や横浜方面まで買い物
へ出てる。もっと駅ビルを楽しくしてほしい。



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

1103 四条通(鶴間～南林間)を
ハナミズキの名所にしたら
どうか

毎年桜のあとの時期になると、四条通はハナミズキで真白になります。毎年大変キレイだなと思うのです
が南林間側もどんどん植えてほしいなと思います。今年1月末ごろ、これから芽吹く枝が、切られていた
のでいつかなくなるのではないかと気になりました。散歩している人も多いのでベンチがあればと。

道路管理課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1104 市立病院に血液内科を 継続したらどうか

少しはずれるかもしれませんがお願いです。3月で市立病院の血液内科が無くなると聞き途方にくれてい
ます。私は10年以上お世話になっておりますが、どんどん年をとっていき一人暮し、治療に電車、バスを
利用して通院するのには体力が有りません。大和は一人暮しが平均より多いと聞きます。是非先生を持
して頂き継続して頂きたいです。

病院総務課
(3)令和６年度７年度中に
対応予定のもの

血液内科の再開に向けて、調整を進めています。

1105 県営住宅、市営住宅を ペット可にしたらどうか

飼い主の、飼育放棄、多頭飼育放棄や規則、責任等は徹底しなければいけませんが、「殺処分ゼロ」に
繋がると思います。民間では、保護したくても不可な所が多く難しいです。県営住宅、市営住宅では、ネ
コ、イヌの受け入れ可能にして欲しいという思いで書きました。よろしくお願いいたします。

街づくり総務課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

市営住宅は、住宅に困っている低額所得者向けに提供しており、様々な方が入
居されることから、鳴き声やにおい等を発生する恐れがあるペットの飼育は一律
に禁止としています。

1106
公道や公共施設付近の喫
煙取り締まりを

強化したらどうか

シリウスの近くで自転車にのりながらタバコをすってポイ捨て(なげる)人をよくみかけます。家ですいたく
ないのかわかりませんが、ぐるぐるまわってタバコをすい続けてタバコをなげていきます。危いですし、自
転車にのっているので注意してもしらん顔。せめて公共施設のまわりは絶対禁煙にしてもらいたいです。

生活環境保全課 (4)既に対応済みのもの

大和市は市内全域が路上喫煙禁止となっています。路上喫煙防止指導員が路
上喫煙を見つけた際には、注意や指導を行い、路上喫煙者が従わなかった場
合に過料を徴収することとしており、この罰則を適用することによる抑止効果を
活かしながら、路上喫煙の防止に向けた巡視・指導を行っています。

1107
のろっと北部ルートの全時
間を

運行したらどうか

小田急鶴間駅近くにスーパーOKが開店するので便利に買物ができます。

街づくり総務課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1108 自転車が通る道を より安全にしたらどうか

①せっかくの自転車道が劣化し、でこぼこなど走りにくい所がある。②自転車道の駐車禁止を強化してほ
しい。→後方からの車で危険③線路沿いの植物の茎や枝を、道にはみ出さないよう切ってほしい。→左
腕にケガをした 道路管理課

道路安全対策課
(6)市の所管でないもの

取り締まりに関しましては、所管である大和警察署に要望をお伝えします。
補修に関しては、場所をご連絡いただければ個別に対応いたします。

1109 市指定のゴミ袋の素材を もっと頑丈にしたらどうか

ちょっとしたことですぐに破れて困る。(縦に大きく裂けやすい)他の市等の有料ゴミ袋と比べて薄く、頑丈
さが一切ない。有料なのだからもっとしっかりしたものにして下さい!

廃棄物対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1110
林間小学校の洋式トイレの
数を

増やしたらどうか

小学生の子どもが洋式トイレが2室しかなく、和式トイレに入りたくない。混んでいるとトイレを我慢してしま
う。またトイレを我慢しているから、トイレが間に合わずおもらしが増えた。学校のトイレは子どもにとって
暗くて少し怖いところなので、少しでも明るくキレイにしてほしい。

教育総務課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

平成３０年度までに、校舎内トイレと体育館トイレの改修が終了しておりますが、
ご意見のとおり和式便座も残っています。校舎内の児童生徒用トイレの改修は
現段階では計画されておりませんが、教育現場の意見も取り入れながら必要性
を判断してまいりますのでご理解いただけますと幸いです。

1111
南林間の聖セシリア学校か
ら南林間小学校に向かう4
条通りの一方通行の道路を

両方通行にしたらどうか

私は十条通りに住んでいていつも遠回りをしなくてはならず不便。2条から4条までは両方通行で4条から
10条までは一方通行になってしまう。まっすぐ通れれば距離が短縮されすごく便利になる。なぜ一方通行
になるのか?教えてほしい。

道路安全対策課 (6)市の所管でないもの

一方通行等の交通規制に関しましては所管である大和警察署に要望をお伝え
します。

1112 帯状疱疹ワクチン接種を 補助したらどうか

帯状疱疹は80才までに3人に1人が発症すると聞き、またその痛みが尋常じゃないとのことで医者にワク
チン接種の相談をしました。費用が22,000円×2回接種ということで、年金生活者には高額のため、断念
しました。（市町村によっては補助があるとのことです） 医療健診課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

1113 歩道を 整備したらどうか

車道と歩道が狭くて危険だと感じることが多々ある、中央林問1丁目に住んでいるが自転車もさっと、とび
出してきたり。セシリア学園～南林問、歩道がないに等しいので、学園側にもう少し人(子ども)が歩けるス
ペースをつくってもらうよう、打診はできないか?自転車用の道路も、路カタに駐車してる車のせいでまとも
に走行できない。

道路安全対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1114
選挙立候補者紹介の公
報、立候補者の一覧を

全世帯に配布したらどうか

選挙の立候補者の考え主張がわからない。他市では全世帯に（ポスト)に入っている。大和市は今まで一
度も届かない(約30年)大和市は公報を市役所に取りに行かなければならない(選挙公報)

選挙管理委員会事
務局

(1)実現を目指し検討する
もの

公報の全戸配布につきましては当事務局におきましても課題としています。
これまでもポスティングによる全戸配布を検討しましたが、対応可能な事業者が
なく、実施に至っておりません。
そのため、現状としましては新聞折込に加えて、公共施設や駅などに配架し、市
のホームページにも掲載しています。また、ご希望される市民には郵送も行って
おります。
近隣市の動向にも注視しつつ、引き続き全戸配布の手法を模索してまいりま
す。

1124
本当は駅ビルを考えて欲し
いけど、できないならイタリ
アン等のレストランを

作ったらどうか

駅の近くで家族のお祝いの集い、クラス会などで使えるレストラン例えばイタリアン等の食べれる所がな
くて困ってます。大和は居酒屋ばかりで普通の食事を楽しめる所が欲しいと思ってます。

産業活性課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

（市がイタリアン等のレストランを作ることはできませんので誘致することについ
て）ご意見は今後の商業振興施策検討の参考といたしますが、一事業者がリス
ク等を踏まえた上で出店判断することとなります。

1125
コミュニティセンター中央林
間会館の空調設備を

修繕したらどうか

普段から中央林間コミュニティセンターでサークル活動をしているのですが、(特に)この1月から空調故障
が続いています。小さな電気ストーブでしのいでいますが、市の(管轄)生活あんしん課の対応が悪く、修
繕していただけてないようです。一日も早く、空調を完全に修籍してください。

生活あんしん課 (4)既に対応済みのもの

本件につきましては既に修繕を終えております。設備の不具合等が発覚した際
には迅速な対応をして参ります。

1126
大和市の高齢者の「死に支
度」に伴うB級美術品の断
捨離を

お手伝いしたらどうか

高齢者の中には、一級品の美術品は持っていなくても、B級品(数万~数十万)の作品を持っている方々が
いて、その処物に悩んでいます。本当に作品を気に入ってくれた方々に直接お渡しすることを希望しま
す。売価の50％くらいを大和市に寄付することもOKです。

おひとりさま政策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

現在市では、終活支援の一環として遺品整理の支援を行っており、生前の見積
取得をサポートしていますが、ご提案いただいたような美術品等の売買の仲介
は行っておりません。生前整理・遺品整理への市民の皆様の関心は高いため、
今後さらなる取組みについて検討してまいります。貴重なご意見、ありがとうござ
います。

1127
市立小学校・中学校の校舎
&体育館の建替と冷暖房設
備を

つけたらどうか

災害時にも使用される校舎＆体育館の築年数が古すぎて教育施設としてはもちろん避難することが逆に
こわいくらいでためらわれる。真夏・真冬の災害も考慮し冷暖房を設置

教育総務課
(1)実現を目指し検討する
もの

1128
市道の街路樹やその下周
辺の雑草を

整える頻度を増やしたらど
うか

街の顔であり整えられている街は美しく交通面でも安全なため

道路管理課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

場所を担当課にご連絡いただければ個別に対応いたします。

1129
道路のアスファルトけずれ
や穴等の劣化状態を

減らしたらどうか

街の顔であり整えられている街は美しく交通面でも安全なため

道路管理課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

場所を担当課にご連絡いただければ個別に対応いたします。

1130
70歳代を高齢者と言わない
都市宣言のスローガンを

やめたらどうか

個人が宣言するならまだ理解しますが、「市」が宣言することは冷酷無情に捉えられかれない。スローガ
ンを掲げるのも恥ずかしい

総合政策課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

宣言は、７０歳代の方に対して健康寿命を延伸し生涯現役意識を高め、いつま
でも生き生きと活躍していただくことを願い行ったものです。何卒、ご理解をいた
だきますようお願いいたします。

1131
家族連れが休日に過ごせ
る施設を

拡大したらどうか

大和市に映画館が備え付けてある駅直結の大型商業施設が無く、海老名市、座間市に足を進ばねば丸
一日休日を過ごせる場所が大和市に無く、残念に思っている。

産業活性課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

ご意見は今後の商業振興施策検討の参考といたしますが、民間事業者の新た
な事業展開や新たな地域への進出は事業者の経営判断に拠ります。



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

1132 大和市ホームページを 見やすくしたらどうか

現在の市HPでは新着情報がトップページになく、新情報が入手できない。他の自治体では多くがトップ
ページに新着情報がある。デザインではなく、中身を見易くしてほしい。

広報課 (4)既に対応済みのもの

新着情報は３月１５日のリニューアルで対応済みです。また、今回のリニューア
ルでは、ゲートページを廃止し、トップページのメニューの整理したほか、カテゴ
リごとに分類したメニューバーにカーソルを置くと画面遷移することなく、下位階
層を表示するなど、使いやすさを向上しています。

1133
太陽光発電や浄化システ
ムを搭載した可動式防災用
コンテナを

ゆとりの森、防災パーク、小
中学校校庭等に設置し、被
災時に活用したらどうか

トイレ、シャワー、コインランドリー機能備え、太陽光発電や浄化システムも搭載していて停電・断水中で
も使用できる。国交省は積極的に活用するよう促している。又予算配分にも重点をおいている。平時は立
ち寄った利用者に使ってもらい、災害時には被災地に運んで住民が利用する。

危機管理課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1134 バスの老人パスを
高齢者の運転免許証返納
促進のために発行したらど
うか

私３年前横浜市から転入してきました。横浜市はバスのパスがあったので買物などに助かっていました。
通院等、出かける事が多いのですが、大和市はバスの補助がないので荷物がある時とても困ります。毎
回バス利用は負担になります。（勿論、負担ありで）どうか御検討下さい東京も厚木市もやっていて羨まし
いです。

街づくり総務課
人生100年推進課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1135
地震感知器・ブレーカー遮
断機を

大和全世帯に配布したらど
うか

阪神、淡路大震災の火災や、能登半島の地震での火災が通電してからの火災でした。\1000ほどでブ
レーカーに設置出来ますので、ぜひ希望者には補助でも。我家から火知絶対出さないこと

建築指導課 (4)既に対応済みのもの

感震ブレーカー取付費用については、大和市不燃化・バリアフリー化改修工事
費補助金にて工事費の2分の1かつ上限10万円までの補助を行っています。

1136
自転車のルール・駅のエス
カレーターのルールを

大和市だけでも再確認した
らどうか

・自転車は基本左側通行?これさえも皆忘れている?歩行者より自転車が歩道を優先して走っていて、あ
ぶない。
・駅のエスカレーターの左側も立ち止まらず歩いたり走ったり、と自分が立ち止まっている(左側)のが悪く
見られてしまい朝のエスカレーターに乗るのがこわい。

道路安全対策課
街づくり総務課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

駅のエスカレーター利用ルールの周知徹底等については、鉄道事業へ要望を
行ってまいります。

1137 まちかどストリートピアノを 設置したらどうか

心と体が健康で幸せでいるために、「音楽」がわがまちにも必要と思います。「美術」「スポーツ」は大和市
でも力を入れていますね。身近な音楽、誰でも参加出来ることで「ピアノ」を切望します。

文化振興課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

類似の取組となりますが、令和6年度から市内の屋外スペースを音楽や大道
芸、ダンスなどのパフォーマンスを行う場所として開放し、アーティストの活動を
支援する事業を実施しています。

1138 歩道や道路を 見とおし良くしたらどうか

木や花など緑がたくさんの街は良いことだと思います。でも歩直や道路に個人宅の鉢植えが置かれてた
り、木の枝、垣根が広くはみだしたりはどうなのでしょうか?歩行者が歩きにくかったり、車がすれちがいに
くかったり、枝でキズがついたり、市内いろんな場所で見られますが、特に小学校まわりの道では危険で
はないでしょうか?行政として何か整備できないですか? 道路管理課

(1)実現を目指し検討する
もの

1139 市役所障がい者求人を
増員（市役所の駐車場使用
可に）したらどうか

本気で障がい者雇用に向き合っているようにとても思えません。もっと障がい者求人数を増やすべきだと
思います。

人財課 (4)既に対応済みのもの

障がい者雇用については、正職員、任期付職員の募集を必要に応じて行ってお
ります。
令和5年4月1日から令和6年3月31日まで正職員、任期付き職員の採用選考を
合計で11回行っています。

1140
高齢者のバス半額券また
はタクシー券(4回/月)を

配布したらどうか

やまとん号などが走っているが、目的地まで遠回りだったり、上手く使えない時が多々あり、横浜市のバ
ス代補助や東京都にある1月3~4回使えるタクシー券があるといいと思ったからです。

街づくり総務課
人生100年推進課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1141
50才以上の市民へ帯状疱
疹の補助を

したらどうか

ワクチン代が高額なので補助があると受けやすいからです。

医療健診課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1142 駅内(高座渋谷)を
エレベーター設置したらどう
か

街づくり総務課 (4)既に対応済みのもの

高座渋谷駅については、上りホーム、下りホーム共にエレベーターが設置済で
す。



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

1143 南林間児童遊園を 明るく照らしたらどうか

南林間3-10-14にある、この広場に日が暮れてから通ると真っ暗です!!横の道に車通りが多く事故の多い
エリア。歩道がとても狭いので、こども達には公園の中を通るよう伝えていますが、外灯は道を照らしてい
るだけで公園内は真暗です!不審者がひそんでいてもわかりません!!センサー式など防犯対策もとれる灯
りをつけて欲しいです。スイミングクラブに通う子も多く、子どもが沢山通る道です。

みどり公園課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1144 市立小・中学校の給食費を
全ての児童無料にしたらど
うか

「子育て王国・大和市」を謳っているので。はっきり言って子育て王国らしい支援がない。住んでいて自慢
できる自治体にしてほしい。大和商品券も復活してほしい

保健給食課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1145 シリウスで話題の映画を
毎月みられるようにしたらど
うか

大和市には映画館がないのです。話題になった映画を定期的にみれる場所があるといいと思いました。
こうれいしゃのいば所づくり

文化振興課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

映画につきましては、シリウス内のホールや生涯学習センター等において指定
管理者が上映会を開催しておりますのでご利用ください。

1146 引地台公園のプールを
土曜日は20時までにしたら
どうか

みどり公園課
(3)令和６年度７年度中に
対応予定のもの

1147 公園に木かげを 増やしたらどうか

大和公園待ちにまっていたのに。木は少し夏はカンカン照り、くつろぐ場所なし。コテージみたいの、子供
達が水でビシャビシャ(特にトイレ)

みどり公園課
(3)令和６年度７年度中に
対応予定のもの

1148 少子化対策にもっと力を 入れたらどうか

児童手当など。保健適用になったが不任治療はかなり金銭負担が大きい。

こども総務課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1149 市施設の補修を
もっと計画的に実行したら
どうか

所謂「箱物」の補修が行き届かず見るからに「ボロ状態」を晒している。例えば引地台公園のメイン通路
(噴水のある道)のタイルは、ヒビ割れや中には細々になったまま10年以上放置されている個所もある。こ
こは球場利用者等市外から来客も多い場所であり市民として恥かしい限りだ。 公共建築課

みどり公園課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1150
大和市木造住宅の「耐震改
修工事費等補助金制度」を

木造住宅ばかりでなくマン
ションなどにも拡大したらど
うか

能登地震でマンションが倒壊し下敷になった家屋の妻子が亡くなったニュースを見ました。大和市にも多
くのマンションや高層住宅も出来ています。私の住むマンションでも神戸震災や東北震災時の研究をして
きて耐震規準の低い時に建てたマンションなので(築48年)耐震工事をするべき方向とまで来ましたが、集
合住定が補助金対象になっていません。この制度の出来た時代と今は大きく違います。政策の改善を求
めます。 建築指導課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

大規模修繕を推進するマンション管理適正化推進計画の取り組みと連携すると
ともに、管理組合の経済的負担を減らし、合意形成を進めやすくする「後押し」の
ツールとなるよう、他市等の先進事例を確認し、各マンションにおける住民合意
の実情を見すえながら、耐震改修工事に対する補助金制度の創設に向けて調
査、研究してまいります。

1151
10代~50代のひきこもり状態
の人々を

支援したらどうか

40代の弟がひきこもりです。年齢を重ねるにつれて、どんどん社会に出ていけなくなっているのが現状。
心に傷を負っていても、色々な人達とつながり、社会の一員として活動できる場所作りを支援していただ
けたら嬉しいです。みんなに優しい町づくりを希望しています。

健康福祉総務課 (4)既に対応済みのもの

既に実施している、こもりびとの「居場所(フリースペース)」や「集い（フリートー
ク）」等の充実に加え、中間的就労の仕組み作りの検討などを行います。

1152
子どもが主体的に学べる様
に教師と共に授業組立てに
生徒も参画を

する機会を増したらどうか

テレビ番組で、韓国でも不登校児の多い中で「代案学校」をみました。競争の激しい国で、不登校だった
子もそうでない子達も生き生きと主体的に授業に関わり、子ども同士で教え合う姿は、かって日本でも一
部あったと思います。困難や逆境を乗り越える力を養うためにも小学校から一人ひとりの個性や能力を
認め自己肯定感を育む学校教育を求めます。 指導室

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1153
保健福祉センター1階ロ
ビーを

地域活性化の場として活用
したらどうか

スペースを活かし、市民の手作りの作品の展示・販売や地産地消に努力する農家さんや町おこしの為の
商店街の方々、色々な分野のボテンティア活動と市民との協力の呼びかけ、お菓子作りや料理の体験
講座などのイベント的お祭りを月1回開催し、子どもから高齢者まで幅広い年齢層の市民の交流と人間
関係の構築ができる異分野間の人々の継りと居場所をつくってほしい。

健康福祉総務課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

ロビーは高齢の方や障がいのある方の待合、ホール利用者の休憩場所等とし
て利用されており、保健福祉センターとしての用途を優先する必要があります。



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

1154 駅ピアノ(寄贈品で)を

市役所横の大型商業施設
のサテライト、大和駅の閉
店した場所の1ヶ所あたりに
設置したらどうか

コロナ禍の期間に日中テレビをよく観ました。BSで、空港ピアノをたまたまみてやみつきとなり、いろいろ
の空港、駅のそこへ集る人々の一言も楽しみでした。日本では主に駅が多かった。近くでは横浜の地下
通にある。腕自慢あり、お友だちの交流の場でもあり、明日ピアノのテスト、発表会のお試しなどさまざ
ま。大和にあればそこで出合いがある 文化振興課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

類似の取組となりますが、令和6年度から市内の屋外スペースを音楽や大道
芸、ダンスなどのパフォーマンスを行う場所として開放し、アーティストの活動を
支援する事業を実施しています。

1155 大和市広報が「右とじ」を 「左とじ」にしたらどうか
現在、多くの書類等が左とじであり、且つ右とじ書頼は昔のとじ方と思う、又多くの方々が左とじになれて
いると思います 広報課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1156 大和市を
歌と芸術の町にしたらどう
か

30年以上大和市内の合唱サークル、グループを対象に合唱祭をひらいてました。地元のコミニュケーショ
ン、文化の為に中学～大人まで参加していたのに、前市長の時から予算と市の担当の人的補助がうち
切られ、コロナもありたちきえになっています。せっかくシリウスやホール等(他施設)あるので、一般のグ
ループが発表できる場を作ってほしい!

文化振興課 (4)既に対応済みのもの

市では、市民団体等が行う文化芸術事業を支援するために、補助金の交付や
施設の優先予約、利用料減免の制度を設けています。今後もこうした取組を行
うことで文化芸術の振興を図ります。

1157 ごみの出し方を
ごみの種類をメインじゃなく
て曜日をメインにしたらどう
か

今日は月曜日だからなしだ、とか今日は〇○曜日だから燃やせるごみ今日は○○曜日の第1曜日だから
A資源という風にわかりやすいと思いますが

廃棄物対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1158 横断歩道の白線を
もっと見やすく描きたりした
らどうか

子供の登下校、おとしよりの人々が渡る歩道の白線は消えかけて、渡りずらい、運転する人も気がつか
ないでは困る。信号もないところが多く事故になってからではおそい、あと主要なところに信号をつけて欲
しい。ゆずりあえないこともある。 道路安全対策課 (6)市の所管でないもの

横断歩道の復旧や信号の新設に関しましては、所管である大和警察署に要望
をお伝えします。

1159 柳橋プラザのお風呂を
ガラスを早く直して時間を元
にもどしたらどうか

いつも、混んでいて大和湯がなくなってからひどい。8カランー2カランこわれていて使用不能のため、人
数を10人も入れされるので洗場がこむ

施設課
(1)実現を目指し検討する
もの

ふれあいプラザの施設内の修繕につきまして、予算の範囲内でできる限りの修
繕を実施しており、岩風呂の蛇口（２つ）については令和６年２月２６日に修繕済
です。
浴室のご利用時間につきましては、令和６年４月１日より、受付時間１０時～１５
時（利用は１０時～１６時まで）までとなります。
今後もご利用のみなさまには、入浴を楽しんで頂けるよう努めてまいりますので
ご理解ご協力いただけますようお願いいたします。

1160 市営の墓地を つくったらどうか

墓地を買うお金がない。

医療健診課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1161
高齢者のマイナンバーカー
ドを

自動更新にしたらどうか

私は運転免許を返納後妻が認知症になってしまい、2人して本庁に行く事が出来ません。2025年2回目の
更新を迎えます。又、マイナー保険証の交付もお願いします。

市民課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

マイナンバーカードの更新につきましては、全国一律の制度として、国で運営方
法を定めています。
ご要望のカードの自動更新につきましては、今後機会を捉えて国へ伝えていき
ます。
なお、カードの更新の手続きは、代理人でも可能ですので、詳しくは市民課まで
お問い合わせください。

1162
(路上・歩き・換気扇)たばこ
を

罰金、または、市から、迷惑
手紙を出したらどうか

受動喫煙を防ぎたいです。近所で、路上喫煙、歩きたばこ、換気扇からのたばこが多く、窓をあけていれ
ば部屋に入ってくる。また、布団を安心して干していられないので、人に迷惑をかけているたばこに関して
は、罰金、または、近所である場合、市から、迷惑をしていることを知らせる手紙を出してもらいやめさせ
たい。

健康づくり推進課 (6)市の所管でないもの

飲食店における受動喫煙防止対策については、健康増進法に基づき指導権限
は神奈川県にございますが、市といたしましても望まない受動喫煙を生じさせな
い観点から、県と連携を密にし、対応しております。

1163
大和駅前プロムナードに自
転車優先(専用)通路を

設置したらどうか

プロムナード内はシリウス前も含め、自転車は押して(降りて)と言われるが、乗っている人が殆ど。端の
方に自転車専用ラインを設けると、歩行者も自転車利用者も気持ちよく使えると思う。(プロムナード内に
駐輪場がある為、どうしても乗ったままで、停める人が多いと思うので)降りるのも面倒。

道路安全対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

1164 シリウスにコピー機を 増設したらどうか

シリウス図書館1Fをよく利用する者ですが料理本をよくみます。借りるほどではなく、1ページだけほしい
時があります。6Fまでコピーしにいくのはしんどいです。よろしくおねがいします

図書・学び交流課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1165
保健福祉センター3F教養娯
楽室の重い長机を

軽い長机にしたらどうか

保健福祉センター3F教養娯楽室を使わせてもらってますが全員80才前後で長机が重く脚も開きがたいで
す。軽い長机に変えていただきたく提案というよりお願いです

人生100年推進課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

現状更新の予定はございませんが、更新の際の商品選択のための貴重なご意
見とさせていただきたいと考えております。

1166
少さくても良いので図書館
を

南林間・鶴間エリアに作っ
たらどうか

オークシティーの一部テナントにサテライト図書館でもOK。林間学習センターがなくなってしまい、南林間
エリアに図書館がなくなってしまい、不便になった。ネットで予約した本を受け取るだけでも良いので、図
書館があったら、うれしいな~と思いました。 図書・学び交流課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1167 ペットの猫を 部屋飼いにしたらどうか

大和市に越して来て30年以上我が家の庭の猫のふんに悩んでいます。猫の忌避剤やグッズも試してみ
ましたが効果がなく、30年以上だまってよその家の猫のふんを始末しています。ご近所トラブルは避けた
いので、なんとか猫を飼って楽しんでいる方の影にストレスをかかえて泣いている人もいる事を知っても
らいたいです。

医療健診課 (4)既に対応済みのもの

動物愛護行政を担う神奈川県では「神奈川県動物の愛護及び管理に関する条
例」を定めるほか、「神奈川県猫の適正飼養ガイドライン」を発行しており、猫の
適正飼養の普及啓発を行っています。大和市は、こうした取り組みを行う神奈川
県と密に連携しながら、「猫」に関する地域の課題について、庁内関係部局間で
相互に調整を図りつつ猫の適正飼養に関する普及啓発等に努めます。

1168 歩道を走る自転車を 規制したらどうか

今一番怖いのは、後から来る電動自転車です。右側、左側通交も関係なく子供を乗せて猛スピードで通
り抜ける。歩道通交不可も関係なし、スピードも下げず。昔はベルを鳴らしたけど、今は無い。ぶつかった
ら双方怪我。 道路安全対策課 (6)市の所管でないもの

道路交通法１７条１項において、自転車は歩車道の区別のある道路では原則車
道を通行しなくてはならないと規定されています。

1169 外国人の方のごみ出しを
もっと分かりやすい絵入り
説明にしたらどうか

団地に住んでいます。集合住宅なのでゴミ当番が回ってくると分別していないままが多です。多国籍の居
住は、私たちが年をとって間違えるのとは違い、大和市に住民登録した時点でラベルをはがす、中をゆ
すいで、汚いトレーは資源にならないなど子どもにも分かるような内容だといいと思います。字ばかりでは
No。ごみ収集の方たちのご苦労には日ごろより感謝しております。

廃棄物対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1170 大和市役所からの放送を
スピーカーをもっと増やすよ
うにしたらどうか

時々大和市役所から行方不明者の放送がありますが、前後のチャイムと「大和市役所から」までは聴こ
えますが、それ以外は、全然と云っていい程聴こえません。協力したくてもとてもできる状態ではない。折
角放送してもあまり意味があるとは思えないのです。 危機管理課 (4)既に対応済みのもの

防災行政無線の放送内容について、フリーダイヤル（0120-112-933）で確認す
ることができますので、聞き取れなかった場合はご利用ください。

1171 ウォーキンピックを 廃止したらどうか

いつも同じグループしか参加していない、初期の目的は果たされたと思う

健康づくり推進課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

現時点では、事業の廃止について考えておりません。いただいたご意見は参考
にさせていただき、今後も歩く健康づくりについて推進して参ります。

1172
つきみ野学習センター1階
ロビーに小・中学生の居場
所を

設置したらどうか

コロナ禍以前、1階ロビーにパソコンを置き小中学生が自由に集まる「つきみ野帰宅部」が設置され、ボラ
ンティアの地域の人達が時々PCを教えたり、おしゃべりをしていました。数名の子ども達が楽しく過ごして
いました。そうした仕掛けが必要と思います。

図書・学び交流課
(3)令和６年度７年度中に
対応予定のもの

つきみ野学習センターでは、令和6年度から、子どもの居場所づくりをテーマに
「あつまれ！つきみ野こどもクラブ」「放課後　将棋講座」を実施しています。
また、空き会議室を利用した「自由学習室」を通年開催しています。

1173 学校給食を
もっと安全なものにしたらど
うか

子育て応援の1つとして、学校給食をもっと安全・安心なものにしたらどうか。地場産、国産、有機、オーガ
ニック、無農薬などのこだわりを！他の自治体へのアピールにもなり、大和市の魅力UPにつながりそう!!!

保健給食課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1174 有料ゴミ袋の30ℓ・40ℓを 1枚売りにしたらどうか

粗大ゴミに出さなくても有料のゴミ袋に入るなら、可燃ゴミで出せる。そんな時、10枚はいらない...1枚分の
お金で済むなら生活費が助かります。腐るものではないけど、40ℓ1枚64円と10枚640円。私には大問題で
す。ドラッグストアとかでできない? 廃棄物対策課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

1175 トイレットペーパー芯を
専用ネットで回収したらどう
か

ゴミ袋を見ると、トイレット芯を見ます。本来資源対象ではあるが2週間分貯めて紙袋にいれ出すのは
日々の生活には合わないです。大型マンション対象に実験的に行ってみては?

廃棄物対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1176 食料生産を 家庭でしたらどうか

物価が上がっているが、国内自給自足が出来てないのはまちがえなく、海外がいずれ日本に食料原料
を売れない時代が来たら手遅れなので、農地確保は無理でも家庭での農作物を作れるのではないか。
そのために、肥料など購入に補助金を条件付きで行っては？米の場合、水田でなくても陸稲なら畑でも
作れます。

農政課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

市として家庭での農産物生産を奨励してはおりませんが、「農」と触れ合う機会
として、公設・民設の市民農園が開設されており、多くの市民の方々に利用され
ています。

1177 歩道、自転車、車道を しっかり分けてしたらどうか

歩道歩いてたら、自転車とぶつかりました。自転車道あるのに、・・なぜ?お願いです。しっかり検討して下
さい。ケガしたくないです。

道路安全対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1178
最寄駅、エリアごとの飯食
店リストを

作成・配付したらどうか

昨年、都内から引越してきたが、個人経営のおいしい店が多い。地域応援で、エリアごとの冊子を作って
ほしい。掲載は希望した店のみ。テイクアウトの可否も。

産業活性課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1179
ほいくの認定におけるテレ
ワークを

就労としたらどうか

コロナをきっかけに在宅ワークが増えています。しかし、就労時間が片親(テレワークでない方)が短時間
だと、保育園の保育時間が標準とならずとっても困ります。これだけテレワークをする人が増えているの
だから、何か代替案なり、認定方法を変えても良いのでは。

ほいく課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

ご両親とも、原則として月120時間以上勤務していることがわかる就労証明書を
ご提出いただければ、標準時間認定となりますが、どちらかが120時間未満の
場合は短時間認定となります。これは在宅勤務でも自宅外での勤務でも同じで
す。なにとぞご理解ください。

1180
やまとんGOの現金精算の
みを

ICカード導入もしたらどうか

子育て世帯が多く大和市に転入していると聞くが、子連れで乗車する際に両替などをするのは大変不
便。雨の日こそ乗車するのに雨の日は特に。ドライバーの皆さんは「ゆっくりでいいですよ」と優しいが、
大人しく待てる子供ばかりではない。ぜひご検討を! 街づくり総務課

(3)令和６年度７年度中に
対応予定のもの

導入に向け準備を進めていますが導入時期は未定です（令和７年度以降）。

1181
渋谷中学校のジャージや体
育着、うわばきなどを

色々な制服店などでも販売
したらどうか

1店舗のみでの販売ですと、在庫が足りず購入したい時に購入できない事があり不便を感じた事があっ
たので。それと購入したい時にお店の定休日ではなかったのですがお店がお休みだったりすることが
多々ありました。ご検討のほどよろしくお願いします。 指導室 (6)市の所管でないもの

制服、ジャージ、体操着は、各校の裁量により定められております。また、教育
委員会では、制服、ジャージ等の斡旋をしておりません。

1182 通学路の草かりを ちゃんとしたらどうか
わたしは、まだ一年生ですが、かえるとき見えないのであぶないです。へんな人がかくれていると、こわい
です。なんとかしてほしいです。おねがいします 道路管理課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

場所を担当課にご連絡いただければ個別に対応いたします。

1183 ハローワーク大和を 駅近にしたらどうか

2/5・6の大雪の中、駅からは遠く、のろっとの北部ルートは市役所までしかないので246号線の立橋は雪
が積っていて、あぶなくてこわかった。車を利用される方は気にならないかもしれないが、もっと考えて欲
しい。 産業活性課 (6)市の所管でないもの

ハローワークは国（厚生労働省）が運営する機関となります。

1184 自治会代議員名簿を 廃止したらどうか

フルネームでの掲載は個人の検索に使われたり高齢女性の１人暮らしが容易に推測できる。詐欺、空き
巣被害の無い大和市を目指すために個人情報の配布は止めるべき。

生活あんしん課 (6)市の所管でないもの

市では、住民の皆様が自主的に運営している自治会活動に対する支援を行っ
ておりますが、任意団体である自治会に市が指導することは、困難であると考え
ております。
ご提案の件については、自治会の判断でご検討いただく内容になりますので、
大変恐れ入りますが、加入されている自治会の担当者の方へご意見、ご要望と
してお伝えいただきますようお願いいたします。
なお、自治会連絡協議会には、ご提案内容を共有させていただきます。



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

1185
家庭の、不要だけどまだ使
える品(食器や、台所用品、
おもちゃや介護用品など)を

簡単にリユース出きるしくみ
作りをしたらどうか

親の家じまいをすると、まだ使える捨てるにはもったいない物が沢山出てきます。ブランド品でなければ
売ることも出来ません。ゴミにするには心苦しく、誰かが使ってくれるなら嬉しいです。ゴミも減らせるし、
安心するので購買意欲もわくと思います。「どうぞの箱」みたいな、「どうぞの部屋」があって、そこに持っ
ていけば引き取ってもらえ、欲しい人はそこに行けばもらえる。

廃棄物対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1186 大和公園を
ペットも入れるようにしたら
どうか

前の大和公園の時に、いつも犬と散歩をしていました。新しくなったらペットはダメとは非常に悲しいです。
前の方が良かった… みどり公園課

(5)市として対応困難、不可
能なもの

芝生がある公園のためです。

1187 フィールドアスレチックを 再整備したらどうか

土地と自然があるのにうまく活用できていない気がします。遊具も古いので再整備してほしいです。

みどり公園課
(1)実現を目指し検討する
もの

1188 高齢者がいる所帯を 支援したらどうか

子育て所帯ばかり支援があるのは、ずるい。どの市も県も子育て所帯ばかり支援するのはどうしてなの
かいつも疑問に思っていました。大和市ぐらい高齢者がいる所帯に支援したら、どうでしょうか?正直仕事
しながら介護って大変なんです。親(家族)の事を気にしながらだと短時間の仕事しか出来ないので支援
を考えて下さい

健康福祉総務課
人生100年推進課

(4)既に対応済みのもの

介護に関するご相談などについては、市やお住いの地域の地域包括支援セン
ターへご相談いただくことができます。

1189 消防救急隊を 教育、指導したらどうか

自宅に救急隊か来ていたので、何かあったんですかと尋ねたら「何かあったとは何だ」と怒鳴りつけられ
た。住民には説明する義務がある、民間企業では考えられない言動 消防署管理課

救命救急課
(3)令和６年度７年度中に
対応予定のもの

この度は、不愉快な思いをさせてしまい、申し訳ございませんでした。今後は丁
寧な説明に努めるよう、市民の皆様への接遇について指導してまいります。

1190 離乳食後期の教室を 閲催したらどうか
初期・中期に参加して、今、後期食に不安を感じているので。

すくすく子育て課 (4)既に対応済みのもの
初期、中期・後期と2段階で教室を開催しています。

1191
大和市の市民を守るために
家屋の耐震化を

したらどうか

石川県、能登の悲惨、極まりないので、木造住宅(昭和50年前後の住い)から、支援金で支えてもらいた
いです。家が古い、そこに住んでいる家族も老人が多く、金力、体力、気力なくなってきています。よろしく
おねがいします。

建築指導課 (4)既に対応済みのもの

木造住宅の耐震化については、大和市木造住宅耐震診断費補助金にて診断
費用を上限66,000円まで、大和市木造住宅改修工事費等補助金にて改修工事
費及ぼ工事監理費を合計で上限50万円までの補助を行っています。

1192 路上駐車を なくしたらどうか

福田1号公園内に来て作業しているシルバー人材の軽トラックが長い間路上駐車しているので危ないの
で公園内に１台止められるスペースを作ってほしい。ポール１本はずせば止められる？

みどり公園課
(3)令和６年度７年度中に
対応予定のもの

1193 中央林間の図書館を
子供の本(児童書)をもっと
増やしたらどうか

アクセスが良く中央林間の図書館(東急の中)をよく子供と利用しますが、他の図書館と比べて小学生くら
いの本が少なく感じます。

図書・学び交流課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1194
大和駅東口からシリウスに
向う通りに椅子を

設置したらどうか

私は高齢者の50%近くに発症する腰部脊柱管狭窄症になりリハビリ治療中です。間欠跛行症状があるた
め、歩くのに不自由をしています。できれば、約30mぐらいおきに椅子様の坐るものがあれば、とても助か
ります。間欠跛行は、この病気の７割近くに起こるとされています。歩いているうちに脚のしびれや痛みが
起こり、前かがみになって休むと一旦は楽になるものの、再び歩き出すとしびれや痛みが起こるのです。
将来、大和市民の利用する施設の通りや公道の側に暑さや風雨をしのぐ屋根付きの椅子があればと
思っています。なお、取り付ける際は目の不自由な方々がじゃまにならないように、よろしくお願いしま
す。

街づくり総務課
(1)実現を目指し検討する
もの

1195
車道内の自転車専用道路
の危険性を

見直したらどうか

車道内の自転車専用道路は非常に危険だと感じる。自転車は少しの段差でもタイヤがすべり、ハンドル
をもっていかれる。転倒した際に車道側に倒れ後続車に轢かれる危険性も非常に大きい。その点もきち
んと整備されていないのに、先に歩道を自転車通行禁止と標し、安全に走行できる場所を奪う事が理解
できない。段差をなくす、拡張する、ポールを立てる。歩道内を走行可能(徐行で)にする等見直しを強く求
めます。

道路安全対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1196
小田急線鶴間駅東口バス
停を

移動したらどうか

鶴間駅東口近くの交番前の道です。ひどい時はバス4台連らなっています。道路も細く危険を感じることし
ばしばあります。御一考を

街づくり総務課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果
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1197 地域力の再構築を を提案します。

大和市発展の基盤作りのひとつの「地域力の再構築」を提案します。永く自治会活動に関与しているが、
最近市の関係課から「地域の力で」との甘い言葉で、地域活動を各地元への依存の持ちかけがある、特
に市民活動の内「体育振興会、青少年指導員、交通指導員ほかいくつかの活動委員を自治会員から「推
薦」、また「その活動や日赤・社協・消防団の公的支援費以外に必要な経費の拠出」等の依頼があり、こ
れが年々自治会役員並びに会員の負担として重く伝えられ、これらが自治会役員のなり手不足、会員加
入の低下要因のひとつである。最近の自治会加入率は市民の半数程度にとどまり、自治会に加入しな
い残りの半数は何の負担もなくても、市民として恩恵が同じであり、市民の間の公平が大きく削がれてい
る。このままでは自治会の体力が年々低下、修礼的には地域活動が曲がり角を迎える。自治会に依存
はやむを得ないが、今後は市民を公平に扱う「オール市民で地域の活性化」を進め、「地域力の再構築」
の取り組みが必要である。

生活あんしん課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1199 深見神社を もうすこし宣伝したらどうか

アパートがすぐそばなので

文化振興課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

公共施設ではないため、市として、積極的な宣伝活動は行うことはできません
が、神社の歴史や所在する市指定文化財については、文化財をはじめとする各
分野で紹介を継続します。

1200
自治会内老人会にカラオケ
機を

配備又は補助したらどうか

私は、老人会で副会長を努めていますが、コロナ以降すっかり会合等に参加する人が厳減しています。
解散する老人会もふえています。昨年古いカラオケが使えなくなり、リース会社等と話し合いましたが1か
月1万5,000円が最低とのことで夢がかないません。老人を助けてください。

生活あんしん課 (4)既に対応済みのもの

一般財団法人自治総合センターが実施する備品、設備等への一般コミュニティ
助成（宝くじ助成）について助成対象団体となった自治会に対して助成金額相当
分の補助金を交付する制度があります。（資格審査で対象と判断された自治会）
前年の７月末までに申請希望書類一式を自治会連絡協議会の事務局へ提出
や、留意事項などもあるため、詳しくは、自治会連絡協議会へお問い合わせくだ
さい。（TEL　046-260-5130）

1201 人感センサーの街灯を 設置したらどうか

夜歩いていて街が暗いと感じたことがあります。防犯のためにも暗い所には街灯があったほうが良いと思
います。ただ電気代を節約したほうが財政のために良いかと思うので簡易街灯を設置したらどうでしょう
か

生活あんしん課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

人感センサーの防犯灯は、電力、財政負担の軽減の観点からも有効と考えます
が、灯具の単価が高額であることや防犯灯の電気料を個別に検診する機器が
設置されていないため、全国的に防犯灯の電気料金は定額となっており、対応
は難しいと考えております。
なお、防犯灯の新設をご希望される場合は、地域の自治会もしくは、生活あんし
ん課までご連絡ください。

1202 町なかに緑（木）を 増したらどうか

夏に暑すぎたので全体的に緑が少ないと思うから

みどり公園課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

市では、大規模緑地をはじめとした市が管理する緑地の保全を行うほか、民有
地に対しても保存樹林等の制度や開発事業者への緑化指導等を行い、緑化に
努めています。しかしながら、宅地化などにより緑が減少傾向にあるため、さら
なる施策について検討を重ね、引き続き緑の保全、創出・整備に努めてまいりま
す。

1203 ゴミ収集時間を 夜間にしたらどうか

以前に福岡市に住んでいたのですが、ゴミ出しが夜だったのでとても楽でした。朝は仕事の準備や保育
園送迎もあり忙しいのでゴミ捨てが大変です。夜間はカラスの活動もないそうなのでゴミが荒らされること
もなく、街中はキレイでした。ご検村よろしくお願いします。 廃棄物対策課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1204 散歩ながらのゴミ拾いを したらどうか

散歩する人は沢山いると思います。その一人、一人がゴミをひろって歩いたら街はきれいになると思いま
す

生活環境保全課 (4)既に対応済みのもの

市民の皆様が日頃の散歩やジョギングなどの健康づくりと併せてごみ拾いや不
法投棄等の情報提供行うことで、環境を守る「環境サポーター」を募集していま
す。



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

1205 大和市コミュニティバスを
(せめて1時間に1本に)増発
したらどうか

他の自治体などは、自由に利用出来るバス(電車)券などを発行している。大和市はコミュニティバスが、
それに代わるものだと思うが北に位置するつきみ野は2時間に1本のバスでは不便この上ない

街づくり総務課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1206 病児保育を
手続きをもう少し簡単にした
らどうか

保育園を利用する時に病児保育の登録をしたが、使いずらいです。申込みをしても、当日の朝7:30に利
用出来るか分かっても、出勤時間が7:30なので、使いたくても使えません。申込みしたら利用出来るか出
来ないか早く分からないと、親も会社も困るので、先着順にするなど、利用しやすい様にして欲しいです。

ほいく課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

市が運営する大和市病児保育室ぽかぽかでは、原則、前日までに仮予約（空
室の確保）を先着順で受付しています。診療情報提供書等の提出の準備が出
来ており、お子様が施設を利用できる状態であることを電話などで確認できれ
ば本予約ができます。
民間病児保育施設の受付方法は施設によって異なります。

1207 学童を
自由に利用できるようにし
たらどうか

就学してからの子どもの預け先に困っている。冬休み、春休みの利用ができない。仕事以外の時に預け
る場所がない。幼稚園、保育園までは色々と充実しているが、小学生になると急に預け先に困る。横浜
市のはまっ子のようなシステムがほしい!!

こども・青少年課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

放課後児童クラブの入会児童数は増加傾向にあり、まずは、全ての児童の受け
入れを最優先課題として取り組んでおりますが、国の基準を遵守しながら運営
を行うためには一定の要件を定める必要がございます。
冬休みと春休み期間は、実質、児童クラブを利用する日数が短く、特に春休み
につきましては、途中で年度が替わり入学前の新１年生など新しい児童の受入
れが始まることから、通年入所児童に対する育成支援や安全確保等、一年を通
して最も注意が必要となる期間となります。その期間に短期の期間限定児童を
加えて受け入れるには受け入れ体制の更なる整備が課題としてあるため、夏休
みのみの入会とはことなるため、冬休みと春休みのみ入所は行っておりませ
ん。

1208 動物愛護地域活動を 大和市がしたらどうか

大和市は地域猫活動支援がまだなようで。地域の野良猫を増やさないよう「動物に優しい街大和」を作っ
てもらいたい。市の協力が必要だと思います。ぜひ大和市が優しい街になりますように願います

医療健診課
(1)実現を目指し検討する
もの

「飼い主のいない猫の避妊手術・去勢手術」はすでに神奈川県が行っているとこ
ろですが、大和市としても、飼い主のいない猫が増えることは、課題の一つであ
ると捉えており、今後、神奈川県と連携を図りながら、解決に向けた方策の検討
を進めてまいります。

1209 感震ブレーカの取付費用を
無償又は補助にしたらどう
か

本市は大地震発生時最大の脅威は火事(前市長談)とのこと。この対応として玄間先等に貼るシールを配
付しているが、これでは不十分な為

建築指導課 (4)既に対応済みのもの

感震ブレーカー取付費用については、大和市不燃化・バリアフリー化改修工事
費補助金にて工事費の2分の1かつ上限10万円までの補助を行っています。

1210
市公共施設の無料キャンセ
ル期間3日前を

前日に変更したらどうか

・天候不良時の天気予報は現行の無料キャンセル期日3日前では、詳細な予報はでていない。折角の予
定を無駄にしたくないので前日までに短縮出来ないでしょうか。・3日前にキャンセルしたとしても他の団
体が使うとは思われない「3日前」にした根拠は不明。キャンセルは減多にあるものではないが

スポーツ課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1211
ファミリーサポートシルバー
人材センターを

もっとアピールして有効活
用したらどうか

少子化のなか大和市は子育て世帯の移住が増えている。核家族では今の子育て厳しいことだらけ。保
育園をばんばん作るよりファミサポなどを充実化して役所ももっと介入して活用アピールすべき。“子育て
王国”とは？他の市より誇れるものを作って下さい すくすく子育て課 (4)既に対応済みのもの

ホームページ等で周知に努めておりますが、新たなPR方法について検討しま
す。

1212 資源/ゴミの出し方を 見直ししたらどうか

プラごみ→現在、確実に再生できている物のみ資源回収し、その他は普通家庭ごみとする　資源→A・B
よりも更に細分化し曜日も分ける(例)Bびん・缶(月)、Bリサイクル紙(水)　粗大ゴミ→回収依頼をネットでも
できるように。で検討願います。 廃棄物対策課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1213 ヘルメットの購入補助金を 見直したらどうか

何人の自転車に乗っている人がヘルメットをかぶっているか時々は調べたらどうか。道路に、ステッカー
(自転車走行楚止)の上を堂々と走っている人々。駅のまわり等特にスピード出して子供や老人はあぶな
い思いをしている。交番のオマワリさんも知らん顔デスネ。時には見まわりをしてみたらどうですか?

道路安全対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

1214
リサイクルステーションに出
す特にプラゴミの日(木曜
日)を

無くして各個別回収にした
らどうか

私の住むマンション前にあるリサイクルステーション。殆んど毎日生ごみが混在したゴミが出ています。カ
ラスが荒らして散らかり不衛生で大変迷惑しております。自治会々長とも話し合いましたが掃除当番の人
がいません!!出来ません!!との事。マンションの敷地なので閉鎖も考えています。

廃棄物対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1215 市内小中学校の性教育を
外部講師に依頼したらどう
か

市内小学校で毎年情報モラル講演会というものがあって保護者も任意で出席し、各学年にあった内容で
全学年、学年ごとに行われています。SNS同様、性教育についても親世代は実態にあった教育は受けて
いないと私自身感じていて、情報モラルのように親子共に今にあった性教育を学ぶ機会が市内小中学校
にあったら良いなと思い提案します。 指導室

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1216 ベンチの数を 増やしたらしたらどうか
母が大和に遊びに来た時、散歩や買い物時途中で腰をかる所がない。

街づくり総務課
(1)実現を目指し検討する
もの

1217 花を街中にを 増やしたらしたらどうか

母は千葉の松戸に住んでいるが、大和は街の中の街路樹等とても汚ないと雑草はのび放題ゴミも散乱し
ている。花を植えるとまではいかなくとももっとキレイになれば・・・と思う。

道路管理課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1218 ごみの収集時に音楽を
以前のように鳴らしたらどう
か

こみの収集時になっていた音楽が全部無くなって寂しく思っています。私のような思いをしている人は居
ないのでしょうか、世の申しーんとしています。できれば鳴らせてほしいです。よろしくおねがいします 廃棄物対策課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

広報課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

各広報媒体の発行目的、スケジュール、財源などが異なるため、広報やまとに
集約することは困難です。

生活あんしん課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

市では、住民の皆様が自主的に運営している自治会活動に対する支援を行っ
ておりますが、任意団体である自治会に市が指導することは、現状では困難で
あると考えております。
しかしながら、自治会を取り巻く地域コミュニティに多くの課題が生じていることを
認識しています。持続可能な地域コミュニティづくりに、市としてどのようなことが
できるのか模索しているところです。
なお、自治会連絡協議会には、ご提案内容を共有させていただきます。

1220 子育て支援を もっ充実したらどうか

国があてにならないから都道府県単位にたのむしかない。具体的でなくてすみませんが、やれることを
やってほしいです。 こども総務課 (6)市の所管でないもの

1221
小田急中央林間駅北口の
駅広の自転車置場を

大和市の北の玄関として相
応しくなるように小田急と共
同で地下化し、駅広を整備
したらどうか

大和市の北の玄関の駅広としては、あまりにも雑然としていてはずがしいし、田園都市線のターミナル駅
でもあるので防災広場としても整備されるべきと考える。

道路安全対策課
街づくり総務課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

産業活性課 (4)既に対応済みのもの

中央通りに庇をつけるというご提案について、既存の商店街支援事業において
商店会対象としたアーケードの設置費用に対する補助事業があります。

道路管理課
街づくり総務課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1223
大和駅に北口南口の表示
を

したらどうか 街づくり総務課 (6)市の所管でないもの
小田急電鉄・相模鉄道の所管となります。

1222
中央通りやプロムナードに
庇を

付けたらどうか

昔は商店街に庇があり急に雨が降っても雨やどりが出来ました。特に阿波踊の時など庇があるといいと
思いました。

1219
広報やまとに、コミセンだよ
り、学枚だより、社協関係の
定期刊行物を

(データーで各団体から集
め)集約したらどうか

各自治会担当者の高齢化、役員後任を決めずらい、ことがこれから、多く見られるようになって行きます。
広報物を各班に分別して各世帯へ行き渡らせる為の雑務の簡略化、紙量、しかも種類の異なった印刷
物を広報1本に



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

1224 住宅街の道路を
一方通行車輌規制したらど
うか

絞瀬スマートパスへの抜け道に挟い道路を一日中大きなトラック等が走っていてコワイ。歩道を歩いてい
てもニラまれる

道路安全対策課 (6)市の所管でないもの

取り締まりに関しましては、所管である大和警察署に要望をお伝えします。

1225
中央林間ポラリスにて
フォーク、歌ごえサロンを

したらどうか

気軽に参加できる。フォークソング、歌声サロンの様な規格を望んでいます。切格ポラリスが出来たので
すから、桜ヶ丘、高店渋谷でやっている様な、規格を、南林間～中央林間で企画をして下さる様お願い致
します。大和駅近くでマンションの一室をかりてやっていた時には行っていました

図書・学び交流課
(1)実現を目指し検討する
もの

ポラリスの指定管理者に頂いたご意見の情報提供し、今後の講座企画等の参
考にさせていただきます。

1226 公園に、道に木を 植えたらどうか

防災パーク、ポラリス(星のこ広場)、やまと公園いずれも暑いです。夏は暑くて遊べません。南林間中央
公園は少し木があるので、暑くても遊ばせられました。どんぐり広場もなくなり、遊べる場所は限られてい
ます。道も街路樹が少なくて、夏は暑くて歩くのに苦労します。 みどり公園課

道路管理課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1227
引地台公園北側の駐車場
の傍らに公衆便所を

新設したらどうか

引地台公園は最近の大掛りな模様替えで、入口部分が開放的な芝生張りの広場になり、これがあの公
園?と見違える程です。でもその代わりに駐車場が別の場的に移り、付属の公衆便所が無くなりました。
新しく指定された場的には公衆便所がありません。 みどり公園課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1228
保険福祉会館4階の講習室
II、III(洋室)を

ボランティア用に戻したらど
うか

保険福祉会館4階でボランティアをしています。いつもボランティアの部屋が足りないのに、コロナ発生以
後講習室２部屋を市役所で専有している。5類になったのだから早く片付けてほしい

健康福祉総務課 (4)既に対応済みのもの

保健福祉センター４階の講習室は、令和６年４月１日から、社会福祉協議会によ
る貸出が再開されした。

街づくり総務課
街づくり推進課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

産業活性課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

ご意見は今後の商業振興施策検討の参考といたしますが、民間事業者の新た
な事業展開や新たな地域への進出は事業者の経営判断に拠ります。

1230
桜ヶ丘学習センター脇にあ
る富士見橋公園の銀杏の
蘖（ひこばえ）を

伐採したらどうか

富士見橋を渡る都度、大勢の保育園児が元気よく走り廻わるのを見てなごまされていました。ある日公
園に立ち入ってびっくり、主木の銀杏(いちょう)の木のヒコバエが大木の根元に林立し、枝で眼を突く事故
が起きなかったのが不思議という位の状態でした。 みどり公園課

(3)令和６年度７年度中に
対応予定のもの

1231
人間ドック対応のドクターの
サラリーを

増やしたらどうか
人間ドック等の定期健診に於いて親身になって説明（治療方針）を行ってないように感じます。たらい廻し
にすることなく個々の先生が熱心に対応してくれますよう希望します 保険年金課

(5)市として対応困難、不可
能なもの

医師の給与については市で関与するものではないため、対応できません。

1232

シリウス内のホール?(定期
的に展示会を開催している
所）でパンや菓子、ハンドメ
イド等を

定期的に販売会を開催した
らどうか

やまと駅周辺でパン屋がないと思った。駅内にわくわく広場があるが、子連れ(ベビーカー)で行きづらい。
シリウスだったら、そこで買って6Fで食べられるし、子どもも連れていきやすい。みんなが集う場所でより
快適になるのではないか。

文化振興課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

シリウスのギャラリーは、営利目的での利用は禁止しています。
なお、シリウスがあるビルの１階にはコンビニエンスストアやカフェもございます
ので、そちらで食べ物や飲み物を購入し、６階で召し上がっていただくことは可
能です。

1233
指定避難所、市営公園に手
動井戸を

設置したらどうか
災害時用協力井戸登録制度がありますが、自分達が住んでいる地区にどれだけ登録されているのか、
不明です。公園に行けば、井戸がある!!と思うと、安心できます。 危機管理課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1234
市道の道路歩道部分の樹
木整枝作業の計画を

道路安全対策課がしたらど
うか

３～４年前から市民の申請方式になっているのを元通りにしてほしい①市道の管理者は市長であり、市
民にさせるのはおかしい。②昨秋つつじの整枝作業を外注業者がやったが雑木は頭部だけ刈込み→根
から抜いてほしい。③完成検査は、市職員が現地でやってほしい。 道路管理課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

場所を担当課にご連絡いただければ個別に対応いたします。

1237 給食の牛乳を やめたらどうか

牛乳が日本人に合わないことや、栄養面でもメリットがないことは、多くの人が研究し明らかになっていま
す。毎日のように牛乳を飲ませるのは、すぐにでもやめてほしいです。

保健給食課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1238
引地台公園の園路のタイル
を

修繕したらどうか
引地台公園の大和側の人口が大改造で開放的で広々となりましたが噴水のある中央園路のタイルがあ
ちこち割れて歩きにくいうえにみっともない。 みどり公園課

(1)実現を目指し検討する
もの

指定管理者と調整します。

1229
桜ヶ丘（全部）・高座渋谷（も
う少し）駅前を

活性化したらどうか

大和を海老名位にしたい。桜ヶ丘はもうゴーストタウンみたいです。どうにかならないですか?高座渋谷は
良い感じに人が多くなった(少し開拓したおかげで)。でも今また下火です。ここの2駅は気にかけないとす
ぐ汚なくなる。大和のイメージダウン。空いている土地に、広いカフェ、大型商業施設のようなファッション
系



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

1239
市民からの声(意見・質問
等)を

全てタイムリーにホーム
ページで公開したらどうか

提案苦情等を聞いて頂けたのか不明。どんな声にも真摯に対応している、する証としてまずは、声を公
開して頂きたい。 マーケティング課 (4)既に対応済みのもの

一定期間ごとに「市長への手紙」で頂戴したご意見とそれに対する市の見解を
HPで公開しております。

1240 中央林間駅周辺を 禁煙にしたらどうか

中央林間駅改札口の近くのパチンコ屋の客が公道でタバコをすっている煙がいやだから。大音量で音楽
をかけていることもすごく気になります。

生活環境保全課 (4)既に対応済みのもの

大和市は市内全域が路上喫煙禁止となっています。特に中央林間駅周辺は、
罰則の対象となる重点禁止区域に指定して、路上喫煙防止指導員による、指
導・啓発等を行っています。

1241

賃貸マンション、アパートの
住民又はオーナーに家庭
ゴミ（資源ゴミA・B)の廃棄
料を

徴収したらどうか

長年資源ゴミの分別ボランティアをやっている。相続税対策なのか、空地に賃貸マンション・アパートが雨
後のタケノコのように林立。但し、住民は何の負担もせず、無責任にマナー違反の廃棄を散見。アパー
ト・マンションの住民とは言え、大和市民としての責任と自覚、及び受益者負担の観点からも適正な料金
を負担(徴収)すべきだ。ボラシティアの会合になると、毎回決ってこの話題が出る。市の自活会に丸投げ
しないで頂きたい。

廃棄物対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1242 横断歩道に 信号機を設置したらどうか

西鶴間クリエイト前の横断歩道で衝突事故、ギリ交わした、見られます。車と車の間の隙を小走で渡って
る人が多数居て、不注意が原因で事故につながったり。歩道橋が有るのにも関わらず何故利用しないの
か？歩道橋もサビが酷く、ゴミも散乱し道もボコボコになっていて、照明もライトも無いので利用しないの
か？鶴間駅の駅側からオリジン弁当側に渡る横部歩道も非常に危険を感じます。後は自転車の逆走、
歩道走りが物凄く迷惑に思います。厳しく指導をしていただきたい。

道路安全対策課 (6)市の所管でないもの

信号機の新設に及び取り締まり関しましては、所管である大和警察署に要望を
お伝えします。

1243 自転車専用道路を 広くしたらどうか

いつも市民の為にどうもありがとうございます。南林間駅前の根岸通りですが、自転車専用道路が狭く道
も安定しておらず、すぐ横をトラックやバスが通るのでとても怖いです。歩道には大きく「自転車禁止」と書
かれており、出来れば自転車用道路を走りたいと思うのですが、通行人がいない時は歩道を走ってしま
います。十条通りから座間方面位、広くして欲しいです。ご検討をどうぞよろしくお願いいたします。

道路安全対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1244 歩道と遊歩は左側を 通行したらどうか
毎日散歩すると結構トラブルので是非道路標識を取り付けて下さい。

道路安全対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1245
大和市立病院の開門8:30
分厳守を

廃止したらどうか
朝寒さの中外で並んでいる。当然、病人。8時30分になるまで守衛まで立って監視している。優しさのカケ
ラもない。ちなみに大和徳洲会H.Pはいつでも入れる。 病院総務課

(1)実現を目指し検討する
もの

感染対策として、現在は開門時間を8:00とさせていただいておりますが、従来の
開門時間に戻すことができるよう検討を進めていきます。

1246
図書館で私の希望する、月
刊誌(海関係)を

購読したらどうか

中央林間図書館(東急スクエア3階)いつも使用しています。海洋国家日本！！世界の貿易の97％以上船
(海運)に依る、日本の輸入原油約80%、中東アフリカ(今ピンチ)南アフリカ喜望峰経由に関係する月刊
誌、本屋で探したら、月刊誌では「世界の船船」が有りました。本の内容海上自衛艦海上保安庁内外造
船客船、タンカー海に関する情報満載です。すでに陸と空は採用されてます。海関係月刊誌ありません。
検討ください

図書・学び交流課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

図書の蔵書希望については、リクエストやご意見箱にて承っています。また、所
定の手続きをしていただければ、大和市立図書館蔵書の書籍、雑誌（最新号を
除く。）を中央林間図書館受け取りにして借りることもできます。

1247 大和市内の幼稚園を
満3クラスからにしたらどう
か

3歳から保育料が無料になるなら、3歳になった月から幼稚園に通える方が嬉しいから。園としても、園児
獲得になるのではないか。未就園クラスの月に1-2回では園には中々慣れない。

ほいく課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

市内の幼稚園は民間の教育施設のため、受入年齢の設定は各施設設置者が
行います。一方で市としても保育の受け皿として幼稚園の活用は重要と捉えて
いるため、市の保育需要を幼稚園設置者とも共有を図って参ります。

1248 やまとんのシートベルトを 見なおししたらどうか

いつもやまとんを利用していつもシートベルトして下さいと言われますが、シートのベルトがどこにあるの
か手が届かない場所にあるので皆様しておらず、いちど乗られてみていただけたらと思います

街づくり総務課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1249 大和市もシルバーパスを 発行したらどうか

東京都も横浜市にもあります。仲間に会うと大和にない事が恥ずかしくなります

街づくり総務課
人生100年推進課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1250
ゾーン30における歩行者の
安全を

重点的に確保したらどうか

ゾーン30でも車の交通量が多い所があります。交通量が多いとゾーン30の意味がありません。交通量を
減らす取り組みを考えて欲しいです。

道路安全対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果

No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

1251 大和市に道の駅を 設置したらどうか

道の駅は、土地の産物の販売をするだけでなく誘客効果も高いです。シリウスの近く、又は、ベテルギウ
スの駐車場に道の駅を設置したらどうでょうか。

街づくり総務課
産業活性課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1252 防犯灯を 設置したらどうか

昨年11月18日に(18時頃)車の進入禁止の棒に自転車でぶつかりケガをしました。目立つようにテープを
貼って頂きましたが、暗くなると目立ちません。北大和小学校の信号から入った門の前の細い道です。出
口の所に明りが欲しいです。子供たちも多く通る道です。よろしくお願いします。

生活あんしん課 (4)既に対応済みのもの

市では、自治会や個人の皆さまから防犯灯新設の要望があった際は、夜間に
現地を訪れ、照度などを測定し、優先順位をつけ予算の範囲内で設置しており
ます。
詳細な要望箇所を教えていただければ、検討いたしますので生活あんしん課ま
でご連絡ください。

1253
引地台公園に訪づれる、野
島の案内パンフか、けい示
を

したらどうか

季節ごとみかける鳥がいますが名前がわかりません。今日もみたことないのが、いたので

みどり公園課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1254 上水道を
公道から、取れるようにした
らどうか

下和田の一部で私有地を通っている上水道がある。世代交代により今後改修も不可能となる。1950年代
からそのままで不安である。

下水・河川施設課 (6)市の所管でないもの

上水道であるため所管は神奈川県で問い合わせは、大和水道営業所になりま
す。
代表電話046-261-3256

1255 大型バスが通る道路を
歩行者、自転車、車と分離
したらどうか

大型バスやトラックが自転車で走っている時とても危険です。又脇の道はガタガタしてて自転車のハンド
ルがとられる。鶴間駅と鶴間郵便局の間のように整備して欲しい

道路安全対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

街づくり総務課
街づくり推進課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

産業活性課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

（高座渋谷駅前への飲食店の誘致について）ご意見は今後の商業振興施策検
討の参考といたしますが、一事業者がリスク等を踏まえて出店判断することとな
ります。

1257
市民が助け合えるシステム
を

構築したらどうか

困りごとを抱えている人と、手助けしたい人を結びつけるシステムを作れないか。マッチングアプリ的なも
のとか、お年寄りはスマホを使わない人もいるだろうから電話でとか、もっと気軽に、人々が助けを求めた
り、手を差しのべたりできる社会を作れないか。古谷田市長は人々に寄り添って下さる方だと期待してい
ます。 健康福祉総務課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

人生100年推進課 (4)既に対応済みのもの

世代間交流といたしましては、一部のデイサービスにおいて、ご利用者様と子育
て支援センターのご利用者様との交流イベントなどを行っておりますが、今後も
交流が増えるように、機会を捉えて促していきたいと考えます。

ほいく課 (4)既に対応済みのもの

保育園は保育所保育指針に基づき高齢者をはじめ地域の人々や地域社会と関
わる活動を行っています。新型コロナウイルス感染症の流行に伴い活動を見合
わせていましたが、感染状況を見極めながら実施される見込みです。

指導室
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1259
コミュニティセンター学習室
を

1名でも使えるようにしたら
どうか

職場の帰りに自習できる場が欲しい。他に予約がないときだけでよい。迷惑をかけるつもりはない、使用
料も払う、残り少ない人生の時間を充実させたいのだ。シリウスやベテルギウスには場所があるようだ
が、近所がよいのだ。 生活あんしん課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

個人での会館使用はできません。個人使用のニーズがあることを受け止め、地
域の皆様の利便性向上に努めて参ります。

1256 高座渋谷駅前を 開発したらどうか

飲食店が少ない、人の乗り降りは多いため、もったいない。様々な飲食店の誘致を提案致します。

1258 高齢者と子供達を
お互いに交流する機会を多
く設定したらどうか

高齢者が子供と接することで元気が出たり、又子供も高齢者から色々な経験を聞く貴重な体験が出き、
思いやりの心も育つのではないか、施設に園児を訪問させたり、学校にお年寄りを招き昔の遊びを一緒
にやるなどの交流をして頂けたらと思います



令和5年度「わたしのちょこっと提案」検討結果
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1260
中央林間駅のパチンコ店喫
煙所を

廃止か店内にしたらどうか

臭い、迷惑、駅まで臭う

生活環境保全課 (4)既に対応済みのもの

現行法では、民地に設置された灰皿を強制的に撤去させる法的根拠がありませ
ん。市は同店に対して何度も灰皿の撤去をお願いしていますが、聞き入れてい
ただけない状況です。今後も、路上喫煙防止指導員による同店前における周
知・啓発等の取組を推進していきます。

1261 草むしりを 有償でしたらどうか

健康のために歩くことが多くなった。歩いていると昔に比べて雑草が伸び放題だと感じる。時間があって
何か地域のために役立てることはないかと思っている人はいると思う。しかし限られた時間であれば無償
というのは二の足を踏む。誰にても出来て街がキレイになればいいのではないかと思った。

道路管理課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

現在、大和市では大和市道路等環境美化活動（アダプトプログラム）という制度
を設けており、道路上のゴミ収集や草取り、花植え等の美化活動にご協力いた
だいております。

1262 下福田小学校を 建て直したらどうか
下福田小学校の老朽化、集金方法がとても心配です。震災の際の避難場所として、川も近いし老朽で耐
震についても不安。トイレも暗く、きたない為、子どもが行きたがらなく常にガマンしているとのこと...。 教育総務課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1263 ゆとりの森にプールを 設立したらどうか

夏場は遊具が高温になって遊べず、遊びに来る人が激減。駐車場もガラガラ。もったいないので、プール
設置すれば人が集まると思います。スイミングスクールもあるとより助かると思う。

みどり公園課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

修景池ゾーンのせせらぎを利用してもらえればと思います。

1264
ゆとりの森から下福田小に
下る坂道を

安全対策したらどうか
下福田小学校の子どもたちが、ゆとりの森から降りてる道が歩道もなく危険。自転車や車通りが多く、坂
道なのでスピードも出やすく警察がしょっちゅう取り締まりしているほど。区画整理をお願いしたいです。 道路安全対策課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1265 市をあげてカラス対策を したらどうか

この頃、特に中央林間小学校近辺で朝から夜までカラスの鳴き声がうるさいです。黄色いゴミ袋ももはや
効果がなくなっているのでゴミ袋の見直しやカラスの若手な音を流す等何か対策を考えて欲しいです。

みどり公園課
廃棄物対策課

(5)市として対応困難、不可
能なもの

カラスは鳥獣保護管理法で保護の対象となっているため、安易に駆除すること
ができません。また、鳥類は駆除しても別の場所から飛来し、効果的な対策にな
らないことが予想されます。まずは、ゴミを荒らされないようゴミ出しの方法を見
直したり、巣の材料となる枝や針金等を屋外に放置しないなど、カラスが居着き
にくい環境づくりを地域ぐるみで行うことが大切です。

1266 給食当番白衣を なくしたらどうか

他県ではコロナをきっかけに白衣ではなく自前のエプロンと三角巾になったときいてます。白衣の香りが
きつかったり、アイロンがけの負担、大きさを考えると自前がよく、学校の負担がなくなった分給食へまわ
してほしいと思います 保健給食課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1267
現在、ボランティアが行なっ
ている野良ネコの避妊、去
勢手術を

大和市で補助したらどうか

今現在は個人が自己負担で手術を行っています。座間市綾瀬市相模原市等に比べて、大和市は一切補
助がありません、数年前に公明堂の山田先生が、市議会にて問題提起てをなさり、前市長がもっと話しを
聞きたいとの事でしたが、結局はその後一切の動きにありません。反対する議員もたくさんいるとのこと
ですが動物福祉に本気で臨んでください 医療健診課

(1)実現を目指し検討する
もの

「飼い主のいない猫の避妊手術・去勢手術」はすでに神奈川県が行っているとこ
ろですが、大和市としても、飼い主のいない猫が増えることは、課題の一つであ
ると捉えており、今後、神奈川県と連携を図りながら、解決に向けた方策の検討
を進めてまいります。

1268 給食を 見直ししたらどうか

小・中学校の給食が、質の良い食材を使っていないことに不安を感じています。農薬や添加物は、小さな
成長期の子どもには良くないと思う。

保健給食課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1269 市議会の席を
バランスボールにしたらどう
か

全国の議会で寝ている人たちが多数いるとニュースで見かけた。健康都市を標榜する大和市なら議員の
健康増進から、姿勢を見せてほしい。

議会事務局
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

いただいたご意見は議員が決定するものとなるため、全議員へ情報提供いたし
ます。
今後、必要に応じて、協議が行われることとなります。

1270 スポーツ施設を 高収益化したらどうか

命名権や企業等の広告を募集して、利用料では貯えない維持費の補填をしたらいいと思う。

スポーツ課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの
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No 〇〇を 〇〇したらどうか 補足 関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方

1271 引地台公園の樹木伐採を

食害・枯木・倒木等放置す
ると危険とか計画間引きの
場合を除き中止したらどう
か

引地台公園の大掛りな模様替えで公園北側から見る風景が一変しました。前市長お好みの芝生スペー
スが出来上って明るくなったのは狙いどおりなのかも知れませんが、良く見ると駐車場に植わっていた樹
木と一緒にドカベン球場に通ずる道路の右側の高木が伐採されてしまいました。

みどり公園課
(3)令和６年度７年度中に
対応予定のもの

指定管理者により令和５年度から計画的にドカベン通りを桜並木に整備する事
業です。
（公財）スポーツ・よか・みどり財団のホームページをご参照下さい。。

1272
『やまと公園』に日陰を作っ
てくれる木立を

復活したらどうか

やまと公園が生まれ変わったと関いて、行ってみた。青天井が広がって「こどもの城」の隣にふされしく、
子供向けの遊具に子供達が先を争って群っている風景に和まされた。が待てよ。樹林を思い切い良く
払って広場が出来たのは良いとして、日陰が全くと言って良い位無い。「暑ければ各自テント持参して対
処せよ」と言うのなら年寄りには利用しづらい。

みどり公園課
(3)令和６年度７年度中に
対応予定のもの

1273 リサイクルで回収した物を 再生有効活用したらどうか

SuSteb(サスデブ)と言う所で、お布団の再生、有効活用に取り組んでいる会社が有ります。他の物などで
も、再生・有効活用などしている所が有ると思うので、もっとSDGSの活動に取り組んでみたらどうでしょう
か?個人でやるには、お金と手間がかかってしまうので 廃棄物対策課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1274 動物愛護を
取り組んでみたらしたらどう
か

犬猫などの保護団体と連携して市のホームページで里親募集したり市役所などで譲渡会を開いたりして
みたらどうでしょう 医療健診課 (6)市の所管でないもの

動物愛護行政を担う神奈川県では、令和元年度に「神奈川県動物愛護セン
ター」を開所し、保護した動物の譲渡会を開催しています。

1275 乳幼児へのワクチンを 見直したらどうか

今では発症していない感染症のワクチンを打たせていることにギモンを感じます。認意なのであれば、病
院や行政は圧をかけないよう配慮してほしい

医療健診課
(5)市として対応困難、不可
能なもの

予防接種法により「定期の予防接種であってＡ類疾病に係るもの又は臨時の予
防接種の対象者に対し、これらの予防接種を受けることを勧奨するものとす
る。」とされていることから、対象者については法に則り適切に実施してまいりま
す。

1276
県外で受診した際の子ども
医療費の精算を

分室でできるようにしたらど
うか

鶴間まで行くのは大変だし、郵送の場合、不備があった際のやりとりが面倒。近くの窓口でさっと済ませ
たい。(そもそも全ての手続きを分室でできるようにすべき。)

こども総務課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1277
「特殊サギに気を付けて」と
いう案内（放送）

電話は信用せずに一旦、市
役所か警察に連絡下さいと
案内したらどうか

もしくは、全て留守電で受けるようにする。テレビ番組を見てると、被害が一向に後を立たない。「気を付
けて下さい」という案内では効果がうすい。

生活あんしん課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

いただいたご意見を参考に特殊詐欺を注意喚起する際の文言について、効果
がより高くなるよう検討いたします。

1278 プラゴミを 戸別回収したらどうか

ゴミの中でも一番量のあるものがプラゴミだと思っています。リサイクルステーションも遠く、かせばる事も
あるので、戸別に回収してもらえると助かります。試験的にまずは期間を決めて実施し、その後市民の皆
様にアンケートを、というのもありだと思ってます。検討をよろしくお願いします。

廃棄物対策課
(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1279
資源回収に係る課題対応
を

自治会まかせでなく市で主
導したらどうか

地域で抱える難しい課題の「資源物回収」につき、課題対応と方向づけを願いたく提案します。最近、自
治会役員のなり手が少なく悩む課題を聞くと、第一に「資源物回収」を上げます。資源物回収は平成三年
から市の事業として取り組み、自治会に「回収ステーションの設置」「運営管理」を依存して30年程経過し
ている。スタートのころは市内では住宅地内に空き地があり、それぞれの家庭でも「資源物の回収場所」
「管理要員確保」等に協力を得られたが、最近は住宅地の開発が進むことや資源物の決まりを守らない
などから、置場確保が難しく、高齢化で管理要員確保が難しいなどが指摘される。市民生活の基本の一
つであり、市の担当課もご苦労いただくが、自治会の加入率が5割前後なのに、課題解決を自治会だけ
に頼る現状を、広く関係者で改善に向けて取り組みが必要である。 廃棄物対策課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの

1280 南林間地区を 早急に活性化したらどうか

私は生まれてから、50年近くずっと南林間に住み、私の親・祖父母、私の子どもも4世代で南林間地区に
住んでいます。ここ数年南林間が、非常にさびれ以前より住みにくく不便が多く、一早く子ども達の為にも
活生化をしてください。

街づくり総務課
街づくり推進課
産業活性課

(2)現時点では対応できな
いが、市政運営の参考と
するもの


